
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média'
loí�.7 milibares. Temperatura média: 24.9�
máxima insolação 40,80 mínima 19.1 ° (Média
mínima no Planalto: 13.2°) Curnulus, Stratus,
Cumulunimbus, de meio claro a encoberto:
Tempo no Planalto: Bom durante o dia, chuvas
esparsas e passageiras à noite. No litoral: Bom
durante o dia, instável à noite. Previsão: A.
Seixas Netto.

REUNIÕES DAS COOPERATIVAS HA
BITACIONAIS - A Cooperativa Habitacional
Vitor Meirelles Ltda., 'está convocando seus

associados para a assem bléia geral extraordiná
ria, marcada para às 19 horas, dopróximodia4
de dezembro, no auditório do Centro Sócio-

. Econômico, à rua Almirante Alvim, quando'
serão aprovados os projetos a serem executados I

Ina Trindade e em Coqueiros. Por outro lado, a

Coop. Habitacional Jardim Aeroporto, com a

pauta, em igual data e horário., está convo

cando a sua assembléia, que se realizará no

auditório do lnocoop, à rua Esteves Júnior,
para 'aprovação do projeto para' o bairro de
Carianos.
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Após quotro anos de tramitação, o Sen.ado aprovou ontem a

nova lei do Inquilinato, na forma de um substitutivo
dos senadores Cunha Lima e Ovídio Nunes. A matéria, paro ser

transformada em lei, terá, que voltar à Câmara e ainda passar
pela. sanção presidencial. O substitutivo acabou com o,

princípio do denúncia vazia que permite ao proprietórlo. ao fim
do' contrato, retomar o imóvel cose não deseje alugá-lo. (P.- 2)
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Geisel ainda não avaliou . eleições I'
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Ato de Moraes derrubado na Justiça
Página 16
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Casan promete flúor na água em 79
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Política/Achninistnt<s'üo \) I SI AD() - �-I dl' uov c.uhro de: Il/h

rovada . no Senado a· nova .Iei do
inquilinato- Cai a denúncia vazia

.

Flávio Marcílio diz
-,

ao MDS que disputa a

presidência daCâmara

B, ,,,ílla - Com a a pi OI d\·�io. por 42 I oios a zero.

do substitutivo do senador Cunha Lima ao Projeto
de Lei do lnquilinato. o Senado extinguiu ontem a

denúncia vazia, consolidando num único mstru
meríto legal toda a legislação sobre a maréria ()

projeto que agora voltará à Câmara dos Deputados.
revoga nada menos de 15 leis e decretos sobre loca

ções de"IInÓVels. '
.

Aprovado há mais de' Ulll mês na Comissáo de
Constituição e Justiça e Incluído na ordem do dia de
ontem. sabia-se entretanto ao Iniciar-se a sessão que

provavelmente o projeto nào serra votado, dev endo �er'
adiado num expediente que fatalmente o transferiria
para a próxima legislatura., O projeto ongl
nal, do Governo 1'01 encaminhado ao Congresso em

novembro de 1974.
No bOJO do substitutivo ontem aprovado. há a

destacar-se um fato sem precedente na rouna poli
tica dos últimos tempos: a.revogação de UIll dos
decretos-leis constantes no pacote de abril: o de
creto 1,534 que se relaciona com o princípio da
denúncia vaziá, aumentando de três para seis meses o

prazo para retomada do Imóvel quando o aluguel
não mais 'ÇQnvlesse ao proprietário,

Funcionando como casa revisora, a Câmara dos
Deputados poderá rejeitar as decisões ontem ado
tadas pelo Senado, mas, qualquer que seja sua de

terminação, a extinção. da denúncia vazia é fato.
consumado, pois o. projeto daquela Casa elaborado
em substituição. ao. projeto inicial do. Governo." já
extinguia a denúncia vazia, quando. revogava, entre

outras disposições, o. decreto-lei n. o 4 de 7 de fevereiro
de 1966, que trata de imóveis para fins não
residenciais. Segundo este decreto, "na retornada do.

i.!.!lóve1_ por não.
_ _co.nvir

ao. locador continuar notificando, tem o prazo de
três meses para o desocupar, se for urbano e, se

rústico, o de seis meses". O projeto da Câmara dos
Deputados revogou também os dispositivos da Lei
4,864, de 29de dezembro de 1965, que estabelecia a

, denúncia vazia para' os Imóveis residenciais.

NeY de fende' ex ',·n'a-o Um dispositivo do sU,bstitutivo ontem apr2vado - o

7 art. 43 - podera, segundo observa o

- . senador Itamar Franco (MDB-MG), suscitar dúvi-

d' ,·d'
,

.

das e até mesmo pleitos judiciais. Trata-se da res

OS Par, os e pre9a salva de exceção quanto aos prédios com "habite
se" concedido após 30 de novembro de 1965. De

,
· -

d· t I qualquer forma, acrescentava aquele parlamentar,
e elçoes Ire as o que o. substitutivo. aprovado. apresenta como 111-

. .

' '. .,. contestável é a revogação de quantos dispOSitivosCUrItiba - O g,overnador partido que s� cnarsera mUlto instituiram ou modificaram a denúncia vazia.
eleito do Parana, Sr. Ney pequeno. Nao· creio ,em que Dentro de dois dias, o projeto ontem aprovadoBraga, defendeu ontem a ex- venha a ser ponderavel em deverá ser submetido ainda no Senado a um cha-
tinção da Arena e MOB - "eles termos eleitorais". Ele vai mado turno supleme�tar, segundo uma norma que
cumpriram sua finalidade" - e expÔr, estas idéias ao general prevalece sempre que qualquer matéria é aprovada
a '''criação de novos partidos João -Baptista Figueiredo, e em forma de substitutivo. Este turno se destina
q,ue comportem as idéias dou- disse estar disposto a conver- apenas a elaboração 'da redação final, a qual em

trinárias do povo brasileiro". sar sobre elas com líderes seguida será encamll1hada à Câmara dos Deputa-
Advertiu no entanto, que como Virgilio Távora, Anto- dos, Dali, o projeto subirá ao Palácio do Planalto
"não dev�mos criá-lo apres-. nio Carlos Magalhães e Çélio para sanção, última barreira a ser transposta, se o

sadamente". Borja. Presidente da República, recorrer ao dlrelto.ge
Ele c9nversou com jornalis- Quanto à constituição dos

tas na s�de da Companhia Pa- novos partidos, o Sr. Ney
ranaense de Energia Eléti-íca, Braga Inclina-se a aceitar a

onde montou seu escritório de tese do deputado federal Nor-

plánejamento, e mostróu-se ton Màcedo (MOB-PR), se�

favorável ao voto distrital gundo a qual os dois partidos
misto, a uma revisão l1a Lei atuais seriam extintos no iní-
Falcão' e às 'e1elções diretas cio do próximo ano e a cr.iação

'

�'j1ata os governos estaduais e' de novos seria articulada na-

todooSenado. Fez questão de turalmente, de baixo pará
assinalar que a anistia é' um Cima, durante um longo pe-
problema que deve ser estu- ríodo de tempo, de maneira a

dado pelo GO\',erno", mas sua evitar a formação mecânica'e
concessão "não é pré- elitista de novas agremiações.
reqUisito para o reordena- "Este período pode durar Né
mento político - institucional 1982 quando as eleições pode_'
do País". rão ser realizadas com candi-

O Sr. Ney Braga disse que datos avulsos", acrescentou o

tem refletido muito sobre 'Sr. Ney Braga, para quem "de-
estas questões - "as vezes fico vemos -andar depressa;. mas

até as três horas da madru- sem precipitação".
gada pensando nisso" - e O Sr. Ney Braga acha que
ontem apresentou sua receita as eleições Presidenciais
para a reformulação parti dá- devem continuar sendo indi-
ria: "um partido com tendên- retas, assim como as para pre-
cia para o socialismo, dois de feitos de' capitais, "pois elas
centro e um outro com ten- lucram com as nomeações
dência para a direita". uma vez que os governadores

O Governador eleito do Pa- ficam muito respons�veis pela'
raná,'pensa que, mantendo-se administração e isso é bom
o MOB e Arena, "um terceiro para a vida do Estado".

ICIO. tudo voltará a ser COIllO danlL's
O projeto da Lei do Inquilinato Ioicuvr.rdo pel"

Presidente-Geisel à Câmara do, Dcput.uk», no dia
16 de outubro de 1L!7-1. Naquela C"�I ele recebeu
Ulll su bs t i t ut i v o do, deputados Blot a .lun ro r

(Arena-Sl": c Alceu ColarcsIMDB-'RS.I Somente
em 1977 a matéria chegou ao Senado. onde o sena

dor Helvídio Nunes I Arena-PI) apresentou na Co

IllISSÚO de Constituiçáo c Justiça UIll subsrituuvo

que mantinha a denúncia I alia c o Senador Leite
Chales tMDB-I'R'i ofereceu parecer .sobrc várias

·eI11endas e afinal UI1l substitutivo que, -jumamente
com o do parlamentar pelo Piaui. foram prejudica
dos para dar I ugar ao que ontem 1'01 aprov ado no

plenário .
.

Na discussão do· projeto. talaram os senadores

Leite Chax CS. Nelson Carneiro (MDB-RJ) e ltamar
Franco. O parlamentar mineiro lembrou que já cm

1976. ,iprol'ado por unanimidade, projeto desua
autona extinguindo a denúncia vazia, o qual se en

contra até hOI\: na Câmara dos Deputados.
- De qualquer lorma - adiantou -- o' Senado

consegue hoje. e ao que parece desta vez vai conse

guir sem que a Arena ou a maiona desta Casa tente

novamente Impedir, como tem acontecido várias

vezes, a aprovação desse projeto abrangente da Lei
do inquilinato.

.. Se a rnarona se dispuser desta vez a aceitar este

projeto, não tenho dúvidas de que teremos curn

-prido para com os inquilinos brasileiros e também
com os locadores o nosso grande dever de oferecer
lima lei que contivesse parâmetros e previsões para
a solução de todos os conflitos".

. O senador Nelson Carneiro admitiu ser natural

que o proprictrio obtenha uma majoração do alu-
,

guel a cada ano que passa, "mas é preciso que haja
um limite 'para que ele não se exceda na fixação
desse aunienio".

'

O Senador Leite Chales. que foi o relator do

projeto na Comissão de Consutuição e Justiça, ob
servou que o substitutivo apresentado antenormente

pelo senador Helvídio Nunes tivera a única,

preocupação e finalidade de restabelecer a denúncia
valia. e que "por ISSO ele não poderia ser aceito".

Antes da lotação do projeto. o senador Leite
Chaves Informara a Imprensa que hav Ia procurado
o líder do Governo. senador Eurico Rezende (ESL

.comulllcando-Ihe que estav a disposto a fazer uma
,

denúnCia das ra/ões porque (J Congresso não \ 0-

tava a denúnCia I alia Até enr50. o 4ue sc sabia era

que o projeto terra lllalS uma lei sua lotação
adiada, Mas ante a adI ertência do· scnador pelo
Paraná, o líder do GO\ erno

_

I oltou at'rás. até
mesmo porque ha\ la outros arcnlst:.1s. COIllO o Sr
Oto L�hman (SP) que tam�ém não cOIléordava,m
com o adiamento.

O aVIso do senador Leite Cilal es a liderança da
Arena, segundo ele meslllo deiXOU tranSp,ral'ontem
no Senado. implicaria nas reI elaçõcs de pressões
que estarram sendo feItas pelos locaLlu'f<2' c proprre
tários de ImÓI'elS junto aoS setore,., gOl ernalllentals

Geisel só avalia
I

eleições

quando tiver. dados finais
'BrasíÚa .; o deputado

FláVIO Marcilio (Arena-Sf'),
prosseguindo em sua -cam

panha a presidência da Cá
mara, procurou ontem o pre
sidente e o líder do MOB, de

putados Ulysses Guimarães e

r ancredo Neves, para comu

nicar sua candidatura a suces

são do Sr. Marco Maciel, "em
caráter irreversível". São
também cotados os Srs. Her
bert Levy, Magalhães Pinto,
Rogério Rego e Nelson Mar
chezan.

gado a atender apelo do líder
José Bonifácio. já yue o can

didato "oficial' do Palácio do
Planalto era o Sr. Marco Ma
ciel.

No que diz respeito a lide- .

rança do MOB, elementos li
gados ao Sr, Tancredo Neves
revelaram ontem que o nome

mais cotado para exercer a

função no próximo ano é o do
Sr. Freitas Nobre (SP), que
chefiou a bancada oposicio
nistaem 1977. OSr. Francisco
Pinto (BA), que. voltará em

.

1979 à' exercer o mandato de
deputado.jã declarou que não
pretende disputar a liderança
e nem outros postos do par
tido na Câmara.

O MOB, que tem o direito
de indicar para a Mesa cinco
integrantes, 2.0 vice
presidente, 2. o secretário, 4. o

secretário e, ainda, dois su

plentes, pretende mais um

cargo na Mesa Diretora - a 1. a

vice-presidência ou-a3. a Se
cretaria, sob a alegação de que
sua representação aumentou:

xirnidarnente 40 processos Interpostos pelos
partidos, durante a apuração dos votos, tendo
dado ênfase aqueles que tratavam dos votos
dados simultaneamente ao Sr. Nilo Coelho e

Cid Sampaio, que deveriam ser anulados e

alguns juízes contavam para a legenda.
Em Belo Horizonte comentando ontem as

deçlarações do futuro vice-presidente da Repú-
. blica, Sr. Aureliano Chaves, que, analisando

os resultados do pleito, afirmara que "não
adianta tapar o sol com a peneira", o presi
dente do MDB mineiro, deputado Jorge Fer
raz, assinalou que o ex-governador de Minas
demonstrou "lucidez e uma vivência maiores
que o coronel Rubem Ludwig", cuja análise
classificou de "ingênua".

. Na sua opinião, "o que Aureliano Chaves
demonstrou é Ç> que falta aos generais, ao

sistema :vivência política, Daí os grandes erros

do Governo".' :

O líder da Arena na Câmara Municipal de
Belo Horizonte vereador Rogério Vidigal,
acusou ontem o prefeito Luis Verano, eSC0-

Ihido pelo Sr. Aureliano Chaves, pela derrota
do partido em Belo Horizonte, nas últimas
eleições, por ten marginalizado a classe polí-'
tica, não atendendo as suas reivindicações que

, poderiam beneficiar a população,
Em Brasília, o deputado Francisco Rocha

(MDB-R'N), candidato derrotado ao Senado.
no RIo. Grande do Norte, subiu ontem a tri
buna da Câmara paraexigir a expulsão do seu

colega de legenda, deputado Henrique Alves
(RN) e do presidente do diretório do MDB de
Mossoró, Sr. Leodécio Neo, por haverem
apoiado o candidato arenista ao Senado' e

'assim cometido "crime de alta traição",
A expulsão do deputado Henrique Alves

está sendo alvo de cogitações de parte da lide:
rança oposicionista e da cúpula do. partido,
cuja presidência já recebeu, do próprio Sr.
Francisco Rocha, pediçlo idêntico, Hoje, da
tribuna, porém, o Sr. Rocha denunCIou a

"pouca vergonha" dg" Sr, Henrique Alves e

também o acusou de fumpra de votos.
O Presidente da CNBB, Dom Aloisio Lors

cheider, interpretou ontem o resultado das
eleições como um sinal de que o povo tem

capacidade para partiCipar do proce�so polí
tiCO e deseja uma abertura efetiva. Considerou
que os resultados demonstram a necessidade
de os eleitores escolherem seus governadores
para evitar Impasses com as assembléias.

O cardeal afirmou ·que "a eleição traz coil"
sigo uma mostra muito clara de que -o povo
deseja uma volta à Vida constitucional, ein que
a constituição seia realmente a Carta Magna, e

não qualquer outra I�i de exceção. As eleições
dIZem que a hora já soou, pois as urnas mani
festaram uma tendência clara do eleitorado".

Brasília - O porta-voz oficial do Governo,
coronel Rubem Ludwig, informou ontem Que
o Presidente Ernesto Geisel não manteye,. até
o momento. nenhuma reunião. formal, de ava

liação dos resultados eleitorais, o que somente
deverá ocorrer a partir da próxima semana,
quando os números serão definitivos.

O porta-voz oficial, que no início da semana

lei um longo comentário sobre as eleições,
atribuindo a vitória a Arena ontem, foi mais
cauteloso: chegando a afirmar que não consi
derava "consumado" o resultado de Pernam
buco. "Consumado", acrescentou - é quando
as corsas estão definitivamente esclarecidas e as

'sinadas. Acho que em mais alguns dias nós tere

mos os números definitivos e aí em prometo
voltar ao assunto".

O alio índice de- votos nulos ou em branco
cm São Paulo não é prova de maior conscienti
fação do eleitor e de sua oposição radical ao

regime, mas sim "revela que foi a falta de
esclareci mento a maior causa do erro do vo

tante e não. o seu desejo de ser contra a situa
ção", explicou ontem, da tribuna da Câmara,
o deputado, reeleito, Adhemar de Barros
Filho (ARENA-SP).

Mesmo reconhecendo que a maior derrota
eleitoral da Arena aconteceu em São Paulo,
este 'ano, o ex-governador Laudo Natel disse
ontem q\IC o partido do Governo foi derrotado
em todo o. País pela soma dos votos dos eleito
res, "Basta saber aritmética para ver isso',
completou.

A catástrofe eleitoral da Arena em São
Paulo não fOI também imprevista para ele, "�OIS
sempre eu soube que a Arena' não faria mais de
um terço dos deputados à Câmara Federal.
Afinal eu andei fazendo campanha ror todo o

Estado e conhecia vários levantamentos de

orinião rüblica". Esse balanç'o pessoal da

c3mpànha é que ele transmitirá ao pr�slaente
eleito - general João Baptista Figueiredo em

ençontro que deverá acontecer breve, mas para
o qual ainda não !'Iá data marcada.

.

"A Arena não repr.esenta mais o canal de
l'OTl1unicação entre o povo e o reglll1C. Por ISSO

n50 tem lllalS razão de eXistir", disse ontem,
cm Bauru, o deputado Abrahlm Dabus', ·um

do, dOI, arenlstas reeleItos pela cidade, que
lem mais três deputados, estes do MDB. O Sr.
DaQI<S defendc a cnação de novos partidos:

Em !{eclfe. após viver dias em clima de
Copa de Mundo - com cerca de 90 por cento da.
população com rádios ligados - a Cidade ama

nheceu ontem cOlno uma quarta-fclra de cin
/3\. co.m apalIa gcneralIzada. e nem mesmo os

1000nals locais registraram a vendagem dos dias
anterrOres, quando eXistia na capltaJ, UIll

misto de euforia e revolIa. L

O TRE inrciou ontem o julgamento de apro-

Anteriormente, o parla
mentar cearense havia procu
rado com o mesmo objetivo, o

presidente da Arena e o líder
do Governo e vai fazer idên-
tica comunicação ao presi
dente da Câmara.

O vice-líder arenista Her
bert Levy (SP) está infor
mando aos deputados que
será novamente candidato.
No início de 1977 o deputado
paulista tinha a pretensão de'

presidir a Casa, mas foi obri-

Dilerma�do rechaça anistia

,," ,a �ma ab�rtüra. ���.� _a.�pla
...... .:, .... _ .....

-

Aposentooos pç(l�n1.reajuste
, de pensão e isenção <lo IR

Porto Alegre - O TV Congresso de Aposenta
do, c Pensionistas do Brasil, encerrado on-'
tcm. encaminhará 49 moções ao Mini_?tério
d:1 I're\ idêncla SOCial, entre elas o pedido de

IT�lJustc dos ben'efícios pagos pelo IN PS ao

nÍ\él dos ,alános mínimos regionais e a isen

<;ão do lmp05to de Renda.
foram apresentadas 79 teses sobre'reformu

Jação no 'Istcma previdenciário da União,
destacando-se a preocupação pela fixação da

aposentadoria .feminina em 25 anos de ser

viÇO, manutenção de salário para as viúvas
dos segurados. dinamização do atendimento
médico e nas operações de pagaJiíento dos

benefícios
O presidente do Congresso de Aposentàdos.

e Pensionistas, Sr. Otácio Canabarro Ventura

,
'

renga Navarro, na [lresença do Ministro do
Exército, general Fernando Belfort Bethlem

Na condição de no\o Ministro do STM, o

chefe militar �ecebeu ontem, no QG, o rresl
dente do Tnbunal, aln1lrante Hélio Ramos de
A/evedo Leite, que concordou.c.om suas OPI
niões a respeito da anistia e da abertura demo
crática, e o Chefe do Oepartameilto de Mate
rial Bélico, general Walter Pires de Can alho e

Albuquerque.
O pnmeiro veio vistoriar as auditorias mili

tares de São Paulo e o segundo, acompanhado
de seis oficiais-generais, está em São' Paulo
inspecionando órgãos subordinados e visi
tando indústrias ligadas ao setor. '

, O presidente do STM, almirante Hélio'
Ramos de azevedo Leite, confirmou que o

general Oilermando,tomará posse no tribunal
no dia II de dezembro e disse que "a nomeação
foi uma grande aquisição para a STM e, por
unanimidade, recebemos sua indicação com

muitas �atisfação, Estamos ansiosos para
recebê-lo no tribunal".

são Paulo - Contra a anistia ampla e Irrestnta

� a abertura democrática no sentido pleno, o

comandante do II Ex_ército, general Oiler
mando Gomes Monteiro, disse ontem que "a

Revolução ainda não atingiu os seus objetivos
e prosseguirá na sua finalidade de restauração
democrática do País",

Na última solienidade que presidirá no QG
do II Exército, como comandante da unidade,
o general deverá fazer "um discurso violento
contra o comunismo e os subversivos que fen
tam atuar no Brasil". Será na próxima

'segunda-feira, às 10 horas, quando, no QG do

Ibirapuera, vao ser lembradas as ,vÍtimas da
Intentona Comunista de 1935. Para a cerimô
nia foram convidados os familiares dos que
morreram na luta contra o terrorismo de 1967

explicou que, além destas. outras reivindica-'

ções serão incl uldas na lista a ser remetida ao

Ministro da PrevidênCia Social. NasCimento e

Silva, e ao Preside'nte Ernesto Geisel. Ele-des
tacou a cnação de um processo de fichas no

atendimento médico de inativos física e men

talrn'énte incapacitados, para que sejam pou-'
pados de longas filas "o que não acarretaria
nenhum problema ao I na'm'ps e humanizaria o

serviço de saJde". Ele destacou, ain.da, a isen

ção do Imposto de Renda para os inativos,
uma reivindicação que "vem sendo apresen
tada ao Governo há maiS de' quatro anos sem

nun<ca ser atendtda. Aliás, nossas propostas,
normalmente, morrem sempre engavetâdas
nos ministérios e nem sequer se dignam res

ponder" ..

para cá.
,O general Oilermflndo GOl1)es Monteiro

ammciou também que passara o comando
do I1cxéfcito no dia 7 de dezembro, às 10
hroas, ao substituto interino, o comandante
da 2a Região Militar, general Geraldo Alva-

,
'

,aP.!'esentado pelo menos um can

didato por uma sublegenda. "Mas
houve resistência de todos os la
dos: ninguém quis apresentar'
candidatos, nem os ortodoxos
nem os dissidentes e o resultado
agora está sendo lamentado por
to.dos".

Ó Sr. Waldir dos Santos Lima
criticou o comportamento do fu
turo governador da Paraíba, qu�,
segundo ele, "permaneceu indife
rente a todo um quadro que exis
tia. Para se ter uma idéia, ate
hoje, conhecidos os resultado das

eleições, não fui convocado nem

procurado por ele para' uma ava

liação do que realmente aconte-'
ceu na Paraíba. Falta então co

mando".

sentimento de rebeldia".
Fez votos para que "o MDB e as

demais forças\ populares da Pa
raíba co.ntinuem coesos e identifi
'cados com os anseios do povo na

sua marcha para o futuro e para o

poder". Prometeu manter um

comportamento de independên
cia, no Senado, sem nenhum tipo
de vinculação, e sem quebra da
fidelidade ao programa partids-

eleitorado bem menor, 'fol ainda poderes, mas deVia ter alertado ao

em 76 quando vencemos com dl- Executivo para os perigos da

ferença superior a um milhão de fraude eleitoral e dizer que só
votos". faria as eleições, tendo condições

-Portanto, se alguém se apre- de apurar votos, e não proceder
senta como líder úniCO, o pro- como a gente está vendo". afir
blema é de quem assume esta atl-

'

mou o Sr. Elqulsson Soares,
tude", acrescentou, referindo-se, DepOIS de percorrer todas as

novamente, de forma indireta. ao juntas apuradoras recolhendo

governador eleito e seu anteces- dados para a denllncia que pre
sor Antonio Carlos.

.

r

tende também levar a direção na-

O governador não quis se situar cional do partido em Brasília,
como segunda força da. Arena para onde viajou ontem, o depu
baiana após estas eleições, em tádo ·Elqulsson Soares constatou

função do fraco desempenho dos a forma lenta e desorganizada
'grupos liderados pelos Srs. Luis com que se desenvolve as apura
Viarll1a Filho e Jutahy Magalh- ',ções, que não deverão slf encerrar

ães, ao contrário do que aconte- na Bahia antes do dia 5 de de-
ceu com o do Sr. Rob5!rto SantQs, zeníbro.

, .

que deve ter quatro mj!mbros na Segundo o deputado Elqulsson
Câmara Federal e seis ou sete na Soares, "muitos candidatos a car

Assembléia estad,ual.' gos eletivos poderão ser prejudi-
Ele também esquivou-se de cados, -não só do MDB co.mo da

comentários sobre a reformula- Arena, uma vez que a votação
ção partidária, pOIS está "sim- poderá desapar'ecer nas juntas
plesmente aguardando o q.ue vaj apurado.ras, porque o método é

.

acontecer, e ainda é muito cedo arcaico, permitindo a manlpula
para se dizer algo a respeito. Não ção dos votos, Isto é o que eu

há uma idéia precisa do que vai chamo de maplsmo e que mais
ocorrer nesta área".

.

uma vez está fl,lncionando na Ba-
hia". "

Denunciou o parlamentar que
muitos candidatos vão ser derrota
dos dentro do TRE, "pela In

fluência das pessoas que estão lá
dentro, manipulando cont,ra o

MDB". Revelou que o lTlapa da

distribuição dos votos está sendo
feito em Salvador por terceiros

que não participaram da conta

gem. "ASSim, os mapas ficam su

jeitos a fraude de todo tipO".
Como exemplo citou casos

OCOrridos nas juntas de apuração
do SESC. onde os candidatos a

depútado do MDB Nestor Duarte
Neto, Filemon Mattos e Marcelo
Cordell\' eram muitos votos que
depois não foram traÍ1sportado�
para os mapas em seus respect i vos

no'mes. "Os prejudicados protes
taram e só depois houve correção
dos mapas", revelou.

Ôntem, o deputado Elqulsson,
Soares viajou para Brasília onde
tratará de assuntos partIculares, "

mas aproveitará para relatar a di

reção nacional do M DB como estão
se processando as apurações no

Estado.
.

Na opinião do governador,
"um estado carente como o nosso

e q ue está nascendo sob o signo do

progresso, todos nós temos o de
ver, independente de ,siglas parti
dárias, de colaborar'com um ní
nimo. de sacnlício, deixando de
lado os inteft!sses pessoais e aten
tando pouco mais para o que a

cOIllunidade aguarda de .nossa
resposta da confiança que foi de
positada em cada um, seja da
Arena ou do MDB".

pOSição, independentemente de
circunstâncias como pressões ou

amizades". I

O secretário-geral da CNBB
voltou a destacar as eleições livres
e 'diretas como "um processó S(\
grado e privilegiado de partiCipa
ção';. E destacou o papel das
cartilhas de educação política da

Igreja como auxiliares da cons

cientização, Inclusive estlmlj
lando a renovação das pessoas
que fÇ>rmarão o novo Congresso.

vimento".
Ele não. quis reproduzir as pala-

I vras escritas pelo jornal, na notíCia

que faZia referênCia ao voto do
Presidente Errlesto Geisel, no gI
násio de esportes, no último dia
15, qual1do. por engano, entrou

no banheiro feminino, localizado
ao lado da cabine da Aplub.

"Eu não me sinto em condições
e não devo. reprodU/Ir as palavras
que foram usadas pelo jornal: no

tratamento de uma notíCia. Acho

que aq u rio ult rapassa os li mltes
do tolerável até em termos de

educação. Não sei se aquil\) pode
ser Interpretado como ódiO ou

rancor' Por ISSO - acrescentou o

porta-voz - 'prefiro não interpre
tar nem comentar. Não sei nem

que nome dar aquele tipO ele tra

tamento oe uma notíCia"

Para Falcão,
crescimento

do MDB não
é problema

Brasília - O Ministro Armando
Falcao disse ontem, após soleni
dadc de lançamento do selo come

morativo do Dia Nacional de
Ação de Graças. no Ministério da
Justiça, que o crescimento do
MDB não trará problemas para o

futuro Governo "porque o gene
ral Figueiredo sabcrá manobrar'
com a deI Ida habilidade para
contornar as dificuldades que ve

nham a surgir",
Considerou as eleições "fran

camente satisfatórias, na mll1ha
mouesta Opilllão", mamfestando-se
nll'IItO satisfeito porque a Arena fez

na maioria na Câmara, no

Senado e nas Assembléias esta

duais. com exceção do RIO de la-.
nelro. "'onde a Opo'sição governa
legItimamente". Mostrou-se eu-

..

fórico, ao sei' abordado 'sobre'as
.

eiel�ões. mas transformou-se Ime

diatamente, 4uando perguntado
sobre sequestro de um casal de

uruguaios e duas crianças, em

Porto Alegre.
Ao falar. no' encerramento do

lan,amcnto do sclo, ele sugeriu
que o D,a NaCional de Ação de
Graças nâo tenha apena> come

moração religlo,a. "mas seja mo

til o de pai para os brasIleiros".

no.

Arenista
culpa B'uriti

pela derrota
na ParaQ>a

Senador
promete
atuação
popular'

Dom, Ivo pede
medjtação
sobre os

resultados Santos não
vê novidade
na vitória
da Arena

João Pessoa - "Responsabilizo o

João Pessoa - O senador elel.to da Sr. Tarclsio de Miranda Buriti
Paraíba, o oposicionista HUIll- como maior culpado pela derrota
berto Lucena, prometeu que sua do ex-governador Ivan Bichara",

, atuação terá um cunho essen- afirmo.u nesta capital, o presi-'cialmente popular, "sem lIgações dente do diretórro regional da
com grupos eco,nômlcos, Arena. O deputado Waldir dos
voltando-se sobretudo para a ple- Santos Lima disse que faltou co-
nitude democrática,e dentro dela mando na campanha arenista
para, uf!la mais justa dlstnbuição para o Senado e advertiu: "nin-
da renda nacional, para a mu- guém pode comandar COI11 amea-

dança da nossa política econô- ças. Onde o Sr. Buritl ameaçou,
mica que precisa adquirrr um ca- perdeu" .

ráter mais naclon'alista, refor- O Sr. Waldir dos Santos Lima,
mista e socral. como úlllca fornla que rompeu com o oficialIsmo
de corresponder aos IdeaiS dos para apoiar o deputado Antonio
brasileiros". Mariz. corre o nsco de ficar sem

O Sr Humberto Lucena afir- mandatq: Candidato a deputado
mouque recebia com hUllllldade a federal. ele dificilmente ganhará
esmagado�a I'itórra. "Sinto que uma I'aga. pois a tenuência é de
ela é mais do povo, do que mlllha I que a Arena faça sete ôeputados
e do próprio MDB. na medida em contra 4 do M DB. Se fizer o oi-
que representa um leemente pro- tavo. ele en'trará na bancada,
testo contra o mandonlslllo local Para o preSidente da Arena es-
e bem àsslm contra Ó modelo polí- tadual. a convenção diVidiU o par-
'tIco e modelo econômico que há. tido. "Esta divisão - acrescentou -

1-1 anos contrarram as aspirações foi ratificada pelos resultadós das
nacionaiS" eleições". Lembrou que na.últlmaNa opinião do deputado Hum- reunião do diretório naCional do

'beto Lucena. foi o Imiror tnunCo partido fez um relatório ao Sr.
eleJtoral que a história da Paraíba Francellno Pereira rnformando
.lá registrou. Em seu agradecl- que Sé não houlesse união o rar
mento pLlblico pelos \·0.10S recebl-

•

t Ido deI cria ser darot.tdo nas
dos. o senador elelto'dlsse que a eleiçõcs. "E não dCl�outra cOisa".
luta uni�1 a Paraíba. "num 11;'stante comentou.
de Clllsmo. pelas suas lrderanças Na opmlão do deputado Wal
mais rcprescntatllas. aCll11a das SI- dir dos Santos Lll11a. a Arena
glas partldúrJds. Cln lorllO de 11111 ierra garalltldo ,I \ IIÚrla 0;1': tile.,.,c

Brasília - O secretárIo-gera! da
CNBB, Dom 1\(0 Lorschelter,
afirmou que "ter' malona numa

Casa ou noutra. é apenas um as

pecto da questão e que "o impor
tante ê'que todos - Igreja, cidad
ãos, governantes atuais e futuros
meditem com absoluta objetivi
dade e srnçerIdade sobre o signIfi
cado da voz das 'urnas, sobre o

que realmente pensa e quer o
.

povo braSileiro".

Harry Costa
admite uma'

composição
\

com oMDB
Campo Grande - O governador
Harry AmorIm Costa adml,tlu a

presença de membros do M DB na

compOSição de seu secretariado,
quando afirmou que "'governar é
um ato politIco e posso até. convi
dar um elemento do M DB. para
parliclpar de meu secrctarIado··.

Segundo o governador indicado
de Mato Grosso do Sul "(lido I ai

depender do entendimento e rro
pÓSItOS da OpOSição. pOIS o que de
seJo é exercitar Ulll gOl er;,o·a níl'cl
de comunidade, por411c tanto

Arena. como MDB fa/cl11 parte
.

desta cOlllunldade' tCI11 uma

parccla de responsabilIdade"
Acrescentou o Sr. Harry Amo

rrlll Costa' "Entendo. que demo
cracia se fa7 buscando diálogo e

responsabIlidades, respeitando a

rcpresenta�ão ropular que e<;tcp
presente nas mais dll ersa, área5
de uma sociedade, Podemos dl

IcrglL dí�cutlr, debatenclo. a Iml
nelra de solUCionar os problemas,
mas os Ideais são sempre os mes

Inos".

Salvador - Para o governador
Roberto Santos, a' Vitória da
Arena na Bahia, nas eleições de 15
de novembro último "não é uma

novidade, não é fruto de uma lide
rança carismática, é consequência
de uma atitude política �ue tem
raízes profundas. sociologicas e

antropológicas" .

-O que existe é a afirmação da
Arena Gomo partido, como Ideo

logia, se algum está pensando que
IStO é consequência de uma li

derança, esta é uma rnterpretação
falsa ", completou, referr ndo-se
ao governador eleito AntoniO
Carlos Magalhães, que tem afir
mado que praticamente traba
lhou sozrnho para vencer as elei
ções deste ano com uma diferença
d� 500 mil votos ..

Em set/raclocínlo. o governa
dor Roberto Santos - que se ITlOS

trou contrariado quando o

Sr, Antonio Carlos 1'01 escolhido
seu sucessor. em abril CrllImo -

.

não só esta 1'01 "a malar vltórra da
Arena no País. FOI também em

74, quando a ellferença pró-Arena
fOI de 436 11111 \OlOs. para lima

Deputado do
MDB sugere
recon tagem
'na Bahia

Ele eVitou analisar o resultado.
das eleições parlamantares a nível
nacional. ITlas comentando a vItó
rra do MO B em seu Estado natal.
o RIO Grande do Sul, disse haver
"U'lll Ineonlormisnío nas express
ões mOjorrtárias. que não deve ser

Interpretado como contestaçãp
Ilegítima. Illas corno torma de
construir o futuro dentro das eXI

gências sempre apregoadas pela
Igrep".

Ao ser perguntado sobre a antIga
declaração do general Figueiredo,
dc'que o 1'010 não estaria prepa
rado i�'ara lotar. Dom iI'o. frisoI,I
qu� "\ Olar com soberan,a e liber-,
da de total é um 'processo qlle \ ai

.

longe, pois, há diferentes graus de
conSClenCla" acrescentou. entre
lUnlO. 4UC "o processo cstá,e de
senvolvendo belll.· com os eleito
res l'ot:.1n(10 por crrtérros de bem

l'OnIUIll e '0 pOI () assullllndo 'lia

Salvador - O deputado esta
dual Elqulsson So.areso' um dos
cinco candidatos do MDB à Câ
mara Féderal mais votados nas úl
timas eleições 'considerou o pro
cesso de apuração na Bahia "algo
da Idade da pedra" e recomendou
ao seu partido que peça UIJla re

contagem geral dos votos na capi
tal onde, segundo ele, "os votos
do 'MDB- vem sendo surrúpiados
e o partido prejudicado enorme

mente".
Para o parlamentar, serra o

caso ela Jllstiça ELltoral abrir a

boca e dizer que não tinha condi
ções de proctlder a eleição na

Bahia dentro da mais perfeita li
sura, como igualmente a apura
(;;io dos \·otos. "Sabemos que a

lu,tlça é () maio; pobre dos três

Ludwig não
considera

��Movimento"
boa imprensa
Bra,ília - "S.: aquIlo é ImprL'nsa.
\ occs então me. de,culpcm. Du
\ Ido 4ue qualquer Ulll lias que ayul
estão considere aquIlo Imprensa

Disse oIltem o porta-I OI o11Cl:11
da presidênCia. coronel' Rubem

Ludwig, referrndo-sc a apreensão
,'o. ,rIlI<lIO IlI"I!llCro do jornal "\10-
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Amin:"Meu desejo
, ,•.

e'Ir
t lá e brigar"

, O ex-prefeito de Florianópolis, Espe-
-

.

ridião Amin Helou Filho, que foi o can

didato à Câmara Federal mais votado 0,0
último pleito em Santa Catarina com

72,380 votos, considerou ontem "pro
blemática" a hipótese de voltar à prefei
tura no próximo ano, em virtude de ter

que dar cobertura às demais regiões do
Estado pelas quais foi eleito, mas admitiu
que poderá integrar a futura equipe de
Governo do Sr: Jorge Konder Bornhau
sen, desde que convocado. "Eu me elegi
deputado federal", disse, "e meu desejo é ir
lá, brigar, lutar pelas causas do munici
palismo, da educação, ação comunitária,
saúde, infra-estrutura de saneamento.
Mas não posso raciocinar isoladamente.
Faço parte de um partido e esse partido
tem uma estratégia, à qual necessaria
mente me integro".

Amin afirmou não ter recebido qual
quer çonvite do governador eleito Jorge
Bornhausen, seja para voltar à prefeitura _

ou para ocupar outra função em sua

Para Dirceu
s6 fa'ta o

MDS tomar

o'Governo

Lages (Sucursal)
"'O que e preciso,
realmente, é tomar o Governo do
Estado das oligarquias", afirmou
ontem o prefeito desta cidade,
Dirceu Carneiro, do MDB, ao

fazer "algumas considerações
sobre o pleito de 15 de novembro"
em entrevista coletiva à imprensa.
A afirmação surgiu a propósito
dos pronunciamentos do gover
nador indicado de Santa Cata
rina, Jorge Bornhausen, e dos
candidatos governistas, durante a

campanha eleitoral, segundo a

qual a Arena "deve retomar a pre
feitura de Lages".

Após apresentar os resultados
oficiais das eleições em Lages,
onde a Oposição obteve vanta

gem tanto para o Senado, como

para a Câmara Federal e para a

Assembléia Legislativa, segundo
Dirceu Carneiro, para "desfazera
imagem obscura criada no início
da apuração, e que se procura
manter até agora, através da ma

nipulação dos dados, com o obje
tivo de confundir o eleitorado e

dar a impressão de vitória do par
tido governista", ele salientou que

,

se as eleições fossem municipais,
"o MDB teriaganho a Prefeiturae
"a maioria da Câmara oe Vereado
.res". J

Estado vai

fazeI; �ovo
mapeamento
topográfico _

o Governo do Estado firmou con
vênio ontem com o Departamento Na
cional de Obras de Saneamento vi
sando a execução de etapas do ma

peamento topogrãfico sistemático do
território catarinense, O ato teve lugar
no Palácio do Governo, mm a pre
sença do secretário Salomão Ribas Jú
nior, do diretor regional do DNOS,
eng. o Aurélio Carlos Remor e do pre-

, sidente da Fatrna, ldaulo Cunha,
O órgão executor do trabalho será a

Fundação de Amparo a Tecnologia e

ao Meio Ambiente (Fatrna) e os servi
ços compreenderão atividades que vão
desde a reambulação até o preparo
para' a impressão, na escala 1�50,OOO.
Serão utilizadas fotografías resultantes
da cobertura' aerofotogramétrica que
estão sendo feitas pela Aeroíoto Cru-
zeiro do Sul. "

O secretário Salomão Ribas Júnior,
falando, na ocasião, reconheceu que a

magnitude dos problemas relativos à
defesa do meio-ambiente e do desen
volvimento tecnológico.exigem, ainda,
muitos esforços, mas ressaltou que a

Fatma "é ainda uma institui� nova

e sua equipe jovem" e que a falta de

experiência é suprida pelo entusiasmo
,

dos técnicos em atividade na Funda-.

çâo".

Vereadores
contam com

empenho
dos e'eitos

ltajaí (Sucursal) - "Afirmando
que a eleição de Arnaldo Schrnidt Jú
nior para a Câmara Federal representa
a renovação de valores para Santa Ca
tarina, o vereador Dalmo Feminela
(Arena), apresentou congratulações
ao candidato eleito. Disse que se trata
de umjovem que venceu pela sua força
de vontade e capacidade, e que não irá

decepcionar os itajaienses e mesmos
os catannenses que lhes confiaram seu

Voto".
Classificou ser a campanha de Ar

naldo Schmidt "bela, sem' dinheiro,
sem compras de VOIOS e sem mentiras

para o eleitor", Nazareno Medeiros
MOS - também aproveitou para

cumprimentar em nome da bancada
de seu parudo os candidatos vitOrIOSOS
nas eleições. Arnaldo Schmidt Júnior.
Luiz Antonio Cechinel, Júlio César e

Delfim Peixoto, afirmando que "agora
estamos bem representados em nlv el
estadual e federal, e esperámos que ve

-nharn a trabalhar em benefício de
nosso povo",
AGRESSAO

Na mesma reumão da Câmara Muni
cipal. a vereadora Terezrnha Romag
norn teceu crit icas sobre o comporta
mento de algum elemento, que no úl
timo dia 14 de novembro. defronte o

Colégio Victor 'V1C1Telle�, agrediram
Jogando 0\0, no, Integrante, de uma

passeata que a Arena realizava. cuja
violência resultou em' lesões corporais
em diversa; pessoas alérn. de danifica
rem dl\ervJ> ',ejtuIO'>

l:xp1lVJu a ',ereadora. l.jue ,eu pr()
teMO nlio é endereçado ao ,'V1 DI:! c nem

a Arena, por não ,aber realmenle qual
o partido a que pertencem 0' agre,;o
res,

Amin acha volta ,à prefeitura "problemática"

Locatelli anuncia bandeiras de
luta incluindo novos 'partidos

Chapecó (Sucursal) - O oposicionista
recém-eleito para a Assembléia Legislativa,
Nelson Carlos Locatelli, ao revelar as "ban
deiras de luta" que empunhará durante seu

, mandato legislativo.idefendeu a criação de
nóvos partidos no Brasil, dizendo que tanto a

Arena quanto o MDB, não podem mais abri

gar as divergentes correntes ideológicas', Na

opinião de Locatelli, o bipartiçlarismo não

preenche as exigências políticas do País.
'

Os dissidentes, disse, deverão se organizar
em novos grupos. O parlamentar entende que
o povoestá cansado de votar no MDB há 10
anos sem qe o partido tivesse chegado às "ré
deas do poder'.'. Por isso posicionou-se a favor
da diversificação de partidos que "tornará
mais fácil a transposição do poder entre vários

grupos postulantes".
Nelson Locatelli afirmou que, propugnará

pela mudança do sistema político brasileiro
com a volta das eleições diretas e maior parti
cipação popular na escolha dos dirigentes na

cionais.

Córdova em reunião da Amures
-,

-

pede ênfase à partíeipação
Lages (Sucursal) - Com a presença do

vice governador eleito Henrique-Córdova e

nove prefeitos da Associação dos Municípios
da Região Serrana (Amures) foi realizada'
mais uma reunião ordinária, na tarde da úl
tima quarta-feira, no Lages Hotel, presidida
pelo prefeito de São Joaquim, Rogério Tarzan
Antunes da Silva. \

Na pauta dos trabalhos constou a discussão
dos projetos entregues na Secretaria do Plane
jamento pelo .deputado Federal Henrique
Córdova e pelo prefeito de São Joaquim, Ro
gério Tarzan Antunes da Silva. Os projetos
solicitavam para os municípios da Região,
uma melhor assistência do governo federal no

setor rodoviário e agrícola. As prefeituras SQ
licitaram recursos para melhorarem o seu

parque rodoviário.
'

Também esteve presente e participou da
reunião Adilson Ribeiro, técnico do Ministé
rio do Planejamento, vindo de Brasília tendo
dito aos participantes da reunião, que a libe
ração das verbas já estava com parecer favo
rável do ministro João'Paulo dos Reis Veloso,
Segundo Adilson Ribeiro, falta apenas a defi
nição que está pendente por falta de documen
tos por parte das prefeituras, Ele foi muito

objetivo na sua explanação e disse que dará

prioridade à entrada destes documentos e uma

resposta a curto prazo. Adilson Ribeiro, de
clarou ainda, que foi importante um contato
pessoal com os prefeitos e com a região, pois
assim tem mais clareza das necessidades reais
e isto servirá de subsídio favorável aos proje-
tos,

'

ELEITOS •

Os candidatos eleitos da região serrana a

convite do prefeito Rogério Tarzan estiveram

Steiner afirma que derrota
não serviu de desestímulo

Criciúma (Sucursal) - Bastante abatido e

surpreso com sua aparente derrota, o candi
dato Eno Steiner (Arena). que ficou com a

primeira suplência para a Assembléia Legisla
tiva. afirmou nesta cidade que "isto não serviu
como desestímulo e representa minha saída da

vida pública, Eu sei que tenho vocação para
isto, Fui colocado esta vez a disposição do

povo. que não me aceitou, Mas eu tenho fé em

mim e acredito no futuro",

Steiner, que foi apoiado pelo grup() !-reltas
e pelo deputado federal Adhemar Ghisi, con

�eguindo 12,262 votos. re\saltou yue "eu
tenho muita coragem, Nesta, campanha eu

notei quanta gente boa nos apoiou'Eu sinto
que posso servir o povo", Reconhecendo estar

abatido, garantiu que "não largo o pleito pois
numa brigá a gente pode perder e ganhar, Eu

perdi essa por que o povo quis assim, Estou
com a alma lavada",

Dando provas dc que estava bastante ner

voso, concedeu uma entrevista a rádio Eldo
rado local dizendo "para a minha mãe que
continue rezando por este seu filho mais novo,

Mas fique tranquila, pois não fui melhor desta
\d ma, \OU chegar lá", Para ele "a maior

dif;culdaqe yue encontramos foi o grande
nú rJero de çandidatos lançados por esta re

giã l, Quem votou em mim tem brio",
\

equipe de Governo, mas deixou claro que
não vê nenhuma incompatibilidade entre

o mandato que acaba de receber das
urnas e uma provável missão, em nível de
secretariado de Governo, por exemplo. E

perguntou: "Será que essas comunidades

que me elegeram não poderiam ser tão

bem atendidas, ou até melhor atendidas,
numa outra função que eu porventura
passasse a exercer no Governo?"
EXPERIÊNCIA

Esperidião reafirmou, durante vrsita

feita a O ESTADO, que pretende dar
ênfase em suas atividades na Câmara ii
defesa das teses municipalistas,
utilizando-se da própria experiência
como prefeito da -Capital, "� melhor e

mais rica de minha vida". Adiantou que
se empenhará em favor da autonomia do

município, observando que "o município'
brasileiro tem muita coisa a reclamar em

termos de formulação institucional, e
mais a reclamar em termos de recursos".

,ELEIÇÓE;IS
,

,

Amin disse ser favorável à adoção de

eleições diretas como regra, "fundamen
tado na minha vivência pessoal", estabe
lecendo, porém, ressalvas. "E indiferente
se a eleição do presidente da República é

pela-via direta ou indireta", ponderou
ele. Mas para governador, prosseguiu, a

eleição direta "é a melhor", enquanto que
para as prefeituras de capitais "a forma
de eleição deve ser mantida indireta, pois
é importante que haja entrosamento
entre o prefeito e o governador". Nos

demais casos Esperidião entende que as
eleições devem ser livres e diretas.
"Agora, acho que o Brasil precisa é de

aperfeiçoamento político prático, através
de eleições mais fiscalizadas, de modo a

tornar o processo eleitoral menos distor-
cido".

'

,

criação de novos partidos, sem que "ne
cessariamente" sejam extintos os atuais,
A continuar o atual sistema, ele entende
que a tendência natural do processo polí
tico no País será a alternância no poder, e

observa: "Até mesmo a imperfeição con

.gênita das atuais agremiações partidárias
seria suplantada se fosse efetivada essa

alternância. Porque o desgaste de um
partido que se vincula a uma administra
ção por 14 anos é maior do que qualquer

,

mérito. Não apenas para que haja des
contentes em ambos os partidos, mas

"

também torcida, e até mesmo para que
cada um mostre as suascompetências, a

alternância no poder é a única maneira de
manter um bi-partidarismo''.

PARTIDOS
O ex-prefeito da Capital acha que há

grandes probabilidades de que as eleições'
do último dia 15- tenham sido as últimas

disputadas dentro do modelo bi

partidárto, e mariifestou-se a favor da

Para a criação de novas legendas parti
dárias, Esperidião Amin Helou Filho vê
um problema: hoje e muito fácil criar

partido para acomodar descontentes, diz
ele, mas não há a nível popular uma for
mulação ideológica nítida que funda
mente a criação de partidos,

"HOTÉIS �E ,TURISMO
ITAPIRUBA S/A - HOTISA

CGC (MF) 86.442.951/0001-36
DEMEC/RCA-200/76-356

AVISO
HOTÉIS E TURISMO ITAPIRUBÁ S/A. - HOTISA, se
diada na cidade de Laguna, Estado de Santa Cata
rina, com endereço de Itapirubá, por seu diretor
infra-assinado, comunica aos senhores acionistas
que:
1) - Por deliberação do Conselho de Administração,
foi o capital aumentado de Cr$ 44.196.494,00 para
Cr$ 49.196.494,00;
2) - O aumento deliberado de Cr$ 5.000.000,00
(cinco, milhões de cruzeiros) será integralizado em
moeda corrente e com créditos existentes na socie
dade.
3) - Face ao disposto no parágrafo 2 do artigo 171 da
Lei 6.404 de 15/12/76 e parágrafo 5 do Estatuto
Social, ficam os senhores acionistas, proprietários,
de ações ordinárias, convidados a exercitar seu di
reito de preferência à subscrição do referido au

men�.
'

4) O não exercício do direito de preterência, no

prazo de 30 (trinta) dias, a contar da primeira publi
cação deste aviso, importará em decadência do
mesmo di reito.
Laguna, SC, 18 de O(wembro de 1978.

EMILlO FlORENTINO BATIISTELLA
,

Diretor

Juare. reconhece que
mais deputados tra.em

'ya,nta.ens para Lages
o ex-prefeito de Lages e

agora eleito para a Câmara
Federal, Juarez Furtado, ao

comentar ontem a ascensão
da Arena na região serrana re
conheceu que a eleição de dois
deputados, federal (Ewaldo
Amaral) e estaduaL-.(Ivan
Ranzolin), sempre "traz van

tagens para' o município,
desde que os eleitos não sigam
os exemplos já conhecidos de
.bajulação e submissão que ca

racteriza .a maioria
dos parlamentares do partido
do Governo".

homem por outro, mais sim
de idéias".

Juarez Furtado promete
lutar na Câmara por uma

"democracia sem adjetivos",
contra as multinacionais que
"estão ocupando o r'aís" e

também' sugerir medidas
"para salvar a vida dos brasi
leiros, cuja taxa de mortali
dade é uma das maiores do
mundo em consequência da
subnutrição apesar de produ
zirmos alimentos que são
exportados". Considerando-se
um "democrata progressista
convicto", o novo parlamen
tar federal do MDB disse que
não defende apenas "a demo
cracia política, mas também a

cultural e a econômica". Creio
- disse - que o meu posicio
namento pode ser conside
rado até radical, "se por isso
entendermos o desejo de ir a

raiz do problema, mais eu

sempre procuro ir além da su

perfroié, ressaltou. ..-

ao lado daeletrificação rural que ele conside
rou como melhor instrumento para controlar
o êxodo rural.

Ele é contra a permissão do analfabeto vo-
'

tar,: devido a dificuldade de manutenção do
sigilo com a modificação que necessaria-,
mente se fará no processo. de votação. De .Gilsom vitória da "organízaçâo, comando e conjunto:'.
acordo com Locatelli, o analfabeto e o semi- Gilson, diz que venceu

-

analfabeto podem escolher conscientemente
seus candidatos mas ficam prejudicados

porque �,to time vestiu,' ,quando devem expressar essa escolha.
Ainda sobre votação, estranhou o grande

_ a camisa e jogou unido"volume de votos nulos e votos em branco que -

chegou até 30%, em Chapecó. Locatelli 'inter-
'

O candidato mais .votado para deputado estadual, Otávio
pretoií o fenômeno corno falta de orientação Gilson dos Santos, da Arena, com 25.53 I votos, deu ontem a
do eleitor aliado ao alheamento e ao desinte- fórmula de como vencer a disputa nas urnas, ao comparar uma
resse pelas eleições. campanha política com um time de futebol, dizendo que "ganha

Nelson LocateIli qualificou a renovação em aquele que tem organização, comando e-conjunto". E a Asso- A derrota do deputado
50% dos candidatos, em ambos os partidos, ciação dos Funcionários da Secretaria da Fazenda "foqnou um Laerte Vieira, ex-líder nacio-
para a Câmara e Assembléia, como indício de time que jogou unido, vestiu a camisa e ganhou a partida", nal do MDB, que na eleiçãoafirmou.

"

d 74
'

insatisfação popular, mas crê que os derrota- , e teve expressiva votação
d

. - . '

I it S b Limitando-se a dizer que sua atuação na Assembléia Legisla- na região 'I!'! aeana e neste, os ressurgirao nos proxirnos p elos. o re-ás "V:>tiva "vai depender do encaminhamento da situação", mas res- I'lideranças tradicionais que não obtiveram saltando que "tenho grande responsabilidade com o pessoal que peito perdeu para Juarez Fur-
respaldo nas urnas para novo periodo parla- me apoiou, 'em especial com os funcionários públicos, porque

tado foi lamentada pelo ex-
Entre as campanhas que empreenderá em mentar, o oposicionista reafirmou sua previ-

'

também são povo e por isso vou procurar defendê-Ias", Gilson pr.efeito de Lages, apesar de
sua nova posição parlamentar' situa-se, priori- são de que eles retornarão à vida pública nas dos Santos atribuiu sua vitória ao "trabalho consciente e expon- 'afirmar que "a renovação é
tariamente, a agricultura. Nesse terreno lu- " próximas campanhas, em novos partidos, se tâneo de �odos os coletores do Estado e também dos demais sempre saudável, sem que sig
tará pela obtenção de bons preços mínimos' forem> efetivamente criados, ou mesmo na

'

funcionários da Secretaria da Fazenda", ;:
..

�
� 1lifique a- suBstituição di um

para a agricultura e seguro financeiro para as Arena e- D{> MDB. ,JI., Também; frisou, não aceitariaacandidatura "se não tivesse o

safras agrícolas. Este, segundo o deputado, Nelson Locatelli reassumiu a presidência da "sinal-verde" do Secretário da Fazenda, o apoio do Coordena-

deveria ser financiado pelo Banco do Brasil e diretoria do, MDB, em Chapecó, e sua cadeira dor do Tesouro, e em especial do governador Konder Reis". Se
, ' . houvesse "divisão. na minha própria classe também não teriaorganizado em Santa Catarina pela Acaresc.. na Camara de Vereadores;, Em .J,anelro, ,entrado nessa luta, que considero desigual, porque fiz toda a

Ensino gratuito nas escolas óficiais e a cria- qu�ndo for _rara a ,Assembleia Legislativa, campanha sem dispor de recursos financeiros".
ção de colégios agrícolas no oeste também, sera substituído na Camara de Vereadores por" Minha campanha - relatou - foi um trabalho longo, quefazem parte �o plano de trabalho de LocateIli, Jair Corá, do distrito de Guatambú. : iniciou-se em setembro de 77, quando a Associação dos Fun

cionários do Tesouro estudou a possibilidade de lançar um

candidato como representante da classe. A época, disse, foi,
feita urna consulta a todos os colegas, que quase na totalidade
indicaram o meu nomeDepois fui ao secretário Ivan Bonato,
ao governador Konder Reis e ao futuro governador Jorge Konder
Bornhausen" não pediu facilidades, mas um trataráento igual
ao destinado aos demais candidatos do partido". I

E o resultado - prosseguiu Gilson -=..é que fui votado nos

presentes na reunião. Evaldo. Manoel, Egídio 197 municípios, embora .tenha comparecido em 170 pedindo o

Martorano e Ivan Ranzolin valeram-se da apoio, Portanto, "só posso atribuir a votação que tive à união
oportunidade para agradecer o empenho dos que houve na minha classe, principalmente dos coletores".

. prefeitos e principalmente, o trabalho do vice Defendendo-se da acusação de que foi o candidato mais
governador eleito Henrique Córdova, Se- votado em virtude do uso da máquina arrecadadora de triburps
gundo Evaldo Amaral, "só a participação efe- estaduais a seu favor, inclusive perdoando nótificações antes
tiva de Córdova com a sua inteligência tornou efetuadas. Otávio Gilson dos Santos disse que "sempre vai
possível uma vitória, expressiva da Arena na ' haver críticas por parte de alguns candidatos que foram infelizes
região serrana". Ivan Ranzolin já foi moais nas urnas, mas tudo o que fizemos foi dentro da legalidade.
além, dizendo que "as qualidades de um .Gostaria que provassem as denúncias que tem sido feitas, por
grande líderestão abrigadas na inteligência de que na realidade houve foi um trabalho de equipe".
Henrique Córdova", Já o candidato eleito Gilson Santos disse que na campanha não criticou ninguém e

pelo município de São Joaquim, Egídio Mar- também não fez promessas, apenas "pedl votos não me esque-
torano Neto, disse que Córdova "foi o grande cendo dos candidatos ao Senado, porque acho que seria muito
general que comandou a eleição na região ser- importante para Santa Catarina eleger o senador da Arena,
rana". 'porque daria mais saldo para que o governador eleito Jorge

No encerramento da reunião Córdova sau- Bornhausen pudesse reivindicar uma maior participação, de
Jdou os prefeitos, fazendo uma comparação da nosso Estado no Governo Federal".

'

região. serrana com as demais do Estado para Salientando que a votação que obteve "não me surpreendeu",
mostrar que a Amures é um degrau de descon- Gilson admitiu que "talvez tenha surpreendidomuitos, porque
tinuidade no processo desenvolvirnentista do não se deram conta de que fiz uma campanha ao estilo do bom
Estado. Mas, -acrescentou ele,- "é possível mineiro: em silêncio, sem muito' alarde". Por isso, concluiu,
conseguir-se um desenvolvimento racional "comparo uma campanha P?_!!tica a �m time de futebol: ganha
para as atividades agropastoris em bases mo- aquele que teI11 organização, comando e conjunto, e nós for
dernas eaí sim, a nossa região estará integrada ruamos um time que jogou unido, vestiu a camisa e ganhou a

ao Estado-corno ,um importante polo econô- partida". '

mico, com riquezas que se renovam a cada
ano, trazendo mais alento e mais capacidade
de absorção para mão de obra inativa, que só'
em Lages atinge cifras de 25 mil desemprega
dos".

Henrique Córdova ao encerrar o seu con
tato com os prefeitos pediu a participação de

-

todos neste trabalho, a fim de que haja menos
miséria e mais justiça na distribuição das ren
das, Pediu ainda com ênfase que todos dessem
a maior importância a participação do povo
nas decisões do governo.

'

AGRADECIMENTO E MISSA

Irmã, filhos, genros, noras, netos e bisne
tos da inesquecfvel MARIA JULlA FRAN
ZONI" agradecem aos Drs. Maurílio Lopes
Silva, Denis Roberto Stricke, Humberto
Kpluppel Pedernélras, Orlando Borges
Schroeder, Heloisa Daura Zavaris, "ao

Padre Teodosio Grondhuis SS.CC., bem
como aos auxiliares do Pronto Socorro do

, Hospital Celso Ramos' e todos quantos
procuraram minorar seus sofrimentos.
Manifestam-se penhorados, outrossim, a

amigos e demais pessoas, pela presença às
exéquias', envio de flores" mensagens de
pezar e demais manifestações e préstimos
oferecidos. Convidam para a missa dia 24
do corrente às 19,30 horas, na Igreja Matriz
de São Luiz.

'

Ministério das Minas e Energia

� ','

Eletrobrls Centr'ais Elétricas Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento

COMUNICADO

TELEFONES EM BLUMENAU
\

A Centrais 'Elétricas do Sul do
Brasil S..A. - ELETROSUL, comu

nica aos seus fornecedores e co

laboradores que, a partir de 25/
11/78, o seu Escritório de Obras, '

de Transmissão B-OTRB-, locali-
zado em Blumenau - SC, passará
a atender pelos telefones 23-0911
e 23-0912.

-Florianópolis, 22 de novembro de

I' 1978
Assessoria de Comunlcação da

, Presidência
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o ESTA DO -.24 de novem bro de 197�

O LABORATÓRIO EM AÇÃO
A eleição do dia 15 de novembro

parece ter acendido a chama da li

quidação da última característica
eleitoral sobrevivente do regime po
lítico de 1946: o voto proporcional.

***

Para o seu lugar, o Senador Petrô
nio Portella já discute com o Presi
dente Geisel, no Paláci)o do Planalto,
a utilização do voto distrital.

Para os seus defensores, como o

Presidente do Senado ou o Cover-:
nador eleito Jorge Bornhausen, o

voto distrital tem virtudes altamente
salutares, na medida em que liga o

eleitor ao seu representante, impede
a manipulação extensiva do poder
econômico e evita que as maiorias de
uma região sejam contaminadas por
aspirações ou sentimentos alheios
aos seus interesses comunitários.

,***

Essa tendência favorece, natural-
f

mente, a Arena, pois sepulta o voto'
ideológico, leva a um bipartidarismo
de fato, desqualifIcando o caráter po
lítico dos partidos e tornando-os pa
recidos com associações ao estilo dos
"clubes de serviço".

***

Há, porém, soluções intermediá
nas para enquadrar-se o voto. Os dois
projetos existentes no Congresso, de
autoria dos Srs. José Sarney e Rafael
Baldacci, instituem o voto distrital
misto, copiado ao sistema alemão.
Nele, elegem-se não só 'os candida-

.
tos dos distritos, mas também aque
les políticos por cujo n{érito as dire
ções partidárias indiquem ao voto

proporcional.
.

***

,.

SE�SO QE JUSTIÇA
O deputado João Linhares - em

cujo cartão social lê-se até 31 de janeiro
ser o portador a 4a autoridade dó país
- acusa os gerentes do BESC em Xan
xcrê, Xaxim e São Domingos de utiliza
rem seus cargos em favor dos candida
tos Sadv Marinho e Venício- Tortato.

Para 'esses senido·res. o Sr. João Li
nhares promete um rigoroso inquérito
que culminará com sentença à morte

pelo garrote \ iI.

Para o gerente de Chapecó, que cola
borou espontaneamente na sua carn-

.

panha, o deputado promete pedir urna
merecida promoção ..

:'\0 LUCRO
Disputando os votos de Araranguá,

r)S deputados Silvio Silva Sobrinho'
(\1I)B) e Martinho Herculano Ghizzo
(Arena) empenharam-se numa troca de
sueltos que visavam a simpatia das ar-

quibancadas.
. ,

***"

Percorrendo o i ntcrior do município,
que conhece com a minúcia de ter sido,
cm outra época, motorista de cami
nhão. o Sr. Silvio Sobrinho espalhou
pelos distrito, que. eleito-o seu algoz,
Araranguá perderia um médico insubs
tit ui. el.

,.
I
I
i

I

I

,I

Licito. o Sr. Martinho Ghizzo foi à
forra: I

- Com a derrota do Sr: Silvio So
br mho Araranguá perde um, médico
mas ganha um excepcional profissional
do volante.

SE\t1 PRESSA
() maço de projetos de lei cari Jll bados

cçrn o umbrc constitucional de urgên
cia, capitulado no �rtig(� 6() da Carta
l.viadual. já 1'01 devidamente retirado
dc- -a mstância, ra/ão, pela. qual não
verão mal, aprovados pelo decurso de

p fel/O.

() retorno ao regime de apreciação
IJrrlin{lfIa pCrJllil'lr{1 CjLíc ele, ,ejarn rc-

1J.lctldo<, éJ próxlrrHl 1,(;gl�latllra c, aS"nl,
1"1111;1111 ,II", Inen,agcn, COnrlrll1ad;l,
(,II rCII.[;,d<l', relo 1'111 mo g()vernadoc
.Iorf.'l: BnrlJll<lll<.,en ..

1'()I)EH DI'; ESCOLHA
() �)r. W,lnr<l( f)dllanllOl est:1 cm Bra

.ill:1 '!Ild·; reir,ln;, ,u;, atividade rarla
IJII:f1i.11 ,. 1""', .llllle ,I prc<,ldénCI!1 da
("1111 .d(, de r r;lh;t!iIlJ e Lcgl',laçiio So-
u;.! ri I, 1 ( ;"III;,ra

.

I

Derrotado, por 'margem equivalente
a 0,8% dos votos computados, o depu
tado, com seus 409.713, cerca de 90% da

legenda partidária nas eleições majori
tárias, figura entre as lideranças regio
nais que a Arena faz questão de manter

ativas.
A peiformance individual do par->

lamentar foi também avaliada pelos re

sultados de cada município: o Sr. Wil
mar Dallanhol venceu em 107 dos 197

municípios catarinenses. O Senador
eleito, Sr. Jaison Barreto, qualificou-se
com o voto majoritário em 63 municí

pios. Já os Srs. Aroldo Carvalho e De

jandir Dalpasqualle, foram os mais vo

tados em apenas 19 e 8 rnunicípios.res-
pectivamente.

'

***

Com esse cartel, o deputado Wilmar
Dallanhol deixa a Câmara, mas prova
velmente continua em Brasília: o Dire
tório Nacional da Arena reserva .seu

nome para sugeri-lo aos escalões admi
nistrativos do 'General, Figueiredo.

***

Do alto de sua' expressiva votação,
cabe ao deputado o .arbftrio da escolha:
fica no Planalto ou volta para trabalhar
em seu Estado.

DO PLENÁRIO AO GOVERNO
O Sr. Egídio Martorano Neto, depu

tado estadual eleito a 15 de novembro,
deverá integrar a equipe de governo do
Sr., Jorge Bornhausen.

Será, precisamente, o seu Secretário
da Saúde.

***

No plenário da Assembléia, abre

vaga para o primeiro suplente Ena Stei-
ner.

***

DE VOLTA AO PLANALTO
O General João Baptista Figueiredo

deixa seu sítio de Nogueira, em Petró
polis, na próxima segunda-feira.

Retorna a Brasília, mas não ao Hotel
Aracoara, onde seu acampamento, do
II. o andar já foi desfeito. Assume seu

.

novo gabinete no Banco do Brasil, um

andar abaixo do alojamento do minis
teriável Karlos Rischbieter.

***

. Na quarta-feira, dia 29, reúne-se com

o Presidente Geisel para uma análise
conjunta dos resultados eleitorais do
dia 15.

OS 150 ANOe Dp STF
.

O Tribunal de Justiça do Estado en

Ieixou num volume todos o, discursos e

palestras proferidos em Florianópolis
em homenagem ao Sesquicentenário da

criação do STF, decorrido em se

tembro.
***

Com apresentação do presidente,
Desembargador João de Borba, cons

tam da publicação os discursos pronun
ciados em sessão solene do Tribunal de
Justiça pelo Desembargador Marcílio
Medeiros, Procurador Geral do Estado

Napoleão Amarante e presidente da
OAB/Se. Aluízio Biasi. Do Tribunal

Regional Eleitoral, está registrada a

oração do juiz Murilo Rezende Sal
gado.

***

A publicação inclui ainda as palestras
do Desembargador Tycho Brahe Fer
nandes Neto e do ex-presidente da
OA B/SC João José Ramos Schaefer,
em sessão solene da Faculdade de Di
reito.

IDf;IAS RicIONAOAS
A" torneiras abertas durante os meses

de outubro e primeira quinzena de no

vcrnbro entornaram tanta gasolina que
o CNf' pretende partir para um tom i- .

quere mais drástico: o racionamento.
;\ idéia está ancorada no Conselho

. NacioJl(t! do Petróleo e pretende adot�lf
o ,i,tem<l de cotas fixas por próprietúrio
de veículo registrado.

A 11H:ntalldadc da hurocrucia nacio
nal é tão volúvel e illlprevisível q·ue
de,w vela raCIOllaJ1lento acaha saindo
mesmo, punindo o clcllor p'elo combus-
tível gasto pelos clcJlos.

.

':'''"lt

Sem I alar ml, ga,tn, admllmtrat ivos
para-a implanta<;ào da mcdida, depois
de terem rasgado as Simoneta.s.

(;m surdina ,

"

I
. -

(h alto, fllnf'il)lI:ín()� ria administração estad�al que viajaram p�r�
I ,1'1" r.,tadr" de origeln" fim de vo�ar n�s eleições do últimQ dia 15já

\ ('''Iao de vIIlta, rcas�urrllndo suas funçoes.

1 -'

'r

suas causas,

dade da produção desses cereal-e tônnam esto

ques. Com isso eles provocam a escassez do

produto e forçam a entrada do Governo no

me�cado comprando a preços Inflacíonados.
Este simples raciocínio é valido para a com

preensão dás causas da inflação e dá uma

idéia sobre-a comercialização dos demais pro-

dutos agrícolas. • '

.

.

Os bancos, por sua vez, fazem parte do
. esquema inflacionário. Eles manipulam o

capital que faz movimentar a economia e a

remuneração desse dinheiro, ou'seja, a taxa

de juros. As empresas privadas do País ISO

brevivem atreladas aos bancos e transferem,I .

sem. qualquer cerimônia, os lucros dessas
instituições financeiras para o preço final de

. seus produtos. O consumidor, passivo, como
,

o. último personagem do processo produtivo;
acaba absorvendo todo o ônus 'do sistema.
Esse processo é frequente, mensal, e vai so

lapando vagarosamente a rendá familiar.
A pressão inflacionária sobre o assalariado

é exercida duplamente. Por .urn lado, o con

sumidor paga todas as imperfeições do sis
tema econômico. Por outro, o aumento sala
rial só é concedido uma vez' por ano. E as

perspectivas para um futuro breve continuar

rão desoladoras para os trabalhadores. Nos
sas autoridades econômicas relutam ainda
em adotar medidas contunderttes para frear o

ímpeto dos produtores, comerciantes e presta
dores de serviços. Eles vacilam em abrir o

leque e transferir os privilégios da economia

para todos.
A abertura toma-se necessária, sob pena

do desenvolvimento do País ser acompa

nhado por uma- massa enorme de brasileiros
necessitados. É'?pH�'� 'o;p�til 'tanto, trocar �s_

�'> lplulas . comP1����;'reqm'iitâdas� por ações
de efeitos positivos imediatos.

Cartas

Não há como disfarçar os efeitos do alto
custo de vida no cotidiano das famílias assa
lariadas. O poder corrosivo dos frequentes-

'

., aumentos dos produtos bás'icM -e de pri
meira necessidade es'tá levando os chefes de
família a uma situação constrangedora. Apo-

\ dbreza crescente do brasileiro está exigini o

medidas rápidas e firmes das autoridades
�conômico�financeiras do País. É preciso,
antes de tudo, detectar os 'responsáveis pelo
processo inflacionário galopante que assola a

economia e com graves consequências na

vida dos brasileiros. As explicações dos mi
n'istros da área econômica não satisfazem
mais, diante das evidências dos preços do�
produtos.

.

Na verdade, até agora só foram criadas
'fórmulas matemáticas e justificativas sofisti
cadas para combater o maior problema do
País. E as explicações às vezes, chegam pró
ximo da ironia. O Ministro da Fazenda,
Mário Henrique Simonsen, anunciou fre
quentemente que a inflação este ano não de
verá ultrapassar a 40 por cento .' E1 em se

guida, aponta um culpado por esse índice.
Entretanto, o Ministro sempre esquece de
revelar, nas suas entrevistas, quem se bene-'
ficia com a inflação. Ele esquece, por

exemplo, dos atravessadores ou intermediá
rios, -dos bancos e dos excessivos gastos pú
blicosEsse sistema híbrido ainda parece Com o que, a representação do sul do

ser o mais justo, dentro do modelo: E I' I forçando a emissão de papel-moeda.stado gan la mais um par arnentar.
ele evitaria a derrota liminar de per- Há razão para o quilo do feijão custar Cr$
sonalídades que fazem a política na-

NO RAIAR DO ANO 15 e Cr$ 20 ao consumidor? As autoridades'
cional, mas que não tem vocação ou d

- \ •.

dd d
.

d d Apesar de Você, de Chico Buarque a area econormca, para respon er a esta
tempo para cui ar as mIU ezas is-
tritais, I de Hollanda, sai da geladeira da cen-. pergunta, certamente vão arrolar explicações

*** sura para ser a "Grândola Vila Mo- sofisticadas sobre a baixa produtividade
O I b

"

d Planal rena" do próximo Réveillon. - I I' d
- -.

d ha oratorw.. Q� !,(lI).' to.,,,cwmQ,,., �'" 0!:l!:;:�ú...' i!.:;)'...''.'''''''' ".�. . ,��gnco a, a em os argumentos e que ouvesempre aco'ht�C'é"aépors da.�-eJéi: . .

.

' I'" d t A t t
ções, está experimentando póçõ��jJe ._. "No- 'S�t1ndü Imediato a meia-noite J . .seca, gea as, e c. con ece que os a ravessa-

levantando vapores. rala 1979 e o fim do AI-S. dores e/ou intermediários compram a total i-

Femtnilidade /

Prezado Sen hor: Discordei
completamente com .o respei-,
tável ponto-de-vista do-curiti
bano Mariano Cyganezuk (Se
ção de Cartas - Jornal O ES
TADO de 21.11.78), quando
afirmava que a mulhe.r de calça
comprida perde sua "PERSO
NALIDADE" e sua beleza fica
ofu,scada\

A verdade ofuscante é que a
'

mulher escultural de corpo I

torna-se muito mais eston

teante de calças ajustadas sob

\

delineados traços físicos. Além
do rnais, acho que jamais uma

calça comprida ou mesmo uma

saia poderá modificar a perso
nalidade e a sensibilidade cari
nhosa que só as mulheres, eno

brecidas pelas variações do
modismo, podem transmitir
aos homens. A tenciosamen te.
Cláudio Adão de Moraes, Flo

rianópolis.

Bom, então não sou tolo,
sou uma beterraba, bom, mas
então eu sou o manto de Santo
Antônio que também é' ver

melho.
É isso aí: vou estudar para

padre. Mas como poderei sei
padre?

Um boa vida como euz Vou a

igreja, tenho que ver o manto

de Santo Antônio, não quero
ser uma beterraba.

'

Bom, quando me vi, estava

diante da beterraba. Quero di

zer, do manto de Santo Antô
nio.

Assisti à uma missa, sou um

religioso. Não sou um boa
vida.

Quero ir à igreja. E vou.

Estou indo todo domingo à
missa.

Não fico mais no- banco da

praça, agora fico no banco da

igreja admirando a beterraba.
Sou um religioso. Luciléia Pe
reira, Florianópolis.

Boa v'ida ou religioso
Sentado no banco da praça,

pernas cruzadas lendo meu

jornal, mesmo não estando li

gado ao que estava lendo, as

notícias mas mesmo assim fazia
questão de esfolhear aquele
papel que eu sempre achava no

lixo, com figuras que me mos

travam algo que eu não via
sem pré; guerra, escândalo de
atrizes, concorrência de políti
cos, etc:

Não posso dizer que sei ler
pois nunca me interessei pelo
assunto. Várias vezes aquele
dono do armazém, amigo leal

que de vez em quando me dá
um gole de cana pra molhar a

garganta, dizia: - Ô Lorival,
porque tu não arranja um ser

viço e trabalha cara?
Eu respondia' o de sempre: eu

sou trabalhador. Outro dia
ajudei o Zé a fazer o muro da

esquina e assim saia.
Sou um idiota é o que pen- .

sava. Mas porque idiota? Sou
inteligente leio jornal. Sou um

tolo fico todo vermelho
quando vejo uma mocinha com

saias curtas passar.
-

�)
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C1ln.na do CasteU�
Os que saem e

os que chegam,
"

É natural qUI? o Presidente Geisel e seus acóli
tos queiram interpretar como dados de uma vi

tôria.o resultado eleitoral de 15 de novembro. O

Chefe do Gooernánão haveria de querer deixar o

seu posto sob a impressão, que a sua revelia se

generaliza por todo o País, de ter sido o regime,
cujo comando lhe foi confiado por cinco anos,

repudiado pela opinião pública. Esquece-se o

presidente que esse repúdio é histórico e acumu

lado durante o tempo, como se verificou já a

partir de 1974 e de certo modo a partir de 1970,'
época em que oencerarri os votos nulos e em

branco. Na recente eleição, a rejeição do sistema
tornou-se 'mais explícita e produziu-se em todo o

Sudeste do País e nas cidades de densidade elei
toral nas quais se afirma uma opiniãopública, ci

qual, como acentuava Milton Campos, nem

sempre coincide com o eleitorado. Dessa vez, na

maioria dos casos, houve a coincidência, sinal
de amadurecimento e de tomada de consciência
dos setores mais sénsíveis da vida brasileira ao

modelo político e ao modelo econômico que nos

vêm sendo impostos.

Argumentações ingênuas, como a do coronel

Ludwig, passam por cima das realidades sobre
as quais §.e assenta a aparente vitória do Go

iierno, que conseguiu alcançar seus olfjetivos de
manter a maioria nas duas Casas do Congresso,
sem ter contudo alcançado o referendo da maio
ria da opinião pública e do eleitorado. As análi-

,

ses nas quais se fundamentam os porta-vozes
oficiais abandonam os fatos que elaboraram

,

essa aparente vitória, a começarpela Lei Falcão,
passando pelo pacote de abril, até as medidas

que condicionaram a escolha do General Fi

gueiredo pela convenção da Arena e pelo colégio
eleitoral. Foi todo um arsenal de medidas elabo
radas maliciosamente para assegurar um des

fecho que está sendo exibido agora na represen
tação do Congresso sem que retrate a realidade
do pronunciamento do eleitorud.o nas urnas de
15 de novembro. 1 ' '1' �. ,) !i7"::' "-"'. .

-. ,
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Os intérpretes oficiais deveFn ter tomado um

susto com o. realismo com o qual o Vice
Presidente Aureliano Chaves identificou os

fatos e denunciou. as interpretações dos que estão

saindo, as quais não coincidem com os interes

ses, dos que estão chegando. O Vice-Presidente
não terá. [unção específica ao inuestir-se da sua

expectativa de mandato, mas, .solidário com o

futuro Governo, cabe-lhe a responsabilidade de
não alimentar ilusões. As ilusões estimulam os

que estão saindo dopoder e não os que estão a ele

chegando. O General Figueiredo; com quem o

Sr. Aureliano Chaves irá trabalhar durante seis

anos, não pode iludir-se com iJ triunfalismo dos

que, interpretando os fatos do ângulo da promo

ção do Governo que sai, tentam vender uma ver

são que não coincide com a evidência dos resul-
tados eleitorais.

.

O Presidente Geisel, cuja presença nos palan
ques pelo País afora não alterou. qualquer expec
tativa eleitoral, gostaria de ver cercado o seu.
esforço de bem governar o País com um nítido:
referendo popular. Ele, todavia, criou os ingre
dientes para que ocorresse a impressão de-uma

vitória, mesmo diante da derrota. Tudo foi pre

parado, a partir de 1974, para poupar-lhe o

constrangimento de 1978. Infelizmente, se seus

objetivos foram alcançados do ponto de vista

prático, não o foram do ponto de vista das reali-
.

dades nacionais. A opinião-pública, no pronun
ciainento plebiscitário, que é o que conta,
manifestou-se crescentemente inconformadá
com o regime sob o qual vivemos e do qual o povo
decididamente não gosta. I

O General Figueiredo, que irá governar
dentro do. quadro que secriou no País, ainda que

por conveniência oenha a pronunciar-se publi
camente na lúi.ha que homenageia o General
Geisel, sabe que profundas mudanças ocorre

ram no Brasil a partir do dia 15 de novembro.
Como lhe cabe, pela lei da sucessão do regime
militar, governar o País a partir do dia 15 de

março, não é lícito que mergulhe ele no mar de
ilusões cujas águas se engrossam pelas vitórias

pessoais de alguns governadores e do Senador
Petrônio Portella. O "fundão da Brasil" não é o

Piauí e não é Sergipe, mas é o Rio Grande do
Sul, Santa Catarina, Paraná, São Paulo e

Minas Gerais, áreas que configuram uma

Nação moderna e consciente dos seus novos obje
tivos. E é a grande concentração urbana do Re

çife, de Salvador e até mesmo de cidades meno

res como Teresina e João Pessoa, nas quais se

manifestam as faixas liures de estados aviltados

pela pobrezq. e pela ignorância.
O sucessór do Presidente Geisel não precisa de

referendo do passado para traçar o futu1"O'. Ele
necessita obl'iamente de identificar o presente
para, .com a mã.o na massa, tentar reajustar as

instituições e os modelos que recebe de herança à

missão, que lhe foi atribuída mas que lhe cabe

interpretar a seu /Ilodo, de conciliar a Nação e o

Gouerno e resoleel' problemas que se agravaram
ao longo de quil/ze OI/OS de poder dito rel'olllcio
nál'io. O \'ice-Presidente Ali reliano Cha.ues pos
.�il'('l/JIel/te /Ião irá polemizar CO,In sells eontesta

do/"('s, lilás 1'11' dissl', ail/da qlle se veja na con

til1l4{>ncia de ojérecer interpretaçôes convenien.
teso a pal(1l'rn exata sobre o (ato certo.

""r/fU ""I4(f'"'' .""11''''''
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6 - polícia

Garçon reaparece e diz
que ,não sabe onde esteve

,'O garçon do restaurante Lindacap,
Ademir Rodrigues, qué se encontrava de
saparecido desde o último dia 16, apare
ceu em casa às 3 horas de madrugada do
último 'dia 22, tendo sido em seguida rn
ternado no Hospital, São José, pela pró
pria família, que diz ter estranhado a

forma como vinha se portando o garçon.
Ademir diz que não sabe onde esteve em
todos esses dias e refere-se apenas a uma

praia e quejora "torturado moralmente"
, pelo proprietário do restaurante Linda

cap. Ontem ele teve alta e já se encontra
em casa.

Conta o garçon que no último dia 16,
foi procurado pelo patrão, Alindo -Sorto·
lotti. e. ao entrar no escritório do restau
rante. deparou com dois policiais da De-,
legacia de Furtos Roubos e Defrauda
ções. onde diz ter sofrido "coação mo
ral". "Eles queriam que eu contasse quem
estava furtando no restaurante - diz
Ademir".

'Disse ainda que permaneceu um dia e

uma noite em poder de seu patrão Alindo
Bortolotti. Depois de todo esse tempo

. Fogos no estádio
ameaçam' torcedores

em Joinville

/

EDITAL DE PRAÇA
(Prazo de dez (10) dias).' I ."

O DOUTOR RENATO MELlLLO FILHO, Juiz de Direito
Substituto, em Exercício na 6.'" Vara' Cível, ,Comarca de
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, na forma da
lei, etc...

I

FAZ SABER a todos quantos este edital com o prazo de

dez (10) dias virem, dele conhecimento tiverem ou inte
ressar possa que no dia 3Ó.11.78, as 15,00 horas, no

Átrio do Forum situado no' andar térreo po Palácio da.

Justiça, o porteiro dos Auditórios desse Juízo levará a

público pregão de venda e' arrematação, a quem maior
oferta fizer, não inferior ao saldo. devedor de Cr$
1.314.161,11 (hum milhão, trezentos e quatorze mil
cento e sessenta e hum cruzeiros e onze centavos),' o

bem abaixo' descrito penhorado aos devedores LUIZ
GONZAGA DAL GRANDE e s/mulher IVONETE CAR
DOSO DAL GRANDE, no processo de Execução n.o

011/78, que lhe m'ove Apesc. Associação de Poupança e

Empréstimo de Santa Catarina, em él,Jrso nesta 6a Vara
.Cível, constante de: Uma' casa de' alvenaria que leva o

n.o 291, com a área total construída de '-88,38m2, com

posta de três quartos, sala, cozinha, banheiro, área de

serviço e varanda e uma edícula com 49,59m2 e seu

respectívo terreno designado por lote n.o 03, situado na

cidade de Florianópolis, no Bairro de Canasvieiras, à
rua Projetaqa "A", contendo a área total de 368,30m2,

medindo 14,QOmts. de' frente por 14,00mts. de fundos.
As laterais medem em ambos os lados 26,30mts., com as se

g uintes cohfrontações: Frente para a Rua Projetada
"A", estando localizado no lado impar da respectiva
rua, do loteamento n.o 21.592. O lado direito extrema

'com Rubens Geraldo Dal Grande o lado esqyerdo ex

trema com Hélio Mareio Dal Grande. Os fundos extrema
com Luiz Reinaldo de Carvalho Junior. O referido imó
vel está transcrito no 2.0· Ofício do Registro de Imóveis
da Comarca de Floriánópolis, às fls. 236 do Liv,ro 3/1
sob n.O 10.54Q em.24/11/75, 'e a casa edicula por aver·

bação a margem da referida transç;rição: Não constando
recurso pendente de julgamento. Em virtude alo que,
expedem-se este e outros iguais que serão publit:ados e

afixados na forma da lei ..Não sendo pelo Oficial de Jus·
tiça encontrado os executados,. ficam os mesmos inti
mados 'da praça acima designada, Florianópolis, aos 09
de novembro de '1978. Eu, 'Eduardo dos Santos, Oficial
Maior o subscrevo.

Renato Melillo Filho
JUIZ de Direito' Substituto êm

exercicio na 6a Vara Cíve.l

. _�---,-------------

O delegado' Dias, da' delegacia de Fur
tos Roubos e Defraudações contou que no

dia 16 foi solicitado pelo proprietário do '

Lindacap que enviasse dois policiais para
averiguar furtos internos. Como o gar
çon interrogado, Ademir Rodrigues,
confessou a autoria e acusou mais quatro
companheiros de profissão, nãohouve ne

cessidade de trazer o mesmo até a DP".
Agora aquela especializada apenas está
esperando que o proprietário da Linda
capa formalize a queixa, a fim de instau
rar o inquérito.

/

\

SINDICATO DOS JORNALISTAS
PROFISSIONAIS DE SAN"TA CATARINA

EDITAL
- !

De conformidade com os estatutos sodiais e na

forma da legislação vigente, convoco 'a Assemtltéia
Géral Ordinária do Sindicato dos Jornalistas Profis.-

. sionais de Santa Catarin'a, para uma reunião a ter

lugar no próximo dia 30 do corrente, às 20 horas, em

sua sede social, à Rua Deodoro, n.o 22, 4.° andar,
sala 41, nesta Capital, a fim de ser tratada a segui nte

ORDEM DO DIA
1.0 - Retificativo do orçamento de 1978;
2.° - Proposta orçamentária para o exercicio

'de 1979
.

,
.

Florianópolis, '17 de novembro de 1978
JOSE NAZARENO COELHO

IPresidente

CLUBE DE CAÇA, PESCA E TIRO
"COUTO DE MAGALHÃES"

CGC - 82508540/0001-45
.

I
_

EDITAL-DE CONVOCAÇAO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA· ELEiÇÕES

O Presidente Executiv0 do Clube de Caça, Pesca e Tiro

Couto qe Magalhães, no ,uso das atribuções que lhe confe
rem os estatutos Sociais'convoca os senhores associados

quites com a tesouraria,. maiores de 21 anos e no pleno
gozo de seus direitos para a �SSE�BLÉIA GERAL ORDI

NÁRIA, a realizar-se no dia 04 de dezembro de 1,978, às
19:30 horas em primeira convocação, na sede Social da

Associação Atlética BarriQáVerde, sito à Av. Hercílio Luz�
211, nesta capital, com a seguinte ordem d'o dia:

.

Item único: Eleições gerais p�ra membros efetivos e

suplentes do Conselho Deliberativo para o biênio 79/1980,

Florianõpolis, 2.3/11/78

José Otávi.o de O. Nóbrega
Presidente Executivo

(
O ESTADO - 24 de novçmbrq de 1978· ,

Primeiro lote de cadáveres

chega aos Estados Unidos
Georgetown, Guiana - O
primeiro lote de cadáveres
dos .mernbros da seita
Templodo Povo que se sui
cidaram em massa no sá
bado passado em Jonestown
chegou ontem aos Estados
Unidos.

Autoridades norte-
americanas disseram que
continua a busca limitada
para localizar o que se cal
cula sejam centenas de so

breviventes que fugiram ao

macabro ritual,
internando-se na selva.

Os cadáveres das primei
ras 40 das 405 vítimas foram
levados para 'os EUA a
bordo de um gigantesco
avião transporte C-14 I para
a Base da Força Aérea do
Dover, em qelaware.

São todos mortos da co

muna agrária situada a 240
quilômetros a nordeste desta
cidade, fundada pelo líder
da. seita Jim Jones, que de
terminou a seus seguidores
para que praticassem o sui- ,

cídio em massa, matando-se
também.

Em Jonestow, um grupo
tarefa norte-ameicano tra
balhou durante a noite em

balsamando 368 cadáveres
encontrados mortos na co

muna no sábado, em meio a

forre calor tropical. .

,

"E pouco O que estamos
fazendo para impedir a de
composição dos cadáveres",
disse um elemento da Força
Aérea, capitão John Mosca
telli:

,"ColocarenlOsl os corpos
em bolsas especiais. mas isso'
não é' tarefa das mais agra
dáveis".

Funcionários estimam
que o transporte da totali
dadedos corpos para Dover
deverá demorar mais dois
dias. Quando chegarem ali,.
especialistas procurarão
confirmar a identidade dos'

'-.
o capelão' da aeronáutica reza ao avião que

mortos, cujos restos mortais escapar do suicídio em
serão acondicionados· pata massa e. se refugiaram na
serem levados às cidades de selva, sem que se saiba o que
origem, principalmente o lhes ocorreu depois. '.
Estado da Califórnia. Os suicídios em massa ti-

Porta-voz da Embaixada veram lugar logo após o as

norte-americana, James sassinato do deputado Leo
Wad, declarou que 32 mern- J. Ryan, de três jornalistas
bros da seita achados ·na norte-americanos J e um
selva cheia de serpentes, in- membro da seita que tinha
setos e piranhas, estão abri- decidido abandonar a co

gados em Georgetown, muna. Ryan estava investi-
Acrescentou que o local gando presumíveis abusos

não poder ser revelado para cometidos em Jonestown
impedir que outros rnern- pela seita,
bras do grupo religioso,
como represália', tentem
atacá-los aqui mesmo e nos

Estados Unidos.
"Manteremos a política

de discrição no caso, tanto
em relação ao local de
abrigo (:omo da data de re

gresso deles aos EUA;', fri
sou.

Acredita-se que pelos
menos 300 ou provavel
mente 600 homens, mulhe
res e crianças conseguiram

lifórnia em São Francisco,
Christie W. Kiefer, disse que.. . -

"eles vem aqui em busca de

algo novo. Com frequência
.

estã&"ct1cep'cionados com a

vida' 'ao enfrentarem novas

decepções, segundo o dou
. tor Kiefer, já estarão com
sua disposição de fjliar-se a

uma seita "amadurecida".
-»

Para o sociólogo Charles
Glock, da Universidade da

Califórnia, em Berkley, um

fator importante é o libera
lismo dos costumes que pre
valece em São Francisco.
"Los Angeles é uma cidade
mais ou menos conserva

dora, Entretanto, em São
Francisco os recém-

\, -

chegados sabem que podem
andar pela rua nus e pinta
dós de azul se desejarem que
não chamarao a atenção de'

ninguém" - disse o sociá!
logo.

Na opinião da doutora

Margareth Singer, psicóloga
da Universidade da Cali
fórnia em Berkley, "as pes
soas que vem de outros Es
tados se sentem um pouco

l principal. Só poderemos
.

fazer reconhecimento da
.

selva em condições limitadas
em vista do avião que dis
pomos', acrescentou o capi
tão: "Se avistamos .gente em

terra, tratamos . de
identificá-las e verificar se

precisam de ajuda ,,'o
O Governo da Guiana não

fez grandes esforços para
resgatar os membros do
Culto Templo do Povo que
fugiram para a selva. Claire
Janar, de Redwod, Califór-
nia, que se encontra na

, Guiana em busca de -infor
mações sobre seus' dois fi
lhos adolescentes membros'
da seita, declarou q.ue os es

forços para localizar os de
saparecidos são insuficien
tes.

"Por que demoram tanto
em retirá-los' da selva?", .'
perguntou ela: "Cada dia a
mais na selva representa um

perigo mortal".
O membro da seita Larry

Leyton, de,32 anos, de São
Francisco, foi 'acusado an

teontem aqui do assassinato
de cinco norte-americanos,
inclusive Ryan. Ele também
foi acusado de tentar assassi
nar outros.quatro membros
do grupo religioso.

'

Outros dois norte-
americanos presos depois.
do crime e dos suicídios,
Michael Prokes, de 3 I anos,
e Tim Carter, de 30, não,

. compareceram ontem. Foi
Contudo, a. tarefa de loca- rcarcada para o dia 15 de ja

lização de sobreviventes na .. neiro uma audiência para á

selva parece relegada a se: apresentação de Leyton em

gundo plano. \
Mathew Ridge, onde fun-

"Nossa missão na Guiana ciona o Tribunai mais pró
é apoiar e ajudar o Governo' ximo do local onde Ryan foi
da Guiana e a Embaixada . morto, num' aeródromo da
norte-americana aqui no selva em Port Kaiturna,
traslado dos corpos. de ci-' perto de Jonestown. Leyton
dadãos dos Estados Unidos poderá ser condenado à

que morreram em Jones- pena de morte se for. consi
rown", declarou Moscatelli.

. derado culpado por crime de
"Trata-se de nossa missão primeiro grau.

I'

,
'

'" "

'.

.

A emir, o garçon, diz .que não se lembra de .quase nada.

Alindo me deixou numa rua que.não sei pessoas através de telefonemas para a re
ao certo onde fica. Para' voltar, peguei sidência do Alindo, tentaram a extorção
uma carona que me deixou aqui em casa' de dinheiro, além de fazerem ameaças
às 3 horas da manhã de terça-feira", con- à família e até mesmo de (colocar
cluiu. logo no restaurante".

Por sua vez o advogado Jacob de "Felizmente - aduziu o advogado de
Souza Filho. que defende Ademir, falou Alindo - as autbridades competentes,

'que o estado em que o mesmo se encontra através do delegado Bahia, conseguiram
é consequência da "coação moral a que desmascarar a repugnante e escandalosa
foi submetido". E que seu paciente apesar calúnia levantada contra o proprietário
de ter dado alta do hospital ontem, ainda se do Lindacap, o qual esta providenciando
encontrava sob cuidados médicos e não as medidas necessárias para responsa-
podia ser molestado. bilizar os culpados ..

Quanto ao' andamento do caso, o ad
vogado falou que a não ser o inquérito
policial que foi instaurado a palavra final
fica' com a Justiça Criminal .

AMEAÇAS
O advogado José Manoel Soar, que

defende o proprietário do Restaurante
Lindacap, falou que a história do se

questro foi montada apenas para que
Ademir Rodrigues escapasse à Justiça,
uma vez que Alindo Bortolotti estava
tomando as providências pertinentes ..

,

Durante o período aue suoostarnente

Ademir desapareceu - diz Soar - várias

Vereador comemora'va
. , . .'

VItorIa are'nlsta e

foi morto a facadas
Salvador - Quando comeino- Caetite, para proceder 'investi

rava a vitória da facção arenista a gaçôes
� que pertencia-orientada pelo Sr. . Segundo o médico Cleris-

joinville ( Sucursal) - O único rato extra-campo que chamou bastante' A
.

C In toruo .' ar os 'Magalhães - mundo Francisco Pontes, líder da
a atenção de todos em Joinville 'na partida contra o Criciúma foi a sobre a liderada pelo governador. Arena II da cidade, o chéfe da
remoção de quatro torcedores que sairam do estádio com queimaduras. Roberto Santos, o Vereador Am- Arena I, médico Wocton Fernan-
depois de tentarem acender alguns rojões. Os quatro foram .medicados em brozino José dos Santos foi morto des e o verdadeiro 'responsável"
farmácias próximas ao campo ou encáminhados ao Hospital municipal. anteontem a facadas e pauladas pelasituação de tensão e medo
r- no distrito de Campinas de Santa' porque passa o município

II

em-
.

Nenhum deles chegou a apresentar lesões graves pelas queimaduras e Luzia, município de Caetite, re- bora não o tenha'apontado como
nem foram para o estádio com os rojões, pois quem distribuiu os fogos gião sudoeste do Estado, do qual mandante do assassinato,' tido
aos torcedores foram funcionários do clube.

.

era o representante. , como circunstancial. ..

JO��iU��\���lt:t���;;1�tts���� :��fuY���iit��r�� # Sr J:Nn��il��'�fr��f;���r�h����" ·bj�idjda a()P5i��;�êJe,ç�s �

cados para o policiamento do estádio apreenderam varras�IXas de Politico local,. o medico Clel.�, munlclp�IS de In6, a Arena de

rojões dos torcedores. assim como confirmou que esses mesmos solda-: mundo Francisco Pontes, o. ve- C�el1te e repartida entre os dOIS
, . .

d b reador havia apoiado a candida- médicos, mas o que segue a orten-
dos socorreram varias pessoas com ferimentos provoca os por ambas.

t J S L' Ed d M' .

t
-

d G d R b
.

' .

f' d
.. ·ura o r. UIS uar o a� açao o overna or . o erto

Mas esclareceu q,ue no caso da última quarta- ma, ur�nte.? Jog� entre
galhães, Filho do .futuro Gover- Santos deténi a maioria na Câ-

. JOlllVill: e Criciúrna, os incidentes ch,amaram a atençao. Isto e uma
nadar, 'e conseguiu-se 5.700 vo- mara, o que inclusive lhe permitiu

abe;raçao d� natureza, muito lamentavel e a �ulpa sempre. cal sobre � tos, contra 3 mil dados ão candi- determinar o afastamento do ve-

polícia. Se�ao vejamos, disse 0_ delegado,' Se fazemos o policiamento a dato do Governador. deputado reador assassinado durante 90
entrada, nao ,temos a aprovaçao pOIS há retarda�ento do acesso dos Vilobaldo Freitas. Comemorava dias do Legislativo sob acusação
torcedores. Se nada fazemos, falta policiamento . soltando foguetes no seu Distrito - de corrupção. Segundo o verea-

·Na verdade. disse Saul Treis, sempre assistimos. problemas graves quando um Integrante da outra dor Cesar Ladeia, da corrente

com fogos. Certa vez um torcedor atirou um desses rojões contra o corrente da Arena provocou uma· "Carlista", foi impetrado um

goleiro do time adversário que foi ao solo quando a bomba estourou. briga que acabou causando-lhe a mandado de segurança, e conse-

perto de sua cabeça. E se o barulho fura os tímpanos deste atleta? De morte... ..

guida a liminar para que ele reas-

quem é a culpa". O cnrnmoso. Antonio MartI_ns sumisse.

Durante a entrevista o delegado foi informado que quem distribui os
dos 5a,I,110s, conheCido" n.a reglao

A t T' Diversas denúncias tem sido
fogos são funcionários do Joinville mas ele disse desconhecer a origem.

como n orno atu. ra se en- Ifeitas ultimamente na cidade,'

..
.,

. contra preso na Delegacia local eacrescentando apenas o segumte. "Mais grave que quem atira e o crIme_ .

f'lh
.

.

contra o Médico Wocton Fer.
d d"b ." F' I' d' d

' , . ., um I o e um genro que. também
e quem Istn UI. lnalZOU Izen o qude.ednecessana uma âonsclenb't,l- participaram da briga 'e salram nandes que é, segundo o Sr. Cla-

zaçao de todos no sentido de uma me _J a "maiS precls� os pro e-
com fenmentos estão presos no rismundo Pontes "ávido pelo Po

mas que podem ser cal!sad?spor esses rOjoes. U ma cOisa e cert�: essas
. hospital regional. Ontem mesmo der" e não se conforma em hipó

bombas, prOIbidas nos estadlOs de futebol por seu eVlde�te pellgo e os
o próprio Diretor do Departa- tese alguma que os seus candida

responsavels por ISSO devem medir melhor as consequeflclas. Se. um menta de polícia 'do In\erior, de-
..

tos tenham obtido votação infe-
torcedor perder,um dedo, levar queimaduras no rosto, ficar surdo 011 legado Américo Fascio, junto riar aos nosso". Uma delas foi

cego. quem assume a culpa"?,
'

com um auxiliar. seguiu pi\ra
feita pelo funcionário da Prefei
tura local. Sr. Valdemar Cardoso
e Siiva que afirmou ter o médico
espancado o cirurgião Benito
Neves Vieira em praça pública,'
porque este providenciou advo
gado para uma moça que havia
sido demitida da·escolà da qual a

mulher do Sr. Wocton Fernandes
é diretora.

Norte-amerlcanos gostam de seitas
São Francisco - Os assas

sinatos e suicí({ios' ocorridos
na Guiana, ato final de uma

exótica fantasia de salvação.
�pbr parte de Um grupo "reli

gioso", constitui mais um

capítulo na estranha história
das seitas californianàs.

O "reverendo " Jim Jones,
que conduziu seus seguido
res à destruição e morreu na

tragédiada Guiana, fundou'
sua seita na' Califórnia e,

portanto, ingressa no grupo
de "profetas demoníacos",
ao estilo do assassino Char
les Manson.,

As seitas - de tipo político
e religioso - parecem prolife
rar a cada ano como fungos
neste f'stado. Uqe místicas
forças atraell) aqui os diri

gentes de tais grupos e seus

seguidores? Alguns estudio
sos do fenõll1eno conside
rani que parte do arrativo é a

am€nidade do cli Ola e outros

consideram que é também

importante sua atmosfera de
liberalismo político.

Um professor de antropo
\ logia da Universidade da Ca-

mais solitárias e husoarn suas ngentes de seitas tenham
raízes e as seitas exercem .começado sem más inten-
uma atração muito forte ções disse a doutora Singer,

.

sobre os solitários e aliena- lembrando um �ntigo ditado'
dos. Assim, não é de estra- popular de que "O poder

.

nhar que muitos dos jovens corrompe�,'
.r

que chegam aqui durante o "Quando o grupo alcança
inverno se filiem logo a uma certo número, acrescentou,
seita" .> o dirigente começa a dizer,

Os "soldados" fanáticos que o. mundo exterior está
do. "Exército Simbion�s de contra eles, desenvolvendo
Libertação", que morreram uma' certa. paranóia. É
num tiroteio suicida com a' quando chegam à convicção
polícia, eram jovensdo leste ; de que têm que se defender
e do meio oeste e a "família" contra o -rnundo exterior e

de Charles Manson era uma desenvolvem seu pote-ncial
coleção de inadaptados de para a violência" disse a

diversos pontos. doutora Singer em sua aná-
Os seguidores de Charles lise.

Manson acreditavam ser ele Manson deu armas à sua

Jesus Cristo e os adeptos de "família" para cÓQ'lbater
Jim Jones viam seu dirigente numa guerra rácia! que ele
como um Deus que os leva- havia vaticinado e Jones
ria a um paraíso terreno. No lev.ou seus seguidores a

fi nal, Manson pregou' o Guiana para escapar .de um

amor e levou seus seguidores holoéausto nuclear q�e o

a cometerem crimes 'em "Reverendo-" havia preVisto.
. maSsa e Jones também pre- Em alguns casos, segundo o

gou. o amor e levou seus doutor Christie W. Kiefer,
adeptos ao assassinato e ao os dirigentes· das seitas
suicídio.

.

podem sofrer também pro-
."É possível que muitos di: bl.emas mentais.

.'

EM, MATÉRIA DE R,EFRIGERAÇÃO

PROCURE TOMAZ

QUE GARANTE O QUE FAZ"

RUA -SÃO JOÃO BATISTA; 60
FONE 33·1768 - 33-0557

ASSISTÊNCIA
TÉCNICA AUTORIZADA

Condicionadores de ar

.

e Refrigeradores
Gelómatic - GE - Springer .

Climax '. Admirai· Westinghause
e putras marcas

Elefrohilton Refrigeração Ltda.
Rua Francisco Tolentino, n,O 9

PX 5 • '0903 • 0904
Fone: 22.7180

ASSOCIAÇÃO CATARINENSE DE ORNITOLOGIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO,

PRAZO - 60 (SESSENTA) DIAS

Convidamos no.ssos associados em àtraso com

suas anuidades a comparecerem as terças-feiras a
.

partir de 20 horas em nossa sede social sito a rua Dr.
Armínio Tavares esquina com Gama O'Eça, a fim de
saldarem seus débitos sob pena ,de exclusão do

quadro social, conforme artigo 33 letra' a", do Esta-
tuto_

.

Florianópolis, 09 de novembro de 1978
Germano Fortkqmp Neto

Secretário
.

Os candidatos deveráo comparecer a FEESC, no

Centro Tecnot6gico da UFSC - Pavilhão da Enge
nharia Civil - Fone: 33-1279.

ADMINISTRADOR

EXIGÊNCIAS:
a) Apresentar diploma de Curso Superior
b) Curriculum Vitae

\ c) Experiência comprovada em Administração
d) Início ativid�de 01/12/78
Salário: Cr$ 13.000,00 a Cr$ 18.500,00

Entr�vista atê o dia 27/11/7800 horário comercial.

TRATAR com REGIS IMOVEIS LTDA., Av. Othon

Gama O'Eça, 139 - Edf. Alpersted - loja 04 - fones:
22-3537 e 22-6551 - CRECI n.o 58.

ALUGA-SE.
1) Apto 3 quartos - TRINDADE - Mais cozinha, BWC,
área de serviço, vaga de ·garagem - Aluguel Cr$
4.300,00,
2) Apto 2 quartos - CENTRO - Mais living, cozinha,
área de serviço, dep. de empregada, BWC e g�ra
gem - Aluguel Cr$ 5.850,00
3) Apto.1 quarto - OENTRO - Mais living, BWC, co

zinha e área de serviço (contrato p/10 meses) alu-

guei Cr$ 3.600,00.
I

I.

TERRENOS VENDE-SE
'1) Rua Lauro Linhares - 315m2 - preço: Cr$
250.000,00
2) Tercasa - 539,47m2 - Preço: Cr$ 150.000,00
3) Jardim Roma Itaguaçu ,- 360m2 - Preço: Cr$
270.000,00 \

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Otimismo no Corintians,
muita cautefa no Santos

AUTOMOBILISMO

Rio: Nove duplas de

se largarão hoje no

brasileiro de rallye

Na Fórmula Ford,
•

emo»
São Paulo - Se depender do otimismo de seus

Jogadores, o Cor�ntians será o campeão da

Taça Cidade de Sao Paulo - primeiro turno

do campeonato paulista - domingo. O Parque
São Jorge viveu um dia de grande eufo-ria
ootem, com a presença de muitos torcedores e

conselheiros, todos demonstrando disposição
ae vitória sobre o Santos, o outro finalista,
Que derrotou a Ponte Preta por I a O, quarta à

poite.
.

,

,

O fato de o Santos jogar pelo empate, por
ier melhor saldo de gols, não preocupa os

jogadores. Vaguinho, que se tem destacado
nas últimas partidas, acha que o Coríntians
deve jogar normalmente, sem procurar deci

�ir a partida a todo custo:

- O importante é o time atuar tranquilo
�omQ tem feito até agora. Estou confiante�
Acho que esta taça será mesmo nossa, embora

Santos seja um adversário difícil, que me

rece respeito. Zé Eduardo, que no início da

semana estava fortemente gripado, já está

quase recu pera,do e tem esc�lação assegurada.
(?) técnico Jose Teixeira nao pretende fazer
modificações na equipe, cuja formação pro
yável é a seguinte: Jairo; Zé Maria, Amaral,'
�é Eduardo e Vladimir; Taborda, Biro-Biro e

Sócrates; Vaguinho, Palhinha e Basílio.
Amanhã haverá treino no Parque São Jorge e

no início da noite os jogadores irão para a

çoncentração, no rancho Silvestre, no muni-

clpio de Embú.
No Santos, o técnico Formiga não pretende

colocar Claudinho no lugar de Célio, somente

admitindo uma modificação no decorrer do
jogo. Ele vai manter a mesma equipe que ini
ciou o jogo com a Ponte Preta: Vitor, Nelson,
Joãozinho, Neto' e Gilberto; Clodoaldo, Ail

. ton Lira e Pita; Nilton Batata, Célio e João
Paulo. Os jogadores folgaram hoje e amanhã
farão treinamento leve, na Vila Belmiro, se

guindo depois para a concentração na chácara
Nicolau Moram. r •

Célio teve atuação discreta contra a Ponte,
_

provocando inclusive manifestação da tor-'
cida, que passou a exigir a entrada de Clau
dinho no segundo tempo. Formiga colocou o

jogador, mas ern lugar de João Paulo. O
maior problema da equipe tem sido a ausência
de Juari, um dos principais elementos do es

quema tático de Formiga. Contundido, tem

seu retorno previsto para duas semanas, no

segundo turno do campeonato.
Apesar de beneficiado com o empate o San

tos não jogará na defesa domingo. É o que
garante seu técnico, satisfeito com a produção
da equipe contra a Ponte:

- O entusiasmo da Ponte Preta era espe
rado, já que ela precisava ganhar a partida.
Depois de sofrer um gol, procurou é claro, a

todo custo descontar a vantagem, o Santos
também perdeu algumas oportunidades, mas,
de um modo geral, esteve bem.

lutam pelo segundo lugar,
Com duas baterias de 6 voltas, previstas

para "as !O e às l.l ,30 horas, será encerrado
amanhã o Campeonato Brasileiro de Fórmula
Ford-Corcel, no autódromo de lnterlagos. É
verdade que o gaúcho Amedeo Ferri já con

quistou, por .mtecipação, o título do campeo
nato, mas a vice-liderança está entre 5 pilotos,
o que promete uma das mais acirradas dispu
tas em corridas' do automobilismo brasileiro,
envolvendo os corredores Fernando Dias Ri
beiro, Rommel Preto, Jayme Figueiredo,
Maurizio Sala e o campeão de 1977, Arthur

Bragantini.

Ford e no estande da Ford, no salão do auto
I

móvel.
'

Simultaneamente à corrida de Fórmula
Ford. um grupo de jornalistas irá decidir o

título do torneio brasileiro de slalon, liderado

pelo paranaense Hélcio Ajuz. m-as acompa
nhado de perto pelo paulista Cleo Maiorino e

pelo carioca Marcos Zamponi.
Para completar o programa I nterlagos mos

trará uma exibição dos dragões do ar. equipe
de acrobacias aéreas que, entre as ll e 11,30
horas fará uma série de manobras de alta téc

nica, como rasantes, lupings, tunôs e várias

outras demonstrações que revivem os espetá
culos da antiga esquadrilha da fumaça.

Os preparativos para a corrida começarão
hoje, às 9 horas, com os treinos livres e, às

11,30, com as provas de classificação.
Amanhã também haverá 'tremo, a partir das

.

10 horas.
'

.

A etapa final do campeonato brasileiro de
Fórmula Ford Corcel não se restringirá so

mente às duas baterias. Uma verdadeira festa
foi preparada pelos organizadores, que se

.

preocuparam em proporcionar ingressos gra-
tuitos, com distribuição nos revendedores

Ribas-Mário, com o Fiat da Hubert's, com boa chance,

Será logo mais, às 19 horas,
a largada da prova válida pelo
Campeonato Brasileiro de

Rallye , que contará com a

participação de nove tripula
ções catarinenses, sendo cinco

da Classe "A" - carros de até

1.300 cc - e as quatro restan

tes da Classe "B" - carros de

mais de 1.300 cc.

A largada' acontecerá na

A�. Borges de Med,eiros, no

Leblon, Rio de Janeiro e os

carros, por estradas secundá
rias não pavimentadas, rurna-:

rão em direção a Cabo Frio,
onde se dará a chegada da I. a

Etapa, por volta de I hora de

amanhã. A 2. a Etapa terá sua

largada em Cabo Frio, às 21

horas de amanhã, com os

concorrentes, por outras es

tradas, voltando ao Rio de

Janeiro, onde receberão a

bandeirada final,' a partir da
I h30m de domingo.

campeão catarinense da tem

poráda , respectivamente os

Fiats n. ° 847 - Cesar e Celso
Leal-e 817 - RubenseJosé
Carlos Bastos e.jiinda, o Fiat
n.? 867, da equipe Hubert's
Center Jeans. com João
Batista-Má-rio Silva, terceiro

classificado no I Rallye Cam

pos do Jordão, o primeiro
tipo "FIA'-' disputado no Bra
sil.

Na Classe "B", o Chevette
n.? 888,. tripulado por Ader
bal Grillo-Evaldo Furtado,
dupla que já participou de ou-,
tros campeonatos brasileiros,
pela experiência, é o que tem

mais chances de chegar' na

frente,' mas não está fora de

cogitações urna classificação
de Wilando-Alexandre e

Er nan i-Cesar , respectiva
mente, com os Chevettes n.?

813 e 808.

Paulo César ainda sem

clube: Fulham desistiu
Londres - O clube Fulharn, da Segunda Divi
são de' Futebol da Inglaterra, desistiu de con

tratar o jogador brasileiro Paulo César, ex

integrante da seleção de seu país.
, -

O Fulhamtinha acertado com o Botafogo o

p�gamento de 200.000 dólares ao jogador pela
transferência do passe, informando-se inclu
sive que ele tinha firmado, ontem, um con

trato de três anos com o clube inglês.

Entretanto, o adminitrador do Fulham de
clarou: "0 assunto está encerrado. Não reini
ciarei as conversações".

, Paulo César discutiu ontem, durante I O ho
ras, os termos do contrato no estádio do Fu
Iham. Os dirigentes do clube disseram que
esperavam contar com o brasileiro em suas

fileiras antes do Natal. Horas depois, os de
sentendimentos' terminaram sem q.ualquer
acordo.

Clube Seis 'ganha título
de torneio infanto�iuvenil Fernando Dias Ribeiro, vencedor da última prova, luta pelo segundo lugar.

. , .O roteiro da prova inclue

passagens pelas cidades de

Cabo Frio, Rio Bonito, Rio de

Ao empatar com o Clube Seis em um gol na

última terça-feira, a equipe do Besc, categoria
ipfanto-juvenil, sagrou-se campeã invicta do
torneio oficial promovido pela Federação Ca
tarinense de Futebol de Salão, conquistando
assim o quarto título da temporada.' Antes o
Besc conquistara o título nos adultos e juvenis
e o vice-campeonato nos infantis,
� Na categoria infanto-juvenil, o Besc utili

�u Jogadores recém-saídos 'cios infantis ê sem
condições de atuar pelos-juvenis: José Henri
que Sartoraro, Ailton Sabino, Sérgio Lacerda
Iivramento, Henrique Brasil Bilbao, André
t --- _

Operário sem dinheiro já
começou suas' dispens�s

o QUE NAO ERA1PERMITIDO NA ALEMANHA, OS PRÓPRIOS NAZISTAS
ORGANli�RAM EM BERLIM; UM 'BOROEL o.E PRAZ.ERES PROI8IDOSLL�

Sobierasky, Marco Antonio Wagner, Secun
dino Lemos Neto, Ricardo Thives, Carlos
José Dias, Roberto Oroíino, Gabriel Bere-
nhausen Leite, Jorge Gonçalves Vasques e Janeiro e São Vicente de
Gilberto Livramento. O grande destaque da Paula. No domingo, após a

equipe, considerado como a maior revelação chegada e até a entrega dos
do ano, foi o atleta Sérgio Lacerda Livra- A' ,

16 h
.

menta. prerruos, as oras, os car-

AJél1J do empate contra o C14.be Sei.�,_Q, ��Ç,:.JL�ros participa�t�� fi�.a�ão_.ern_
venceuoFlaconspor3al,IEEpor4a2,Ava'i JI exposição nQlIEstádio de.
por 2 a I, Colegial por 4 a I e Caravana do Ar Remo, na Lagoa Rodrigo de
por 2 a I. Luiz da Silva Carlos foi o treinador e

João Bosco o preparador físico.

RECRUTIRAM E SELECIONIRIM IS MOCIS, MIIS lINDIS DO PRÓPRIO PIRTlDO: capazES DE CUMPRIREM I "GRINDf MiSsio
DE IMIR", OBEDECENDO OS DITIDORES [ ITEIIDENDOI TDDIS IS EXIGÊNCIIS DOS CLIENTES DO "SUÃO IIÚY"!

. '.
.

.

Freitas. t

A prova, que foi organi
zada pela Federação de Au

tomobilismo do Estado do

Rio de Janeiro, é promovida
pelo RaJlye.Clube do Rio d�
Janeiro e conta com o patro
cínio do Óleo Fiat e da rede de

concessionários Fiats do Rio
de Janeiro.

Entre os catarinenses, na

Classe "A", as chances de me

lhores resultados são dos três

carros da equipe Phipasa.
entre eles o campeão e vice-

•
,

l4afra (Correspondente) - É tensa a situação dos

jo,gadores do Operário de Mafra, já que as despesas
se avolumam e a diretoria não encontra solução
i�iata para contornar o problema. Ontem os

diretores se reuniram e decidiram dispensar quatro
jogadores: João Carlos, Luiz, Nehnhoe João
Stock. Os demais integrantes do elenco, num total
de 18, também poderão ser dispensados no próximo
dia 30 quando se reapresentarem ao treinador Tuto. -

oestes, Chiquinho, Osvaldo, Mauricio e Zé Luiz
'pQderão se transferir para o Coritiba, que já mani-

�
. ,

.

, - -----�-� ....-...-� -_...

festou interesse em suas contratações. A diretoria
.

do Operário ainda não fixouseus passes, mas deu
prioridade ao clube paranaense, cujos contatos fi
nais deverão acontecer no início da próxima se

mana.

Outro assunto que está despertando a atenção da
torcida, é a provável mudança de nome para Mafra
Esporte Clube: já que existe uma ala; comandada
por antigos conselheiros que não admitem a troca,
sob a alegação de que o Operário já éum time de
tradição em Santa Catarina.

TERRENO - VENDE-SE CONSELHO REGIONAL DE ENFERMAGEM
DE

SANTA CATARINA
: Vende-se uma área 'de terra com aproximada

I
' mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei

.

'JOS, frente para o. asfalto, próximo ao Trevo da
I

: Rodovia Jorge Lacerda (Itajai-Blumenau) em lta
, ;.jaí·. Area plana própria para lavoura, granja, Sitio
: ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em ltajaí. Informa
çóes pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679

I - ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianopolis.

. DECISÃO CORENISC N.o 081 78

Fixa valores de anuidades

para o exercício de 1979.

,

O Conselho Regional de Enfermagem de Santa
Catarina, em sua 40,a Reunião Ordinária, realizada
no dia 30 de outubro de 1978 e conforme inciso XI do
art. 15 da Lei N.o 5.905/73, decidiu fixar os seguintes
valores da anuidade para o exercício de 1979:
Quadro I
Até 31 de março de 1979 Or$ 900,00
Após 31 de março de 1979 , .. Cr$1.800,00
Quadro II

,

Até 31 de março de 1979 .. , .. , Cr$ 450,00
Após 31 de março de 1979 : .Cr$ 900,00
Quadro III

'

Até 31 de março de 1979 ,' Cr$ 300,00
Após 31 de março de 1979 Cr$ 600,00
Provisionados:
Até 31 de março de 1979 ,..... 80,00
Após 31 de março de 1979 . . . . . . . . . . . . . . 160,00

� .,

HELMUT BERGER · INGRID THULINseléção ouro apresenta
technicolor

•

,

lfAGRADECIMENTO E CON
VITE

MISSA DE 7�Q- DIA

UMa HISTORia INacREDITIÍVEl, ,Mas VERDADEIRa!
• tÉ'RESI ANNE savoy • JOHN smNER • saRa SPERATI .' JOHN IRELaNo. • TINa aUMONl • STEfaNO sana FLORES' BEIIM FEHMIU

A família de Alfredo Westphal, ainda
consternada com seu falecimento
agradece as, manifestações de pesar
recebidas e convida parentes e pes-,

soas amigas para assistirem a Missa de
: 7.° Dia que será celebrada dia 26 às
: 8h30 na Catedral Metropolitana,I

. .

,
.

I

\

Cine CECOMTUR
HOJE Às 2 - 4 - '7,45 e 9,45 hsFlorianópolis,

Ottilie Hammes
'Secretária COREN/SC

Rosita Saupe
Presidente COREN/SC

..,--�------------------_.--��y��--..------------..--..------------..----------....--........

Coca-Coladá maisvida
MAR:CA R[G

•
.

ao seu •

..

, IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avafem Chapecó, um ano
Tenho ouvido ultimamente CopaBrasil. O arauto deveria

através do arauto federaciano, (se é que pode) explicar quais
que Criciúma, JoinvilIe e

.

os critérios que à Federação
Chapecoense estão garanti- utilizou para, com tanta ante

dos como representantes de cedência, selecionar estes

Santa Catarina na próxima três clubes. depois da grande decisão
ficar. intranquilos e nervosos.

As nossas condições no

campeonato não são das pio
res porque estamos apenas um

ponto atrás do líder e uma vi
tória frente à Chapecoense
nos deixará em boa situação
na tabela".

Ao comentar o desespero'
que tomou conta dos jogado
res nos instantes finais da

partida contra o I nternacio
nal, Souza o considera abso
lutamente natural:

- É lógico que quando a_
equipe entra, em campo con

fiando que vai vencer e depois
não consegue seu objetivo,
fique nervosa, Mas uma coisa

posso garantir para o sábado:
dessa vez não seremos nós os

desesperados porque a Cha
pecoense vem de dois resulta
dos ruins e precisa melhorar
sua Imagem perante a torcida,

Hoje pela manhã o treina-

mente perdem aqui, em seu

reduto. Nós teremos que
saber explorar isso e tentar

surpreendê-los com um fute
bol rápido e objetivo. Do
nosso lado existe tran9uili
dade, mas nem sempre a sorte
nos acompanha, como acon

teceu contra o Inter.
Por outro lado, Orivaldo

diz que a direção da Chape
coense também é muito exi
gente e o Avaí terá que ter pre
cauções para não se perturbar
com ímpeto dos jogadores da

.

Chapecoense: "Da' maneira
como estamos jogando as úl
timas partidas que devemos
conquistar uma vitória, mas

todo o cuidado será pouco
porque eles. terão o incentivo
dos torcedores e as pressões
dos dirigentes, pOIS sua situa

ção está complicada". (Por
Nelson Rolim, enviado espe
cial).

dor deverá orientar um re

creativo para todo o elenco,
sendo que até o final da tarde
de ontem, ainda não havia
acertado aonde iria realizar a

prática, se no estádio Indio
Condá ou então em algum gi-
násio da cidade.

.

EXIGÊNCIAS
Tanto Carioca como Ori

valdo, que já jogaram pela
Chapecoense, acreditam que
essa partida de amanhã será
mais difícil ainda do que a

disputa contra o Inter,
quando foram derrotados.

Carioca foi campeão do
torneio .incentivo pela Chape
coense e também disputou o

nacional pelá clube., Ele en

contra as razões das possíveis
dificuldades, a serem enfren
tadas amanhã, nas pressões
que � torcida fará sobre a

Chapecoense: "eles são uma

equipe aguerrida e difícil-

Depois de quase um ano o

Avaí retorna a Chapecó. Sua
'última estadia na cidade foi
em dezembro passado
quando, na disputa do título
estadual, jogou uma partida
extra, no antigo estádio Indio
Condá, sendo derrotado por I

,

a O. Agora, após perder para o

Internacional na últi ma

quarta-feira, a equipe tentará
uma recuperação na terceira
rodada do campeonato ."

A delegação chegou às
l8h30min (o ônibus quebrou)
ontem, e está hospedada no'

Hotel Cometa. Apesar de que.
a derrota de Lages Hão estava

nos planos dos jogadores e do
técnico Souza, o elenco espera
conquistar amanhã à noite,
dois pontos para melhorar sua

situação na tabela. E Souza
contmua mantendo uma apa
rente tranquilidade: "Não é

por uma derrota que vamos

Lico. Os jogadores não

guardaram mais posíçâo
mas o Criciúma continuou

/

lutando a.tt_ marcar seu gol
de empate, assistido tacita
mente pelo adversário, sem

forças e apático. No final,
todos no JoinvilIe
queixaram-se injustamente
da arbitragem de Roldão

.

Borja cujo único pecado (e
sério, por sinal) foi aturar as

constantes a acintosas re

clamações dos jogadores.
No mais Roldão esteve per
feito.

Assisti o jogo de Joinville
.

quarta-feira. E saí do está
dio mais uma vez decepcio
nado como time do Join
ville, cheio de meninos

chorões, no chão por qual
quer encontrão, e <I todo ins
tante reclamando do ár

bitro. Gostei do Crieiúma,
no primeiro tempo com um

futebol consciente e no se-

gundo "alma, coração e

vida". Nesta etapa a partida
virou pelada depois das ex-

\

pulsões (justas) de Vanusae

Carioca. conhece bem osproblemas desta partida

Alcino muda
, .

o -Ioinville 'mas �

'.l

não quer dizer como."

C·huva· transferiu amistoso'
entre Figueira e Marcílio

I
.

•
Oberdan poderia ser o técnico do Avaí para este hexagonal. E

isto foi tentado porJosé Matusalém Comelli, presidente do Con

selho Deliberativo, em cantata com o zagueiro gremista que
ultimamente vive mais em Florianópolis, tratando da. Floramel,
do que em Porto Alegre junto ao seu clube. O assunto não

evoluiu e fica o Souza mesmo.

joinvílle (Sucursal) - "Para amanhã, durante o coletivo;
vou modificar a equipe, mas não sei aonde".

Mas Alcino, você não sabe realmente ou não quer falar?
- Bem, vou ser franco. Sei o que vou fazer mas não quero

falar enquanto não ver se vai dar certo ou não. Mas uma coisa é
certa.para o jogo contra o Joaçaba rio domingo vamos terum
time com alguma modificação importante.

'

..

O treinador Alcino Simas, do Joinville, depois de programar,
um coletivo para a tarde de hoje no estádio Ernesto Schlernm
S�br!nho para preparar a equipe depois do emp�te contra o.
Criciúma-. quarta-feira, Informou apenas 9ue Vai 's�r:um ;és�-,

quema diferente" "para ver se pelo menos chegamos, a Opns
resultados no Oeste-onde faremos duas partidas seguidas, pri
meiro contra o Joaçaba, depois contra a Chapecoense".

. Ontem, mais calmo depois de ver seu time ceder a vitória.três
minutos antes do término da partida, A1cino eslava bastante tran- (
quilo, o suficiente para conversar bastante' sobre' o Joinville"
dos dois últimos jogos, perdendo para o Avaí, por 2 x ] em

Florianópolis e empatando com o Criciúma em seu campo.
"Como tinha dito mesmo antes do início do hexagonal, todos os

seis clubes tem excelentes times e assistimos isso 'nestas duas
primeiras rodadas. Confesso que fiquei bastante satisfeito com
a produção do JEC na quarta-feira, principalmente na primeira
fase".

.

'.

-

Alcino -justificou a baixa da produção pelas condições do
·

gramado escorregadio pela forte garoa sobre Joinville, mas

também pela expulsão de Lico que estava prendendo bastante.a
defesa do Criciúma -, "Com a saída de Lico (expulso juntamente
com o meio campista Vanuza, do Criciúma); perdemos mais .

que eles pela excelente partida que Lico desenvolvia, :CUl1k
, prindo à risca o papel",

. .
,..'.1

E, segundo Alcino, todos puderam ver q�ç.o Joinzille' f-.oi um
time' muito bom na primeira fase, jogairdÓo"pàr.a frente e sem I
medo do adversário. Por outro la,Go, o "Criçi.(l.Illà'>mQstrou que
também é uma equipe brilfiosa e, pela luta. que os d,G,iÚi;meL
desenvolveram, foi um resultado justo, não vou dizer .qU€:o,gQr
no finai nos tirou o, placar mais justo. São CQis� d0: futeMl
que nos obrigam a acertar-com realismo, porém sem;�ll!!,g�.iil,
Neste lance do.gol do Criciúrna teve jogador nossoque disseql}�
foi empurrado ... isso ., .aquilo ... 0 Bosse.disse queéscorré-
gou". .

.'."' "Ó,
.

� E aquela corrida que o juiz deu em cima-de você quandQ'
por duas vezes saiu ao túnel? Com bastante d�jlI:ertdimentó'
Alcino ate aonu gargalhada para dizer que aquuo era catimba
em cima do bandeira: EJe me xingou, eu fui-lá e respondi mas

não foi nada grave, pelo' contrário, não tenho nada a: declarar
contra o trio de árbitragem e, mesmo pelos erros que vimos,
nadainfluíram no resultado fiáaF'.

.

,_

: .. 2 _,

Hoje Alcino vai orientar o coletivo programadoepara ó pe
ríodo da tarde e não mais poderá esconder as modificações que
está planejando. No sábado fará um treino recreativo.de manhã
seguindo depois para Joaçaba, para a partida de domingo".

,

Crespo' acusa: faltou
empenho à Chapecoense
Chapecô (Sucursal) - A derrota para o Joaçaba não estava

. nos planos, da Chanecoense e por isso, na tarde de ontem, o

treinador Crespo culpou diretamente os jogadores pelo resul
.tado, alegando falta de responsabilidade e empenho: "Foi uma

derrota coletiva. Nosso time errou o tempo todo e não teve um '

jogador que se destacasse!', comentou o treinador que procu-:
rou-ern seguida mudar seu ponto de vista, afirmando que era o

responsável pela derrota. No entanto.relembrou os dois gols do
Joaçaba e voltou a culpar os jogadores, afirmando que não I

poderia admitir falhas como as ocorridas na quarta-feira em

Joaçaba. .'
O Diretor de Finanças, Silvio Soprana também não entendeu

os motivos da derrota, já que os jogadores estão c0m os salários
em dia. "Por um lado foi bom, pois foi um alerta para a

Chapecoense, já que os jogadores parecem até que estão per
dendo a responsabilidade'. Agora eles dev:em se conscientizar
que todo jogo é difícil e importante e que não haverá adversá-.1

·
rios fáceis nesse hexagonal", disse o dirigente. : '.

. Crespo já afirmou -que fará algumas mudanças na equipe
para o jogo de amanhã a nojte no Indio Condá contra o Avaí.
zé Carios e Marco ÀntQnio, que cumpriram suspensaô autonlá-i
tica, dev�rão !,etonar aequipe. O coletivo marcado para essa tarde.

\ Apesar da vitória,
Natanael muda o Inter

O jogo de abertura do triangular,
marcado para on}em à noite, no Scar

pelli, entre Figueirense e Marcílio

Dias, foi transferido para hoje, em

vista da chuva que caiu em Florianó
polis até o final da tarde. As transfe
rências se repetirão a cada vez que as

condições climáticas não favorecerem

pois, no acerto feito pelos presidentes
do Figueirense, Luis Carlos Bezerra,

_do Marcílio, Felix Foes,e do Carlos Re

naux, Leonardo Loos, para a realização
do triangular amistoso, ficou definido

que por serem as arrecadações o que
mais interesse às direções dos três
clubes, as partidas só acontecerão
com bom tempo.

'

. A transferência do jogo marcado

para às 2 I horas de ontem, que será

realizado hoje, no Scarpelli, foi feita à
tarde, quando o gerente do Figuei
rense, Cláudio Wagner, telefonou

I para Itajaí, -inforrnando do mau

I tempo na Capital. "B fácil cancelar

� estes jogos, pois os times sãotodos de

•. cidades próximas e. só viajam à tar

I dinha" - já dizia ele antes. E com isso

I Noslen, Djalma, Márcio, Casagrande
� e 'Basílio, que formam o time do Fi
.� gueírénse para este jogo, enfrentam o

Marcílio de Vicente, Aldo, Nico,

Carlos Barbosa, técnico da seleção brasileira de basquetebol
feminino e que esteve em Crieiúma participando de um seminá
rio na modalidade, disse que esse esporte precisa receber mais
apoio dos poderes públicos em todos os níveis. ".É hora do
basquete - afirmou ele - de apróveitar a fase de desenvolvi
mento do basquete no Brasil e massificá-lo". Em tese é isto que
todos desejam; não só para o basquetebol mas. com todo o

esporte amador brasileiro. Esse papo vem a propósito aqui .ern
Santa Catarina, onde na faixa amadora, o esporte que mais
desenvolve e está mais organizado atualmente' é o ciclismo. E
todo mundo sabe que, aliada ao trabalho entusiasta de Fer
nando Marcondes de Matos, presidente da Federação de Ci
clismo, está uma máquina empresarial que permite a estrutura
ção e o destaque acentuado desta modalidade sobre as demais.

.

em Santa Catarina. Então, a tese do Carlos Barbosa fica valendo
somente como tese, nascida de quem muito se identifica com o

basquetebol. Assim como devem existir planos sensacionais para
a natação, por exemplo, considerado um dos esportes amadores
mais completos. Mas a realidade brasileira é cruel: ó futebol e

interesses pessoais estão acima de qualquer planejamento que
venha a benefiCiar,simplesmente o esporte e aqueles que o praticam.'

Flávio, ainda a atração para torcida do Figueirense

solucionar nossos problemas, bas-.
tante sérios". A possibilidade oeste

jogo marcar a despedida - ao menos

temporária - def'asagrande, no en

tanto, parece ter diminuído; pois ao

que tudo indica o Grêmio de Porto
Alegre não pretende contratar o za

gueiro para reforçar sua equipe .na
fase final do campeonato gaúc.ho,
porque nenhum contato com ii dire
ção do Figueirense foi feita até o mo

mento.

Messias e Dalago; João Luis, Edson e

Maurício; Walter, Pedro .e Serginho
esta noite, com arbitragem de José
Melo.

A direção do Figueirense espera ar

recadar, com este jogo, ao menos 30
mil cruzeiros, e para conseguir este

objetivo, o presidente Luis Carlos Be

zerra, ontem, garantia que "a torcida

deve entender que estamos passando
por 'um momento difícil, e que so

mente com sua ajuda é que poderemos
Quatro torcedores foram

hospitalizados quarta-feira
à noite com ferimentos pro
vocados por fogos de artifí-

. cio, uma prática adotada
sem restrições no estádio
Ernesto Schlemm So
brinho. A torcida do JoiiJ.
ville, bastante entusiasta,
precisa ser orientada para o

, perigo de Foguetes e, como

medida extrema, a polícia

deve proibir brincadeiras e

comemorações na' base do
foguetório. Para evitar
males maiores como "es-.
touro" de torcedores nas ar

quibancadas. Já assisti isso
em estádios e vi muita gente
pisoteada e ferida depois da
correria e pânico provoca
dos por fogos que acabaram
explodindo no meio da
massa.

Inter tentou comprar Ademir
,

'mas Cr;ciúma não vendeu
• Criciúma (Sucursal) -

Otacílio Gonçalves e Hum

berto Rimole, auxiliares de di

reção do- Internacional de
Porto Alegre, estiveram
ontem a tarde nesta cidade,
onde se reuniram com á dire-'
ção do Criciúrna, tentando
contratar de imediato o go-

. leador Ademir,. mas fracassa
ram na missão.

Eles chegaram em um taxi
aéreo da Unesul às l6h45min,

r--....,.--....,...--------------------.. no aeroporto Leoberto Leal, e

iniciaram reunião às 17 horas
com o presidente do Cri

ciúma, Antenor Angeloni, na

sua' residência. Também par
ticiparam da' reuniao o :vice
presidente José Ijair Conti e

o diretor Aderlei Porto. As 18
horas Angeloni comunicava à

imprensa que aguardava os

resultados, que "conversare
mos com a finalidade de fir-

mar uma amizade e um bom
relacionamento entre os dois
'clubes. Eles vieram para levar
o Ademir, mas não podemos

'Iargá-Io agora em que uma ci
dade inteira está confiando na

nossa conquista do título. En
tramos nesse campeonato
para conseguir um terceiro

lugar e marcar uma boa pre
sença para chegar ao nacio

nal, mas agora estamos bem

perto do título. Se vencermos

mais umas duas partidas neste

hexagonal a situação ficará
bem boa para nos".

A direção do Criciúma con

sidera. Ãdemir a peça funda
mental de sua equipe. "Talvez
no ,próximo ano poderemos
fazer esta transação depel}
dendo. da campanha que ,j}
próprio Ademir faça riesta

fase", disse Angeloni, que
confirmou interesse do, Cri-

ciúrna contar com o atacante' que tem prioridade para
para o campeonato nacional compra do jogador".
do próximo ano. Quando desceu -no aero-

SURPRESA porto, Otacílio Gonçalves ga-
Na quarta-feira a noite o rantiu que "viemos buscar o

auxiliar técriico do Interna- jogador para levar hoje. Pode
cional, Abilio dos Reis, esteve) mos pagar até Cr$ I· milhão".
observando Ademir em Join- Depois da reunião ele garan
ville. Ontem pela manhã Os- tiu que entende a decisão do.
valdo Souza, ex-presidente do Criciúma que ainda tem clian
Criciúm�, e brigado com os ces de ganhar o título catari
atuais diretores, recebeu um nense deste .ano".
telefonem� de Otacílio Go�- ,e O jogador, que está

. çalves avisando de que "as ná vice-artilharia do carnpeo
l6h30min estaremos che� nato com 15 gols, chegou no

. gando de avião para comprar estádio as .16 horas e foi avio>
o Ademir". Esta notícia cau- sado do interesse do Interna"
sou surpresa inclusive aos di- cionaI, ficando muito satis
retores do Criciúma, que co- �éito. "Sempre é bom saber
mentavam: "difici'lmente o :q'ue tem alguém interessado
negócio será con'cretizado, na gente", frisou. Mas ele
pois além de precisarmos do rr.esmo mostrou interesse em
Ademir para o fínal do cam- ficar até o final do campeo
peonato, temos Um compro- nato, e tornar-se artilheiro
misso' moral com o Grêmio,' deste estadual.

Abílio Reis, ex-técnico dos juvenis de Grêmio e Internacional
e de vários clubes gaúchos, esteve quarta-feirá em Joinville como
olheiro grernista, observando a atuação do centro avante Ade
mir do Criciúma. Ontem o Inter foi a Criciúma para comprar o

jogador. Avaí e Figueirense assistem a tudo isso passivamente.
Não digo que tentem fazer concoii'ência com o Grêmio e Inter,
claro, mas esta negociação que agora o Criciúma faz, poderia ser '.

realizada em Florianópolis. Bastaria.que nossos dirigentes fos
sem mais atilados e oportunistas.

Mário Medaglia.

Darcy Munique afastado do estadual
Lages (Sucursal) -'Mesmo vencendo o f\vai, na última quarta-felfll

'por I a O, o treinador Natanáel Ferreira não ficou satisfeito com o

rendimento da equipe e ontem anunciou que 'irá alterar o Internacional
para a partidade domingo em Criciúma contra o Criciúma. Sem querer
analisar os setores <t! egll�Lmas recq!1hecendo que houve falhas.,
o treinador' confirmou '0 retorno de Djair que cumpriu suspenSão
automática. Só não sabe Natanael F�;reira em que posição DJair ja-'
gará, o que definirá somenté depois do coletivo marcado para esta

tarde.
.

Jorge Guilherme que nã0 jogou contra o Avaí, ficará no banco de

reservas, já que Natanael elogiou bastante o desempenho de Jones, que
inclusive marcou o gol da vitória.

A novidade de ontem, foi a presença do Diretor de Futebol, Olivar

Salmorio na concentração do clube. Depois de comentar e elogiar a

atuação dos jogadores na última partida, ele efetuou o pagamento do,

prêmio de Cr$ 1 mil c(uzeiros para cada atleta, e afirmou que ele será
aumentado em Cr$ 500,00 em caso de nova vitória em Criciúma.

Ontem o� jogadores folgaram, com exceção apenas de Djair, Jorge
Guilherme e Ivan que fizeram treinamentos nos dois Qeríodos e partick

· --
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parão do apronto desta tarde. Os torcedores, que voltaram a �creditar
no time e que proporcionaram, apesar do mau tempo, uma renda I

superior a Cr$ 100 mil cruzeiros, organizaram um movimento na cidade
no sentido �e formar uma carayana para incentivar o Inter em CrlclÚma. '

ciúma .

Criciúma, (Sucursal) -

Apesar de conseguir um bom

resultado, o Criciúma teve um

grande prejuízo na partida de

quarta-feira em Joinville, pois
perdeu o zagueiro Darcy Mu

nique pará o restante do cam

peonato. Ele sofreu fratura do
maleolo tibial, 'osso atima do'

tornozelo, e deverá ficar afas-

tado por 45 dias.
"

O médico. dó Criciúma,
João Kantovits, lembrava

''ontem que essa é uma ·contu�
são que não causa màiores
problemas. (Somente ·ele terá

que ficar parado por 45 dias

aproxímaoamente, o que o tÍta-
.._ ....,. ------.�deste estadual. A contusão do

'vai coloc<rr ,uma de outro teresse de me contratar em de

tipo", explicou: Darcy Muril� finitivo. Eles garantiram tam

que foi contratado no inbo bém assistência total àté eu
do mês passado por indicação' voltar a jogar normalmente.
de Joel Castro para r'esolver o

problema do Criciúma no

miolo da defesa. "Eu já estava

jogando o meu futebol que jo
gava no Rio Grande do Sul e

já havia superado o velho pro"

jogador aconteceu a 2 min da

partida, quando foí cortar'um

ataque do Joinville. Ele expli
cou que "apoiei o corpo com o

pé esquerdo e desviei a bola
com o pé direito� Nisso senti

um estouro na minha perna, e

até olhei para o lado para ver

se não tinha jogado uma

pedra, não aguentei a dor e

tive que sair de maca, não po-
\

dendo nem colocar o pé no

chão". Logo em seguida, ele
recebeu uma bota de gesso no
pé· esquerdo e ontem às
16h30min se preparava para ir

ao Hospital São José. "O Dr.

João falou que esta bota de

gesso não está bem segura, e

Achó que o melhor seria eles

me contratar agora". Darci

Munique, com 27 anos de

idade, já jogou em três equipe
'CIo interior gaúcho, e na As

sociação Chapecoense. Esta

TORNEIRA DECA
co.m,ou semarejador e

TAMPOS·INOX ETERA
com 300/0 de desconto.'

a

blema de en\trosamento. Fui. foi sua lesão mais grave e seu

contrato com o Criciúma ter

mina no final deste ano.

contratado para resolver na

final, e agora de fora dos

jogos mais quentes. Darci

Munique se dizia "meio de

sesperado" ·com. o problema
ontem à tarde, e garantia que
"a diretoria' já manifestou in-

.•� I;
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. � Dr ���c�t�ocg.
ONDE o PREÇO E MELHOR. - .

R. Cei_ Pedro Demoro, 1610-fone440025-Estreito

Antes da partida de quarta
feira ele já estava sentindo
uma dor na ·perna· esquerda,
onde sofreu a contusão.
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ETC

Telesc promove,
curso para telefonista

Itajaí�Su<\ursal) - O Serviço Social da Indústria - Sesi
- ag�n�ia de Itajaí, abrirá no dia 8 de dezembro das 8

, ,

às 18 horas no Salão Paroquial Santíssimo Sacra-.
mento, a exposição de trabalhos IÍ1an�ais realizados
pelos-cursos populares e Clubes de mães, coordena
dos pelo Sesi e integrados CQm entidades da comu

nidade, CQm a 'paróquia de Cordeiros, SãQ JQã.o e

Instituto Lar da Juventude de Assistência e Educação,
!lQ Parque DQm BQSCQ. A exposição permanecerá
aberta ao público durante o dia 8 e 9 de dezembro.

•
SãQ Bento do Sul (Correspondente) - A Fundação de
Ensino, Tecnologia e Pesquisa de São Bento, através do
Centrode Desenvolvimento doMobiliário. firmou con

vênio nesta semana com o Instituto de Tecnologia Inter
nacional objetivando o intercâmbio de conhecimentos e a

cooperação das duas partes-em projetos de interesse co-

mum.
.

Na oportunidade, foi firmado um documento que es

tabelece como prioritário os programas tecnológicos li

gados aü sistema produtivo, com ênfase nas áreas de
energia, madeireira, mobiliário, engenharia ambiental,
análises, químicas, desenho industrial, documentação' e

inf'orrnaçâo, pesquisa e recursüs naturais, administração
'

de pesuisa e treinamento de Pess931. ;

Para a preservação do meio ambiente, são considera

dos prioritários os estudos básicos ê a elaboração de

prüjetos específicüs visando a. implantação de um sis
tema de controle depoluição ambiental na região Nor
desté de Santa Catarina, compatibilizando cüm as ações
da FATMA, .objetivando especialmente .o equaciona
mentü �écnicü dos principais problemas de püluição in

dustrial, treinamento de pes�üal e assistência técnica ..

•
Blumenau - A Telesc estará prQmQvendo, gcatuita
mente; para as telef.onistas das empresas de Blume

n�u, n.o peri.odQ de 27-11�78 à 1.°-12-78 um curSQ de

atualizaçã.o da f.ormaçãQ técnica de .operadQres de
PABX, PBX e 'KS, na Furb.

Ó curs.o f.oi sQlicitadQ' pela cQmunidade blume
nauense durante a visita d.o presidente da Telesc,
D.ouglas de MacedQ �esquita, à_cidade.

Brusque (Sucursal) - A Cümissão de Enquadramento
Sindical, através de resolução do Ministério do Tra�
balho, publicadü no Diáriü Oficial nü último dia 18 de

outubro, recünheceu a Assüciaçãü Profissiünal das In
dustrias Metalúrgicas, Mecânicas e de Material Elétrico
de �msque, cümo entidade-sindical tendo sidü aprovaaa
pür unanimidade.

'

,

O pedidü foi deferidü, pas�andü a Assüciação a·

denominar-se em cünséquência, Sindicatü das Ind,ústrias
, Metalúrgkas Mecânicas e de Material Elétrico, de, Brus

que"
A infürmaçãü foi prestada pelo deputadü federal João

Linhares, ao industrial Ingo Fischer e aü prefeito Ale,
'xandre Merico'.

Brusque (Sucursal) - O prefeitQ Alexandre Merieo vai
reunir-se na próxima t�rça�feira, às 15 h.oras n.o salãQ
nQbre da,Prefeitura CQm .os diretQres .ou representan
tes das 16 empresa brusquenses que vã.o'exPQr seus

produtQS na VI Feira d.o Tecid.o e EXPQsiçã.o Indus-
trial de 1978. ,

O prefeit.o pretende juntamente CQm .os industriais
traçar .os plan.os para a VII Feira d.o TecidQ e Exp.osi
çã.o Industrial, que será realizad.o de 20, de janeirQ a 4
de fevereiro, nesta cidade.

BruS9ue (Sucursal) - Cüm iníciü às 9 horas, §erá reali
zado' no próximo dia 27, .o Primeirü Encontro Pedagó
gico, orientadü pelo Departamento de fic!ucação dà Pre-

J feitura para .os professores e diretores da Escola Básica
João Hassmann e das escolas isoladas municipais, no

auditório da Prefeitura Municipal. A informação foi

prestada pela diretora do Departamento de �ducação,
professora Marlene Petrusky.

./
Itajaí (Sucursal) - CQmeçará a ser elabQradQ h.oje em

Itajaí um c.ontrQle bacteri.ológicQ'na água das redes
de abastecimentQ da cidade. O-trabalhQ, explicoü a_
respQnsável pelQ cQntr.ole geral dQ LabQratóriQ Ctm
traI d.o OépartamentQ de Saúde Pública, Ora. M�a
Aparecida de SQuza, vem .obedecer PQrtaria do Mi
nistéri.o da Saúde e se caracteriza CQmQ atitude de
prevençã.o CQntra d.oenças, que atingirá tQdQ .o Es-
fadQ. )

Õ exame é fcit.o,pêrQ Centro de Saúde da cidade -

em �.onjunto� c.om .o Dasp e Casan" e a ág\!a cQletada
nQS i>rincÍpais PQntQs da rede será encaminhada para
exaniesalim' de se identificar ,pQssíveis inrucadóres
de PQluiçãQ. TQd.o .o equipame�tQ pkra.o trabalhQ já
es_!á Jlas depend�ncias dQ P.ost.o d� Saúde.

Florianópolis, 23 de Novembro de 1978
RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA

DARCI LOPES
Diretor Presidente

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S.A.
CGC MF N.o 83.900.050/0001-52

RUA: BOCAIÚVA N.o 117

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA�

Pelo'presente ficam convücados osSenhores acionistas
a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a

realizar-se na sede desta Sociedade ,à rua Bocaiúva n. °

117 nesta, Çapital às 10,00 horas do dia 08 de Dezembro
de 1978 para deliberarem sobre o seguinte:'

ORDE''''- Õo DIA

1.°) Alteração do Estatuto Social
2.°) Assuntos Diversos

Prefeitura

aprova lotes

'ilegais em

Chapecó
r

Chapecó (Sucursal) - Os !o
teamentos urbanos de Cha

pecó ocupados antes de 1968,
foram reconhecidos em cará
ter especial para fins de apro
vação, embora não estejam de
acordo com a legislação que
regulamenta os loteamentos,
A decisão tem origem em lei

municipal aprovada pela Câ
mara de Vereadores e saneio

nada ontem pelo prefeito Mil

ton Sander.
Ficaram também autoriza

dos, mediante decreto do

Executivo, os loteamentos,
subdivisões.ou áreas urbanas

cujos lotes tenham superfície
inferior à prevista na lei muni
cipal que regulamenta os 10-
teamentos. Essa resolução se

aplicará às áreas destinadas a

planos, programas ou proje
tos habitacionais da indústria,
comércio, educação ou assís
tência social. Quando a área

, em questão for escolhida para,
programas governamentais de

,

nível estadual ou federal" da

administração direta ou indi

reta, essa determinação tam
bém ganhará praticidade.

Ao justifica'r a lei, o prefeito
'Milton Sahder disse qU'e exis
tem muitos loteamentos que
nãolcumpriram com a legisla
ção específiql, mas que exis
tem há mais de 10 anos. Se

'

fossem exigidas as especifica
ções da lei, a administràção
pública e os promotores düs
loteamentos teriam que gastar
importâncias muiJo altas, que
inviabilizaram 'a medida. Os
müradores tambéfu seriam

prejudicados. ,O Departa
mento de Obras da Prefeitura
de Chapecó não revelou quan
tos lüteamentos }rregulàres
existem

Juiz impõe
em portaria
normas para

menores
-----

, Blumenau (' Sucursal) - O
JUIZ de direito da
'Qyarta Vara Cívil e Menores
da Comarca de Blumenau,
Antonio Fernando do Amaral
Silva, baixou poÍ1aria ontem

,

estabelecendü diversas proi
bições aós menores.

Os principais Íte�s contidos
na portaria são: proibição aos

menores de 18 anos de fre
quentarem dancings, c!iscote
cas ou bailes públicos; se não
estiveram acompanhado� dos
pais; o exercício da mendicân

cia, 'mesmo' como· acompa-
I nhantes de pessoas doentes; a

permanência de menores de
18 anos nas ruas depois das 23
horas e dos menores de ·14
anos depois das 20 horas e a

'proibição aos menores ,de

r;inco anos de, participarem de

representações' teatrais, salvo

quando houver autorização
expressa dojuiz, com 48 horas
de antecedência.

,Os infratores das disposi
ções desta pürtaria süfrerão
multas; de no mínimo metade
do salár!.o' mínimo' vJgente na

, região e no máximo, do do�ro
do. mesmo salátiü. As autori�

.

dades policiais e os, comissá
.

rios de menores receberão um

cartão de identificação, que
lhes dará' ingresso em qual
quer local públicü, quando os

mesmos farão blitz e punirão
os infratores. '

Aumenta o número de

infecções intestinais
Chapecó (Sficursal) -- Os três hospitais, o

Centro de Saúde e os laboratórios de análises
clínicas constataram um aumento de 50 por
cento nos casos de infecções intestinais' na po
pulação urbana, em relação a esse rnesrnõ

período do ano passado. - De. acordo com o

médico Vaimor Luríardi , chefe do Centro de

Saúde, a contaminação dos alimentos pelas
moscas, poeira e detritos, além da falta de
hábitos higiênicos na população, são as prin
cipais causas das infeccções. Elas são denomi
nadas de gastroenterites e provocam a diarréia
e, em êstágio posterior, a desidrataçâo.

Além das causas apontadas, Lunardi acres

centou que as chuvas dos últimos dias' provo
caram o transbordamento dos poços de água
potável, contaminando-os com poluentes na

turais; e o fato dé 50 por cento da população
I

de Chapecó não estar servida de água tratada
pela Casan. O Centro de Saúde está desenvol
vendourna campanha para o combate às mos

cas mas, segundo constatou o médico, a popu
lação não está colaborando. "Outro agra
vante é a falta absoluta de guardas sanitários".

"Há 10 anos passados, o centro de Chapecó
contava com serviços de dois guardas, sanitá
rios, que fiscalizavam permanentemente o pe

;

rímetro urbano, não permitindo a existência
de chiqueiros, galinheiros. fossos abertos e

depósitos de lixo nas proximidades da ci
dade", comentou Lunardi, Preocupado com a

proliferação de fócos de insetos, o próprio
médico está percorrendo os bairros para co

municar aos proprietários de animais os im

pedimentos legais e as sanções previstas.
Lunardidizque _o Departamento Autônomo

de Saúde 'Pública vem solicitando
desde 1976 a contratação de guardas sanitá
rios para Chapecó. "Deveriam ser no minimo
quatro. Sem funcionários para coibir os abu
sós contra a saúde pública e com a população
que não pratica hábitos higiênicos, ÇlS moscas

proliferam em grande escala".
O bioquímico Antonio Camargo, do Labo

ratório Santa Lourdes, confirmou o aumento
superior a 50pür cento nos casos de infecções,
cüm relação a 1977. O Laboratório das Orga
nizações Camargo está realizando exames in
testinais diários numa média de 60 pür se

mana. Conforme dados do bioouímico, os

casos de verminose diminuíram" mas as ocor

rências de infecções intestinais cresceram. Além
de que o micróbio mais frequente ainda não foi
isolado.

Santa Ca'tarina - 9

Guidi acrescenta que o pro
longamento da rua João Pes
.soa se encontra em ritmo ace

lerado, o mesmo acontecendo
com a rodovia que ligará a

Avenida Luiz Lazzarim à 1.0-
calidade de São Simão. Ele
ainda confirma o prossegui
mento das obras de constru

ção da segunda via da Avenida
Axial no bairro Pinheirinho,

Sobre o aeroporto, o pre
feito informou 'que os aterros
das cabeceiras sul e' norte
foram iniciados, tendo sido
tomada a mesma providência
com a área destinada aos han
gares. "A terraplenagem fi
cará pronta dentro de 60 dias,
e em breve será iniciada a pa
vimentação asfáltica da pista
que medirá 1.600 metros de
extensão". Atualmente a re

gião está se servindo dê- um

aeroporto sem condições, lo
calizado no Bairro Pinhei
rinho ..

O aeroporto Leoberto Leal

já foi loteado e os terrenos

vendidos, pois o seu substi
tuto já deveria ter sido cons

truído no ano passado, na lo
calidade de San ta Li bera,
onde foi desapropriada a área
de terra em 1974, peio então
prefeitó Algemiro Manique
Barretü, prevendo a partici
pação futura do Criciúma Es
porte Clube 110 campeonato
nacional.

-

Para o próximü ano, se

gundü, o relatório, o orça
mento de obràs que deverão
ser realizadas pela Prefeitura
de Criciúma atingem a Cr$

,

121 milhões e 600 mil.
'

Guidi pede a seus

assessores

melhor desempenho

Lioils_ procura

doadores

de �angue'em Chapecó
valor de Cr$ 100 e em trocli for
nece'i'ecibos numerados que con·

cQrrerão 11 prêmios,
Na, campanha para a busca de

doadores, o Lions distribui à po
pulação folhetos lembrando que
os candidatos à doaçãQ não
devem ter sido submetidos à ci·

rurgias nos três meses anteriores.
No caso de mulheres, não pode
ser doado sangue no, períodQ de

gestação nem pos três meses pos
teriQres ao parto, Ficam também

-.impossibilitados de doar as pes
soas qUe tiverem sofridQ febres
com gripes na' semana anterior,
bem como desmaios e ataques de
natureza. Em Chapecó os hospi·
tais cbnsomem cerca de 200 fras·
cos mensais de sangue, (

/'

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S.A.
C.G.C. MF N.o 83.900.050/0001-52

RUA BOCAIÚVA N.o 117'

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presen,te ficam convocados os Senhores acioni�tas
a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a
realizar-se na sede desta Sociedade à rua BQcaiúva n.o
117, nesta Capital às 10,00 borasdodia04 de Dezembro de
1978 para deliberarem sobre o seguinte:

ORDE"'- DO 'DU�
'1.°) Aumento do Capital Social de Cr$ 16.200.000,00 (de
zesseis milhões e duzentos mil cruzeiros) para Cr$
18.000.000,00 (dezoito milhões de cruzeiros) mediante
emissão de 1.800.000 (um milhão e .oitocentas mil) ações_
nominativas, sendo 900.000 ordinárias e 900.000 preferen
ciais, no�aIQr_!lp!!!.inal de Cr$1,00 (um cruzeiro) cl!da, COI1},
ágio de, Cr$ 2,00 (dois cruzeiros) PQr ação, destinadQs a

reserva para futuro aumento de Capital. A integralização
, será, em moeda corrente.

2.°) AssuntQs de inter.esse ger.al.

Advogados de Join�ille
escolhem seus líderes

joinvilfe ( Sucursal) - Como acontecerá
em todo o Estado, no dia 28 será realizada em

Jóinville a eleição da nova diretoria da-Ordem
dos Advogados do Brasil, sub-seção de Join
ville, que abrange as comarcas de São Fran
cisco do Sul, Jaraguá do Sul, Mafra, Canoi�
nhas, Guaramirim e Joinville.

Duas chapas foram inscritas e ambas espe
ram v�ncer. A chapa de "Atuação e Valüriza-

_ção Profissional", apresenta como presi
dente Jüsé Geraldo Virmond (atual secretá
rio); Jamil Dippe para vice-presidente;' Max
Roberto Bonholdt para secretáriü ( atual
vice-presidente). A .outra chapa, cujo candi
dato a presidente é Aimoré Palhares, não é
considerada como da oposição e é integrada,
ainda por Ronald Caputo para 'Vice
presidente e Nelsün Miranda, Coutinho para
secretário. Como tesoureiro, as duas inélicam

'o mesmo candidatb que exerce o mesmo cargo
na lI;tual diretoria: Jamil Salin Amim.

-

, Virmond, candidato a presidente pela si
tuação, espera o cdmparecime-nto de cerca de
11'5 advügados� Ele informa que no mesmo

dia serão eleitos também .os membros do Cün
selho Seccional da OAS, com sede em Floria
Jilópolis, e'o voto dos advogados residentes em

Joinville será dado em sua cidade de atuação
e, os que residem nó interior � peI;1:ençam, a

jurisdição da OAB de Joinville" poderãü votar

por cürrespondência.
'�

rece serviço gratuíto aos advogados e, seus

dependentes". _

PLATAFORMA
.DE TRABALHO

Virmond afirma que pretende continuar o

trabalho do atual presidente, Joâo Roberto
Regnier e cümpletar o projeto previsto com a

implantação de um consultórÍo médico. "Pre
tendemos-ainda, a criação e instalação de um

,

escritório jurídico para ,atendimentü e ,assis
tência judiciária gratuíta, que servirá também

- para estágio aos. estudantes de Direito de
Joinville� não precisando fazer mais em Itajaí,
Blum(!nau, óu Florianópolis".,

Aimoré Palhares, candidato da outra

chapa, faz questão de frisar - com um raciocÍ-.
niü que é, no mínimo, original- que sua chapa'
não é de oposição e sim de participação.
"Competiçã,o sempre hüuve e não é novidade,
chapa é sobretudo uma forma mais democrá

ti,ca,. qu.e oferecerá opções aos colegas. ,� Ô
contmUlsmo'sempre gera problemas de vanas

naturezas e formamos uma chapa de partici
pação sem ser·um movimento de oposição à
atual diretoria".

-

Palhares explica sua candidatura, dizendo
que há descontentamentos de alguns colegas
sobre o comportamento da atual direção.
"Em muitas decisões, um grande número de
colegas não é consultado e sequer convidadü a

opinar. Por exemplo, quando foi firmado o

convênio com a Prefeitura sobre .o ambulató-
"Antes de 1975, quando os at�is dirigentes rio odontológico. Pode ser que a maioria con-

,

tomaram posse", diz Virmond que "até a sala corde cüm o convênio, mas a grande mqioria
. dos adv.ogados l).o Forufll", estava fechad-ª-,--,-, não foi çonsultada", Sobre a.,participação po

Hójél Inauguramõs uma sede, própria com' lítica da OAB local, Palhares atredita que "ela
modernas instalações, júntamente com um' não se pronunciou porque não'consultou os

ambulatóriü odüntológico,_,com mais müder- seus membros, e, ass�m, de certa forma agiu
nos t:quipamentos, inclusive raio X, q�e ofe- coerentemente".

'

Cooperativa de Campos
Novos amplia serviços

,

Campos Novos - A COQpercampos - COQpera- Campos Novos e fllndaram a-CQQpercampQs, que
tiva Regional Agropecuária de CampQs NQVOS vai tinha na épQca um capital suhscritQ de Cr$ 120 mil.
ampliar suas atuais instalações, e, para tanto, ela- No ano seguinte, f.oi construídQ 'o primeirQ arma

borou um plano de ampliaçãQ e melhQria que já foi zém graneleiro, com capacidade para 180 mil sacos

aprovadQ pelos assÕCiadQs. de cereais; em 1972 começava .o recebimento da
O projet.o prevê a construçãQ de um depósito para prQduçãQ, ,que tQtalizava 24 mil sacas e, no anQ

fertilizantes, defensivos e .outros insumos, com uma seguinte esta produção aumentava 200%) 'regis-
'área de 2 mil e 700 metros quadradQs, já que @tual- trandQ o recebimento de 76 mil saCQs.
mente estes produtQS sãQ guardados em um depó- Atualmente, a COQpercampos possui 1,850 filia-
sitQ da EmpaSc, que encontra-se em precárias con- dQs, um capital subscrito de Cr$ 10.475.895,001
dições; ampli�çãQ da capacidade dQ armazém, que capacidade de armazenamento de 500 mil sacos,
passará de 60 mil para 100 mil sacQs, para guardade capacidade ,de recebimentQ e secagem de produção é
sementes e produt..os ensacados - as sementes, de 1.400 saCQS por hQra e expediçãQ de 4 mil SaCQS

atualmente, estãQ sendQ guardadas em depósitQs de por hQra.
terceirQs, para .os ,quais a CoopercampQs destina Neste ano,' a' Coopercampos recebeu 456.500
recurSQS de Cr$ 400 mil, ,CQm despesas de aluguel-; sacüs de produtos de seus associados, o'que repre-
implantaçãQ de um laboratório 'para análise das senta um aumento de 16% sobre a produção rece-

sementes e cQnstrução de um depósito de 120 me- bida no ano passado. Os produtos que serão recebi-
tros quadrados para abrigQ de tanques e equipa- dos ,na safra 78/79, até agora previstos são: trigo ( 3
mentQS de resfriamentQ de leite, tendo em vista que mil sacüs, sendQ I mil para semente) feijãQ (20 mil
grande número de assQciadQs estão se dedicando a sacQs) arrQZ (30 mil sacQs) l)1ilhQ (180 mil sacQs) soja
bovinQcultura leiteira e necessitam de um postQ de (450 mjl sacos sendo 80 mil de sementes) e aveia e
resfriamento. A capacidade iniCial dQ PQsto será de azevem (250 tqneladas).'

.

10 mil litros diários. Para os associados f.oram distribuídQS nesta safra,
,

A çQopercampos pretende também,' a curtQ 12� mil sacos de adub.o, 35 millitrQs de inseticida e

,prazQ,.adquirit cQndutQs e mQtores para ventilaçãQ 40 mil saCQS de sementes de süja.
e aeração, termômetros para .os silQS e graneleiros e A CooP!!rcamPQS detém quase 9,0% da distribui-
uma balança autQmática para 60 toneladas. ção de fertilizantes no município, distribuindo tam-

ANIVERSÁRIO bém para .o Paraná 2erca de 45 mil saCQS, que f.oram'
A CQQperativa de Campos NOVQS está CQmemo- 'cQmercializados com as 'cQoperat�vas de CampQ

randQ este mês .o seu oitavo aniversári� de funda-, MQurãQ, Laranjeiras do 'Sul, Guarapuava, Media
ção. Ela f.oi criada a 8 de nQvembrQ de 1970, quando neira, Marechal Candido RondQn e Irati.
100 produtQres rurais cansados d$l exploração pelQs . A previsãQ de faturamento da cQQperativa, até o

intermediáriQs, reuniram-se nQ salãQ paroquial de fin:al deste ano é de Cr$ 195 milhõ�s.

A maior premiação de Santa Cát�r;ina

Extração dia 22/11/78

1.° prêmio: 67.582 - 1 Volks Sedam 1300 - Tubarão
2.° prêmio: 64.561 - 1 geladeira Consul - Joinville

'

3� o prêmio:-09.048 - I bicicleta caloy adulto· Florianópolis
4.° prêmiO: 91.409 - 1 bicicleta cal9Y infantil - Joaçaba

Florianópolis, 23 de_novembrQ de 1978
RADIO E TELEVISAO CULTURA S/A

DARCI LOPES
'

Diretor Presidente
Hercílio Luz F.C.

Fundado em 22/12118
Tu_barão - S. Catarina

'VANDA'DE SOUZA SALLES
4.° TABELIÃO DE NOTAS, E
4.° OFíCiO DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO QE PROTESTOS
�

Por não terem sido encontrados pessQalmente nos en

dereços a mim fornecidos, ou por recusarem a tomar ciên
cia, faço saber íioS que o presente edital virem ou dele'
tiverem cQnheclmento que deram entrada neste Ofício,
para serem prQtestados contra os responsáveis- dentro do
prazQ legal, os títulos com as seguintes características<

Dp - Cr$ 2.506,00 - 2. ,505,00 - credQr:, Irmãos K.lnd. Vest.
apresentante: Bradesco' S/A - devedor: LAURETE MAR-
GARIDA COELHO' ,

Op - Cr$ 3.801 ,00 - credor, 'Polo Ind. Com. - apresentante.
,Bradesco - devedor: LAURETE MARGARIDA COELHODps
- Cr$ 4.150,00 - 4.201,06 - credor: 'Malhas Tritex ltda -

'apresentante: Bradesco - devedor: LAURETE MARGA-
RIDA COELHO

-

Dp - Cr$1.200,00 - credor: Engenharia Ind. Com. - apresen
tante: Sulbrasilei.ro - deVedor: LAURA NUNES DE FRAGA
Dp - Cr$1.500,00 -credor: Aldo Al,ltQ Capas - apresentante:
Sulbrasileiro - devedQr ISNEL IVAN DETTNER
Dp - Cr$ 550,00 - credor: Eicom Eng. Ing. Com. - apresen
tante: Sulbrasileiro - .devedor MARIA HAMES DOS SAK
TOS ,

Dp - Cr$ 6.71Ó,00 - credor: ,Armatec - apresentante: Mer
cantil do Brasil - devedor: FAUSTO MORENO DE MIRA
Dp - Cr$ 2.251,00 - credor: Irmãos Krieger - apresentante:
Sulbrasileiro - devedor: LAURETE MARGARIDA COELHO
Dp - Cr$ 12.660,00 - credor: Armatec - apresentante: Mer
cantil do Brasil - devedor: JANDlRA PERES DA SILVA
Dp - Cr$ 3.577,60 - credQr: Cherem Ind: Com - RQupas -

apresentante: B. Brasil - devedor: SALETE MACHADO
ROSSI

'

,

Np - Cr$ 34.610,53 - apresentante: Bradesco - devedQr:
AZUIR SOARES - CPF N.O 155612249.

,

-Dp - Cr$ 7.770',00' - credQr: Transp. Trevisan - apresentante:
B. Brasil - devedor: ADÃO FLÁVIO PAZ PEREIRA

<

Op - Cr$ 3.182,00 - credor: Santa Lucia Cristiam - Blindex
apresentante: Bamerindus - devedor: AUTO PEÇAS GE
MEOSLTOA
Np - Cr$ 94.27.2,30 - apresentante: B radesco SIA - devedo r:

CONSTR. IMOS. BERCATON
2 Dps - Cr$ 4.00'0,00 - 2.800,00 apresentante: Armatec ltda
devedor: DENIR DELPINO

,\ Camê : Cr$ 1.428,00 - apresentante: Fi nasa - devedor:
GERALDOISOPO '

'Dp . Cr$ 2.484,00 - apresentante: Unibancos - devedor:
JOSÉ ALENCAR FEIX
Carnê - Cr$ 737,00 - apresentante: Finasa - devedor: MU
RILO MANOEL VIEIRA ALVES
Dp - Cr$ 1.770,00 - crédor: Emplaco ltda - apresentante: B.
Auxiliar São Paulo - devedor: MILSON M. LUBINI FILHO
Dp - Cr$1.900,00 - credor: Emplaco ltda - apresentante: B.
Auxiliar de São Paulo - devedor:OSAIR J. KOENIG

\

Fpolis, 23 de\nQvembro de 1978
Terezinha Chagas da Siiva

Escrev, Juramentado
'

Criciúma ( Sucursal) - O
prefeito Altair, 'Guidi reuniu

seus secretários para pedir "o
máximo de empenho na exe

cução das obras em anda
mento, possibilitando o início
de novas, já traçadas pelo
nosso plano de Governo". Na
oportunidade foi elaborado
um relatório das atividades
desenvolvidas até o momento,
e a serem realizados.

Segundo o relatório,' o
trecho prioritário.da Avenida
Santos Dumont está total
mente iluminado, sendo que a

conclusão dos serviços se dará
no final deste ano. O prolon
gamento desta rodovia até o

bairro Próspera, cortando a

cidade; terá suas obras reini- ,

-ciadas somente no próximo
ano, No anel viário da Fucri,
as paradas de ônibus já estão
demarcadas paraa instalação
dos abrigos; a colocação de
'passeio e meio fio estará
pronta até o final do ano.

Com relação ao acesso sul,
diz o relatório, que "os servi
ços de terraplanagem estarão
concluídos até a BR-lOl
dentro de 30 dias. O trecho
compreendido entre Sangão e

São Roque está recebendo
capa asfáltica e iambém em 30
dias, estará pavimentada e

passagem sobre o viaduto da
estrada de ferro Dona Tereza
Cristina. A Avenida dos Ita
lianüs, ligando o bairrü Pi
nheirinho até .o distrito de Riü
Maina, está com 70 por ,cento
de reforço oolocadü e até lO
'final do ano as demais etapas
estarão execu tadas" .

Chapecó ( Sue,ursal) - Vi
sando a formaçãQ de um banco de

sangue 'com mil doadores cadas
tnidos, f.oi iniciada esta semana

uma campanha pelo Lions Clube

Chapecó Centro, a fim de'dotar
os três hüspitais da cidade, de
condições para atendimento de
casos urgentes,

Segundo VitorinQ Zolet, do

Lions, há 10 anQS que o únicQ
banco de sangue da cidade, insta
lado no HQspital SantQ AntoniQ,
nãQ recebe aumento no número
de indivíduos cad1!strados para
doações,

Para obtenção de recursos ne

cessários" à instalação dQ banco
de sangue, o Lions está recebendo
contribuíções_ espontâneas, no

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IIII Soltas e aéreas Com Marrakech
o Chile é o único país do Pacífico que o brasileiro pode ir sem precisar

depositar o compulsório à viagens ao exterior. E para alcançá-lo, se

você estiver em Florianópolis', o método mais barato, é ,se deslocar até,
Porta, Alegre; e de lá, em conexão imediata, em aviões da Ae�olíneas
Argentinas ou da Cruzeiro do Sul, para Buenos AIres onde sera neces

sário um pernoite.

Quando então, na manhã do dia seguinte; embarcar num dos
aviÕes da Aerolineas ou da Braniff ou de Lan Chile ou da Varig ou'
daPluna ou da Air France, 'com destino a Santiago.

' ,

*

naCàbeça'
,(Belt) SttulitwkJ

p'assando: s� no mercado dos
marceneiros, no 'dos artesões 'em
couro ou no dos joalheiros. Sem
falar no mercado de. panos tingi
dos lindamente pelo método mais

primitivo, muitos intercalados
com fios de ouro, E para comprar
tem de pechinchar: só assim os na

tivos se sentem .realmente a von

tade. Mas, antes 'de mais nada,
para percorrer essa cidade
louca, enfrentar os restaurantes

. de. beira de mercado (a comida
oficial cham'�-se couscous e não
tem nada a ver com o nosso cus

cus) o forasteiro é obrigado a

"adotar" um guia que, além de
enxotar 'os demais e os mendigos
que realmente proliferam'com as

mãos esticadas pedindo "un di
han" (o equivalente a "um cruzei
rinho"), o levará a todos os pon
tos de interesse que não são pou
cos. Se bem que uma semana é o,
suficiente para uma visita a cidade
e para as compras no seu rner-

Uma das cidades mais fascinan-
.

tes do mundo chama-se Marra-:
kesch. Encravada no coração do
Marrocos, na beira das monta

nhas geladas Montanhas 'Atlas
(que a gente bem vê de onde esti
vermos), porém, apesar disso, com

todo aquele clima de deserto, é
uma cidade que se caracteriza por
sua cor avermelhada. Inclusive as

suas construções tanto as da ci
dade nova quanto da velha, são

obrigadas a obedecer o ,mesmo
tom de tijolo, o que lhe dá ,uma
característica toda especial.

De lá vale urna ida, pela Lan Chile (a única a fazer tal trajeto), para
não mais do que uma semana, à Ilha da Páscoa, pertencente ao Chile,
cinco horas de vôos, sem escalas; de Santiago..

*

A passagem Florianópolis-Santiago-Plorianópolis está -por volta de
364 dólares, o equivalente a Cr$ 7.300.00. E de Santiago, a Ilha de
Páscoa, mas 300 dólares, ou seja; Cr$ 6.000,00, igualmente ida e volta.

*

É, sem dúvida, a melhor opção de férias para este verão.

• o Marrocos, apesar de ser um pousa no aeroporto de Nouasser.
paísna esquina do Atlân'tico com que não chega aos 'pés de Floria
o Mediterrâneo e estar localizado népolis. O Marrocos inteiro está
no norte .da África, tem caracte- ligado por aviões da RAM (entre
rística básicas bem árabes - a Viscount e Dart Herald), estradas
língua oficial inclusive puxa para asfaltadas (tão estreitas quanto as

um dialeto árabe. Porém fala-se nossas. BRs) e' vias férreas bem
francês' (um francês muito engra- primitivas. E uma viagem de Casá
çado) e um pouquinh'o de espa- (assim os marroquinos abreviam
nhol- consequências das coloni- Casablanca que não é a/sua capi-
zaçõesque sofreu, tal

_j �as sim, Rabat) a Marra-
• kech, 'o interessante. é se deslocar

,

li para chegar até lá, ·há vôos de trem, <> qtIe dá _de, quatro a

direto Rio-Casablanca (uma ci- cinco horas de 'vlag_em. E jpa na

dade que não faz jus a fama), viagem, sé a aparência for exces
através da Royal Air Maroc que sivamente de turista, o- "ociden-

,

.'

(

Amor ãIlha I

Mais uma nova banda na cidade - a Banda Amor à Ilha: De
Carnaval, principalmente. De repertório nativo da ilha primei
ramente, mas, claro que música é música e sendo assim tudo
pode acontecer entre um f�evo e Um samba. Se a solidariedade é
irmã da harmonia então o nome de "AQ1or à Ilha" é realmente
perfeito. Nascida no coração de muitas pessoas finalmente este
ano se transforma em realidade. Os músicos estão juntos,
Maestro Castelanjá escreveu alguns arranjos, o primeiro ensaio
já aconteceu e a data da revelação "para a Ilha e para o mundo"
já está marcada - dia 30 de novembro 'às 20,30 na Praça Lauro
Mullef (A praça da Praia de fora ou aquela no fim da Rua
Esteves Jr .. em frente do Bar do Agapito, na Beira Mar Norte
l:- y.Sti ,el\plicar assim ... )

'.O:Camaval de rua é talvez o produto. mais brasileiro queexiste:'A B�rida do Amor à n�_a guer faze����_v�LPar� que
isto permaneça e �f possível também se aprimore. A- única festa
do planetinha onde o ser humano temoportunidade de celebrar
à si mesmo é o CarnavaL Em muitos países as pessoas sonham
em virtBrasil para participar desta festa que tanto ouvem falar.

para a Festa do Batismo da Banda na Praça, (o padrinho, Sua
Majestade o Rei Momo Lagartixa estará presente) estão convi
dados muitos foliões 'tradicionais da Ilha que comparecerão
tantasíados com sua costumeira originalidade, Wilson Boabaid
o popular Bicenta já confirmou sua presença acompanhado de
'seu irmão Osman, o que já garante um toque de Carnaval
verdadeiro.

'

Nomes como Torrado, Décio Bortolluzi� Nezinho Espíndola
e muitos do mesmo quilate já estão fazendo as suas fantasias.

A divina deusa do Samba, a Tide é madrinha desta Banda que
prova com isto que tem tàmbém muita sorte. Tod;ts as Escolas
de Samba foram convidadas e eStafa0 presentes com suas e seus

passistas. Este convite é também p�ra todos 0S habitantes do
nosso 'Paraíso TropicaL ,

.

A produção; o.s padrinhos, os músicos e o povo em geral
agradecem a colaboração inestimáver daqueles que incéntiva
fam e ajudaram a criação da Banda Amor à Ilha:

TV Cultura, Jornal O Estado, Diretur, M.Comelli, Luiz
Mário Machado, Fúlvio L.uiz Vieira, José Alberto Livrame�to
Abrel,l, Fábio do Tritão, Sociedade Carnavalesca Trevo de
Ouro, ,Orlando Pessi , Ilton Silva, Décio Bortolluzi, Brusa
Clube e Victor Espindola.

Produção - Túlio Carpes e Luiz Henrique
Direção MusiCal - Maestro Castelan, Luiz Henrique e os

músicos: Mendes (piston) Nélio (Piston) Chico (piston) Cláudio
(pis�{)n); Pbrr.onca (trombone) Cachuca (Trombone) Lauri
(TrombOne) Canhoto (Sax"Tenor) Mauri (Sax�Tenor) VilsorJ
(Sax-alto) Paulo (Sax-alto) Carlinhos (Tuba) ClauClionor
(Tuba) Rato (Bumb Maracanã) Tuca (Bumbo Maracanã) Fifi
iPandejro) Toninha (Surdo 'l!!atro) Luiz Fernando (Paulistão�
Cláu,gio (Caixa clata) Luizhenrique (Caixa clara) Torrado (Cuica)
Viva o Carnaval de Rua!

cada: cte sempre sabe- aonde é
mais barato -'-_e que, na reali
dade, não é tão barato assim: (tudo ,

depende do pechinchar do freguês).
'

tal" é atacado por' vendedores de '

tudo quanto é tipo de bugiganga
que insiste tanto que, só para se

ver livre, acabamos comprando.

Transbrasil e Braniff voando coloridas e juntas 'para os Estados
Unidos.

' ,

*

Uma viagem voando colorido. Primeiro, com a Transbrasil até
Manaus! deDOis. com a Braniff para Miami, Nova Iorque, Los
Angeles e San Francisco. Um novo serviço. uma. excelente combina
ção entre Braniff e a Transbrasil. Desde agora, voar para .os
Estados Unidos é fácil, cômodo e rápido. E o passageiro nem

precisa se preocupar com detalhes. Infelizmente só com.o depó
sito compulsório. As reservas, bagagens e conexões e tudo o mais
ficam por conta da Branitf e Transbrasil. Dê uma passadana Brusa e

resolva este agradável probleminha.

*
.

Marrakech vale jnais do que
uma ida j_ vale, u m sonho: é real
'mente maravilhosa, porém
sempreacompanhado, nunca so

zinho: além' de ser uma cidade
alucinante, é talvez por isso, peri- ,

gosa, com possibilidades de ser
,

assaltado a primeira esquina.
. Mas, com um bom guia, tudo
bem. Afinai,' em ·certos pontos
brasileiros também não é' assim? '

A sua atração maior é o souk
(mercados) - diversos deles'num

só imenso, que a gente nunca

acaba de percorrer, sob ameaça
de se perder ... É um labirintç> de
ruelas onde predomina o perfume
do cedro; da tu ia e do sândalo, ou

do couro de porco ou do cobre
usado em jóias maravilhosas, de

pendendo por onde estivermos-

Se o turista faz o gênero fino,
há os hotéis na "zona européia"/\

I '.

base de.' cadeias arnerica-

\ nas,' tais como Holiday Inn, Hil

ton, essas barras. Porém o inte
ressante é ficar' hospedado num

hotelzinho (essencial que tenha
banho) nas proximidades do mer

cado.

_.
Uma passagem aérea de Florianópolis a No�a lorque'�stá custando
l.e36 dólares, Vertendo para o cruzeiro; teremos um pouco mais do
que 20 mil. Tudo absolutamente financiado e facilitado. Que tal fazer as
suas compras de Natal em Nova Iorque? Maior tentação, não existe. O
problema é depois não querer voltar - apesar do intenso frio que já está
fazendo por lá. Aqui, os

melhores
hotéis de ',j

Santa
Catarina

A\ outra DimensGo'.
Da programação do Brusaclub para'õ-próximo mês consta uma exposi-
ção de Quadros do 'artista plástico carioca Sansão Campos Pereira,
Presidente da Sociedade Brasileira d� Belas Artes. '

Os associados do 'clube, presentes ao verníssag-m, concorr ':1:') à' t�I .. ::d6
próprio.

.

•
•

Enquanto o Brasil vem dormindo no pont<?.11.9.sJ(to.J' de r�abertura de
seus cassinos, quase que diariamente o� jornais publicam notlcl� d� aber

. tura dos mesmos em quase todos os passes do mund�, com exceçao e claro

naqueles o�de pr�dominam ,tanto a. censura a Il�prensa. quanto
os regimes.ditatoriais, como RUSSIa, China, Alemanha Oriental, etece-

tera. JL GJv,;... < ••
"

.

�
* .. r I � I I

-

.

Nos' Es.�.\!Qs por exem.rlô, ª-{e.m-e d� a�rt�r!l_é_!9!!!hA�alistas
da indüstria do jogo consideram que Atlantic City, CIdade balneana nas

proximidades de NaYa Iorque, será, em breve;�o centro �mencano de

cassinos; t!li.<Ullliilltid�d� d� inauguraçõ.!(s de·'i..as�l_1.9..$en,ero que. se

sucedem, a cada' semana. Inclusive Nova I?fq}le, on9: nao e.p<:rmItld{j
aberturas no gênero, promove, todos os dias, excurçoes com VIstas ao '

jogo, aberto e livre.

Se,o Brasil tivesse jogo, a situação tíirístíco-fínanceira seria bem outra.
Para melhor, é óbvio.

Todos os anos, milhare� de pessoas chegou a aparecer no escritório. D. Ma-
. desaparecem misteriosamente em todo riana nunca mais viu a cara do marido.
o mundo, sem deixar qualquer sinal, e Na cidade, o caso foi tratado com es-

i .nunea mais dão as caras. Principal- . tardalhaço.' Os jornais publicaram, em'
mente nos Estados Unidos e países da primeira página o desaparecimento
Europa esse fenômeno já assumiucará- misterioso de Fernando ligando o fato à
ter tão assustador que existem organis- teoria da "outra dimensão", da qualera
mos governamentais dedicados exélu- pesquisador incansável. Estudiosos da
sivamente ao assunto. Isto é, procuram física, astronomia, geografia, e até pa-

, estabelecer para onde a.ll pessoas v.�Q", ,,,rapsicolo,gia se.revesavam em,en.ttey,is.!>"
, .Em decorrêncbé:de.�s;e5sU:miç:�·elIl:; tasjedebates nos principais órriQs' d�;:: ,:

massa, criou-se e difundiu-se a 'teoria da com�}!)icação. No "Senadínhsõ', já não
."outra 'dimensão: existia um mundo pa- .

mais se falavana abertura política e sim
raleio ao nosso; uma outra vida, com

I naquela por onde o Fernando teria se

'dimensões e grandezas, diferentes das esgueirado. A polícia reconstruiu', dí

nossas, 'iwnt�cendo ito mesmo tempo, versas vezes, o percurso diário de Fer
no mesmo lugar, mas'co� outro sentido nando de casa Qara o centro da �idade':-
de espaço. E' que entre os dois mundos Procuravam talvez uma nesgazinha por
haveria pequenas aberturas, ímpercep- onde ele pudesse ter se metido. Por via
tíveis aos nossos olhos, por onde as pes- das dúvidas, na. investigação
soas acid�ntalmente passariam para o a'marra'vam-se tõdos em uma éorda
outro lado sem possibilidades. de volta. única, comprida ,com receio de alguns

Esse assunto, por ser 'bastante miste�
.

deles encontrar' ....e não poder voltar
rioso, é apaixonante como são os discos . para dizer. De qualquer maneira, os.

voadores, o trângulo das Bermudas, os companheiros poderiam puxá-lo para
recursos da Arena, etc, etc. fora. A ponte Hercílio L-uz fechada por

Vai dai que o Fernando "vidrou" na> 24 horas e esqu�drinhada palmo a

outra. dimensão.' Nos últimos de�1 anos palmo, ferragem por ferragem, a pro-

compra"a livros sobre o tema;. co- cura da tal abertura. Em vão.

,
lecionava recortes de jornais que tratas- . Enfim, foi um verdadeiro rebú! Isso
sem de desaparecim:ento de pessoas; há cinco anos. atrás.
conversava com�os amigos procurando Hoje, ninguém mais comenta o acon-

convencê-los da possibilidade de, por tecido. D. Màriana,' conformada'
exempló, existir nesta Ilha de Santa Ca- declarou-se viúva e {,ive com a pensão
tariml em outra civilizaçãõsem que pu" que o seu redimensionado marido lhe

"

desse perceber; éorrepondia-se com in- deixou.
'teressados d� várias partes do globo,

\
* * *

recebendo depoimentos pessoais. Enquanto i�so, em uma bela vivenda à
. D. Mari�na, s'ua �sposa, companheira beira do mar de Acapulco, México, vive
de longos vinte anos de aborrecimentos Hernando, \

um feliz e bem sucedido'
em comum, sem filhos, vivia bufando homem de negóCiõs�'casado �om"ülril
pelas narinas com a mania do marido. E :'hermosa.muchacl,la'; quinze anos mais
o pior é que elejá relegava a ;egundo e, 'moça. Para os amigos, sostuma .c�mtar'
por que não' dizer?

.
terceiro plano as que o seu sucesso deveu-se ao _plane-

suas obrigações rqaritais. Só se preocu- ''jamento a Q�-;; ;; dedicou durante'
) pava comia outra dimensão. Até o di� itios, economizando bastante, com um

nheiro das despesas domésticas ele es- obj�tivo em mente: viver uma vida me-

quecia, às vezes, de levar para casa. E 'lhor, despreocupada.
...

quando o fazia, na maiória das vezes Só não conta uma coisa: de onde veio,
não era o bastante. D. Mariana bufava I a "outra dimensão" onde vivia.
ainda mais.

Um belo dia, Fernllndo sumiu.

:__*_:._,---
,

Saiu pela manhã para trabalhar e n�m

A Embratur está fazendo
publicar a classificação dos es

tabeleciméntos hoteleiros. do
país, visando assegurar estre
'Ias (num máxime de cinco)
ªtrª;II�h�&llltagem de, pontos
para tabelamentos de 'preços,
o maior Jcontrole do sistema
hoteleiro, para o nível de
atendimento e de instalações, ,

entre muitas outras coisas. E
dentre 870 hotéis já classifica-

.

dos, o primeiro na lista, é o

'Hotel Nacional de Brasflia,
com 1.1125 pontos e o último é
o Hotel Lord, de São Luiz do
Maranhão com 27-6 pontos.

*Paris está nublada:
_-- ... - ---t

o temp� no mundo
nas -últimas 24 horas

,

.

Da listagem fázem parte 23
hotéis catarinenses. Que são,
com suas respectivas conta

gens, Hotel ltapirub� (com
971 pontos - em 3. o entre 6s
melhores hotéis nacionais)

:_Plaza' : I ta-
,

pema (891 pontos), Plaza He
ring, de Blumenau (com 880),
Laguna Tourist (850), Floria
nópolis Palace Hot'el, (836
pontos -:- em 560 lugar), La

goinha Hotel (820):
Fisher Hotcl (725), Grande
Hotel Bluinenau (719), Colon
Palace, de Joinville (681),
Garden Terrace Hotel, de
Blumehau (664), Center Plaza
Hotel, de Florianópolis sim
senhorcs (648), Marambaia
Cassino ,Hótel (637), Hotel
Royal (595), Washington
Hotel de Camboriú (594),
lvorah Palace (569), Catnbo
riú Palace (521), Canasvieiras
Beach (506), Swenson Palace,
do E�treito (426), Brugge
mann' Hotel, também do, Es
tre'ito (409), Hotel Morro dos
Conventos (401), Hotel Fie
dler (360), Hotel Gracher
Praia (347) 'e finalmente
Canas Beach (com 318 pon-
tos).

" .

(
1

COlidiçõêS
Nublado
Nublado
Bom
Bom
Nublado
Nublado
Nubládo
Chuvoso
Bom
Nublado
Nublado
Chuvoso
Bom
Chuvoso

_ Nublado
Nublado
Bom
Bom
Bom

_
Nublado

,Nublado,
Claro
Bom
Bom
Chuvoso
Bom
Nublado
BOm
Nublado
Bom
Chuvoso
Bom
Chuvoso
Bom
Bom
Nublado
Sol
Bom
Bom

I Bom
Chuvoso
Nublado
Chuvoso
BOm

.

Bom
Nublado,
Nublado
Bom I'

MIN MAX
8 13
8 18

25 32'
11 I 21

, 1 4'
10 12
4 19
8 13

16 24
9 23;

20 29
.

-I 6
9 P
6' 7
6 ,8:

-2 5
18 23
22 29

8 16,
14 23
4 6

18 23
8 16

11 .15
9 15

/ 6 13
23 30
Hl 23
22 26
12 -3
2 4

16 29
,1

,
4

7 12
4 8

10 13
1 15

lO 11
24 31

I 12
23 29

6 11
17 21\

I O 7
10/ 22

8 1'5
�2 3

, -I 11

Amsterdam
Atenas
Bangkok
Beirute
Belgrado
Berlim
Bogotá
Bruxelas
Buenos Aires
Cairo
Caracas
Chicago
Copenhaguem
Fràncfurt
Genebra
Helsinqúe
Hong Kong
Honolulu
Jerusalém
Johannesburgo
Kiev
Lima
Lisboa
Londres
Los Angeles
Madri
Manila
México
Miami
Montreal'
Moscou
Nova Deli
Nova Iorque
Nicósia
Oslo
Paris
Roma
São Francisco
San Juan

.

Seul
, Singapura
Estocolmo
Sydney
Teheran
Telayive
Tóquio
Toronto
Viena

\

*

Pela inclusáo de alguns ho
téis que tão bem conhecemos
tanto o atendimento e suas

instalações, pode-ser perfei
tamente a','aliar o baixo nível
do hotel Lord de São Luiz ...

/

A.yres de Ã.lm--eilla

O Maestro 'Castelan esquentando a Banda Amor à Ilha
/

, I

UM CLUBE DIFJ:REN,.E, QUE VAI DAR
IIUI70 O QUE FALAR,VER E OUVIR.

, I .

I
O Brusaclub - Promotions & Service

é um novo tipo de clube, que vai

promover, entre seus associados, atividades

turísticas, sociais, culturais, artísticas ê

recreativas. É uma excelente oportunidade.
para ter uma nova vida, mais gostosa e

mais emoCionante. A taxa custa 400

cruzeiros por ano, e você ficará surpreso
com a quantidade de cois�s boas que estes

cruzeirinhos vão render. Pegue o

telefone e peça maiores informaç,ões à

Brusa ou à Brusatur. Vale a pena.

IBr�IUb
______'1I-'--__�_��promol,ons & Servlces_

Flo�!anópolis . Rua Felipe. Schmidt, 27 . Ed.
Dias Velho, 10'? andar e lOJa 2 ' Cx. �ostal 190

. PABX (0482) 22,3866· Telex 0482201
CEP 88.000

.

Curitiba· Rua Ébano Pereira, 196, Galeria do'
Cine Condor/ loja 9 . Fone: 33,334.1 ' Telex
0415639· CEP 80.000
Porto' Alegre, Av. Independência, 172 . Galeri'a
Monza . sala 1.203 ' Fone: (0512) 33·2189
Telex 0511618, éEP 90.000
Chapecó - Av. Getúlio IVargas, 2721
fone (0497) 22·0140.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Os representantes

de três. países
que servem como

mediadores nas
negociações entre

Somoza e seus

opositores
visando uma

solução para o

impasse' político
que vive o país,

ssugeriram ao

Chefe da Nação'
que r.ealize um

plebiscito que
decidirá se

dev� ou não
permanecer no

Governo. A
oposição -

representada
pela Frente

Sandinista da
Libertação Nacional

.e considerável
parcela da sociedade -,

vem exigindo,
/

comp ponto
básico para

uma solução
de impasse, que

Somoza abandone
o País e que seu

.

lugar seja ocupado
.

por uma junta
governativa que

restaure a democracia
plena e convoque

eleições diretas
em todos os níveis

para o ano de
1981. Por outro

lado, crescem

as pressões para
que a Nicarágua

seja expulsa
-da OEA.

Papa recebe
os membros

do Episcopado
de Honduras

Cidade do Vaticano - O papa
João Paulo II lamentou ontem a

escassez de sacerdotes em Hondu
ras e instou os bispos desse país a

se entregarem com diligência à ta

refa do cultivo das vocações reli

giosas.
O Pontífice nascido na Polônia

falou em espanhol aos bispos de

Honduras, a quem recebeu em

audiência especial.
O episcopado hondúrêhho foi

,

representado 'pelo af2é'bísp'd de
Tegucigalpa, monsenhor' Hector
E. Santos Hernandez, e os bispos
José Carranza, de Santa Rosa de

Copan, Jaime Brueau, de San
Pedro Sula, e Marcelo Gerin y
Boulay, de .Choluteca.

O texto.de sua homília é o se

guinte:
"Veneráveis irmãos no episco

pado:
Depois do encontro individual

com cada um de vós, tenho o pra
ler de receber hoje (ontem) coleti
varnerite 'a todos os membros do

, episcopado de Honduras, no âm
bito da visita "ad Iirninaapostolo
rum" que está agora realizando,

Se durante nosso contato pre
cedente falamos dos aspectos par
nculares de cada uma de vossas

dioceses, agora gostaria de tratar

de um terna que afeta a vida dá

Igreja cm Honduras em sua glo
balidade. Através de vossas pala
vras e das relações apresentadas,
constatei com satisfação que o

trabalho evangelizador em Hon
duras se intensificou nos últimos
anos e qúe com isso aumentou a

prática da religião, uma vez que a

formação religiosa do povo, so

bretudo, em certos setores, me

lhorou. São estes momentos de

esperança que ao mesmo tempo
Ia/em pensar na dificuldade prin
cipal que a Igreja encoJ)tra em

I'OS país, derivada da escassez de
sacenJotes.

.
.

Sei bem que, graças a Deus, o

lalcato católico hondurenho tem

tomado consciência,crescenle de
'(Ia responsabilidade dentro da

Igreja, e está contribuindo de
IllOdo pps'itivo na tárefa de difu
\[1() da mensagem evangélica.

"hta coniribui�ão:que denota
o amadurecimento da consciência
LTlstã do 'Iaica'to, e'muito louvá
\ <:1. deve continuar e ser intensifi
cada onde 101' possÍ\el. Mas ele

11;10 dne esquecer o posto insubs
IltllÍ\'el e próprió que na.santifica
,;'1<> do pOl () de Deus c.orr'esponde
.1<>, sacerdotes.

I rata-se de ullla'questão de im

P!lI'tãnci<J _vital para a Igreja. E uma

grande tarda. a que é pTe
L'hO se elrlregar COI1l toda a dili

.gcnua. L:dllcclnúlo çssas vocações
1111111 s<'>lldo scntldo"

"Para criar Ulll ambiente pro-
, I'iuo. ao norCSCllllcnto das voca

'/le" a comunidade eclesiástica
ICI',i de' ol'crcccr UIll testelllunho
de \ I da con forme os ,,'alores es

'CIlClaIS (io hangelho" a rim de

quc possam assim despertar álmas
l!l'ller,l"'" orientando-se éI, en

trega t0tal a Cristo e aos demais".

Não há informações sobre choques graves
entre manifestantes contrários ao Xá e ao

Exército Imperial, porém as autoridades con-:
firmaram que pelo menos cinco pessoas mor
reram na cidade de Chiraz e arredores nos

últimos dois dias,

Ao cruzar a fronteira; Jimenez
foi detido",

Saeasa disse que o incidente
havia ocorrido no lado nicara
guense da fronteira e assinalou
que os costarriquenhos ataca"
ram um pelotão que, segundo
lhes havia dito mais tarde Jirne
nez, acreditava-se ser-formado
por guerrilheiros' sandinistas
que tentavam entrar na Nicará
gua com. uniformes da Guarda
Nacional.' O embaixador nica

raguense insistiu que seu país
continua sendo objeto de in
cursões armàdas de rebeldes que
"residem na Costa. Rica, e que
dispõem de elementos bélicos e

recursos ,econômicos de vários

governos",
O Conselho da OEA ordenou

que uma missão-formada por
Granada, Uruguai e República
Dflminicana viaje imediata
mente ao lugar do incidente. O

corpo agiu com a maior cautela
na questão do estabelecimento
de observadores permanentes
na turbulent� fro,nte.ifa, afir
:mando que so fara tSSO depois
de receber o relatório da Comis
são investigadora, Concordou
se também, que caso seja neces

sário, os observadores serão ci
vis,

MEDIADORES· SUGEREM UM
PLEBISCITO NA NICARÁGUA:

SOMOZA DEVE OU NÃO ffCAR.
Manágua - Os mediadores rágua e entregue o poder a uma

dos Estados Unidos, Guatemala junta de três membros que pre-
e República Dominicana insta- parar o terreno p�ra a convoca-

ram o presidente Anastásio So- ção de eleições em 198 LUm

moza e seus adversários políti- " jornal da cidade do México

cos a submeterem sua luta ao atribuiu ao comandante sandi-

povo através de um plebiscit� nista Eden Pastora ter dito que.

que decidirá se Somoza deve ou I ordenou o cessár dos ataques
não permanecer no poder, disse. para �ar t�mpo aos ,�stados
ontem uma fonte chegada aos 'Unidos de se ret�atar ,depOIS
mediadores, de anos de apoio a família So-

moza,

seu ataque em um pedido de
Costa Rica para que se orde
nasse urna investigação sobre o

que qualificou de nova violação
da soberania. territorial de seu

país por elementos da Guarda
Nacional da Nicarágua,

Machin vinculou o incidente
ao recente informe da Comissão
de Direitos Humanos sobre a si

tuação nicaraguense: "se repe
tem argumentos em defesa dos
contínuos ataques armados
contra Costa Rica, 'mas tem que
ser muito' cego, surdo e insensí
vel para não saber que corres

pondem a uma política deter

minada. Basta ler o relatório da
Comissão para ver que o go
verno da Nicarágua não só viola
os direitos humanos, como

também é formado por uma

camarilha de assassinos que vão

além da moral e do direito in
ternacional.

O embaixador nicaraguense,
Guilhermo Sevillal Sacasa, ten

tou responder como uma série
de alusões pessoais sobre Ma-.

chin, que levaram a imediata in

terrupção do debate e fizeram o

embaixador de Granada; Fa-
. bian Redhead,' que presidia' a

reunião, 'a instar Sevilla para
abandonar o ataque pessoal.

'

O embaixador da Jamaica,
Alfred Rattray, disse que em

bora seu país estivesse preocu
pado com, os novos choques'
fronteiriços, "isto não pode des
viar nossa atenção do problema
central da Nicarágua",

. Rattray disse que seria ilusó
rio pensar-se que com o envio de
uma missão investigadora ia se

superar a situação e que era ne

cessário um debate a fundo do
problema,

O embaixador da Costa Rica,
.

José Rafael Eeheverria tinha
dito que o pedido de investiga
ção constituia "o princípio de
uma ação muito definida de
meu Governo para a expulsão
do regime de Somoza do sistema
interamericanó". Echeverria
falou no incidente de terça
feira, quando -urn grupo de

Guarda Civil nicaraguense que
vigiava a fronteira foi atacado

pela Guarda Nacional da'Nica
rágua, matando dois. soldados e

ferindo um,

Acrescentou que depois- do

ataque, a Guarda Nacional in
ternou as vítimas no lado nica
raguense da fronteira e, aos gri
tos pediu ao capitão Carmelo
Diaz Jimenez para entrar de

. sarrnado a fim de identificá-las.

O informante disse que a pro
posta foi submetida anteontem

à' Somoza e à Oposição, A ges
tão ocorre um dia depois que a

Frente Ampla de Oposição, -

coalizão de partidos políticos e

líderes sindicais., industriais e

comerciais - interrompeu suas

conversações com o Governo de
Somoza, Espera-se que ambas
as partes respondam hoje à res

posta, acrescentou a fonte,
Um porta-voz dos sandinistas

criticou' anteontem a proposta
de convocar-se um plebiscito e

disse quenão seria mais do que
"um somozismo sem Somoza".

Expressou também o temor de.
que o Presidente designasse um

sucessor que continuasse com o

controle que sua família exerce

no país, A Oposição deseja que
o Presidente abandone a Nica-

) AUMENTAM
AS PRESSÕES

Washington - O regime ni

caraguense do presidente Anas
!ásio Somoza, acossado pelos
dissidentes internos, enfrentava
ontem pedidos para que seja ex

pulso da organização dos, Esta
dos Americanos.

A medida pode tomar corpo
se uma, investigação ordenada
anteontem à noite estabelece

que violou pela terceira vez em

menos de seis meses a integri
dade territorial de Costa Rica,

Em .um discurso perante o

Conselho Político da OEA, o
.

embaixador 'venezuelano José
Maria Machin afirmou anteon

tem à noite que esse Governo
não merece ocupar uma cadeira
na OEA, Para a criminalidade
há outro local", Machin-baseou

As dificuldades fizeram crescer os temores
de que o Irã, atribulado por distúrbios políti
cos e religiosos desde janeiro derivados da

sangrenta oposição ao Governo absoluto do

Irã, poderá ser envolvido em nova onda de
violência no mês que vem.,' .

Os 34' milhões de muçulmanos Xhiitas in i

.ciam o período de 'pesar de um mês; dia dois de'
dezembro, pelo Imane Hossein, neto do pro
feta Maomé, que morreu no martírio,

«, Fontes daoposição disseram, porém, queo
número de mortos na região de Shiraz, onde a

_ violência continua, passou de trinta,
A agência oficial de notícias Pars informou

que houve manifestações contrárias ao Xá na

Gener�1 pregeJ um

governo de minoria e

defende (IS elites ,\

Buenos Aires -"O governo da principal pro. incia argentina
fez anteontem à noite uma defesa franca das "elites políticas" e

reivindicou para as "minorias" o direito dê dirigir o país.
As palavras do general da-Reserva Ibérico Saint Jean, gover

nador dá' província de Buenos Aires. parecem destinadas a

provocar ásperas respostas por parte dos principais setores políti
cos, tal como aconteceu em ocasiões anteriores, Foram pro
nunciadas riuma conferência em La Plata , capital daquela Pro
víncia, 50 quilômetros ao Sul desta Capital.

Saint Jean é um militar e advogado de idéias direitistas que
goza de reputação. de bom administrador converteu-se em

centro de crescente interesse por parte de setores conservadores,
que o consideram uma figura de. reserva dentro do panorama
político argentino.

Saint Jean definiu as elites como um conjunto de seres pro- .

bos, intelectualmente mais aptos, justos, honestos e capazes,
acentuando que não devem ser necessariamente pessoas de nome

tradicional.
.

Adiantou que "como contrapartida estão as massas que não
tem consciência de suás limitações: razão pela qual, ao opinar
sobre todos os temas, podem levar-nos a situações limites. com a

maior naturalidade, e isso é trenlendo".
"bistorceram tanto esses conceitos que a gente tem vergonha

de, dizer que os melhores é que 'precisam ·governar. Entretanto,
num regim� político é tão importante o manejo das elites que
mesmo na democracia, quando o governo geralmente não dis

IPõe dos melhores ho�ens, se fracassa como frac�ssamos nós,
os arge'ntinos", áfirmou.
,

Atribui-se ao governador de Buenos Aires um ant'éprojeto de

"plano político" elevado ao Governo militar, no qual é prevista
pelo menos uma década de congeJimento,dos hoje suspensos
partidos' políticos, "para evitar que sua maquinari,a obstrua a

emergência de _uma nova elite". Diz-se também nesse antepro
jeto q'ue os partidos deixariam d� ter no futpro o monopólio da

representatividade política e que seriam proscritos os que não

aceitassem as "regras do jogo";fixadas pelas Forças Armadas ..
"Durante muitos anos temos vil'ido à derila, entre desencon

Iros e desentendimentos por culpa da Illasslficação e à falta de
uma cbssc dirigente digna. Por isso, é imprescindÍlel quea elite

que gOlerna não saia da massa, a não ser como complemento.
O ideal é ljue O'l interesses dessa massa possam ser defendidos
por elites surgidas de outros setores sociais, mais 'aptos, mais
·cap<J/es. mais autênticos, Esse é o gral c problenw. l'retendér
que as minorias não Jevem gOlernar porque s'::io injustas c

acred i tar q ue.o q ue não pode m fa/er uns poucos, podem fa/cr
muitos p_elo simples fato de ser Illaiorla, é uma utÇ>pla c Ulll

infantilismo". disse Saint Jean cm slla conlcrência:'.
() GOl erno militar não alll'lnciou ainda sua ':proposta polí-

\ tica", que delc surgir da harIlH)lli/a�'üo de anteprojetos apre
sentados pelos três sefl i�'()S arll;ad()',. ,'vbs o I'rCsIL!t:n'tc J(jrge
Videla disse esle ano q'ue os militare, �lrgcntlll()\ I'clcltalll tanto

as soluções uemagógicas con,10 as elitistas, no lJU� s�' '1lllcrl'reto[l
COHlO uma resposta ús pretensões dln:itlstas.

o que está mudando na China? NaS
ruas- uma campanha contra Mao.
\,

,

Tóquio - Um grupo-de chineses
atacou ontem um jovem que gritava

.ern Pequim slogans em favor do fale
cido presidente' Mao Tse-Tung, no

primeiro incidente violento registrado
. em torno da políticá de Mao, segundo
informou a agência japonesa de notí-
das- Kyodo,

.

Kyodo declarou que o jovem tinha'
sido agredido por-cerca de 50 pessoas
depois de gritar que quem se opusesse
a Mao "teria um bom final",

.

O corpo de Mao está num ataúde de
cristal num mausoléu na Praça de
Tienan, mas apenas dois anos depois
de sua morte, seu papel outrora invio- .

. lável como condutor dos destinos da
China vem sendo questionado publi-
camente,

'

O mais recente desses desafios ao

I critério do falecido presidente do Par
tido Comunista, e.inclusive possivel
inente a motivação de suas ações, apa
receu 'anteontem à noite num cartaz
nas paredes de Peq�im, Esse tipo de
propaganda clandestina afirma com

rrequênci� que haverá mudanças ofi
ciais na política do Partido,

De acordo com notícias proceden
tes da Capital chinesa, os correspon-

d
.

d .•. Impasse gera
No 'rã, nova on . a e vIOlênCIa. te:�hiien!re, .

Teerã- Os protestos contra o xá Mo- cidade sagrada muçulmana de Mashhad, ao prevendo-se, portanto, que o ambiente pas- Xhiita do Irã, Ayatullah Ruhollah Khomaini, Argen tina
hammed Reza Phalevi, que luta para. perrna- nordeste do Irã, em Kermanshah, ao' sudoeste sional poderá piorar nesse período,

,
que de seu exílio em Paris pediu ao povo que se Buenos Aires - Fontes

.

necer no trono em meio a uma generalizada do país, além de incêndios em bancos em Algumas das mais violentas manifestações manifeste nas ruas em dezembropara "denun- dignas de crédito informaram

oposição, .estendiam-se ontem por várias ci-, Abadan, centro petrolífero do Golfo Pérsico, dos últimos meses surgiram 'durante festas sa- ciar o s crimes do Xá", que o embaixador argentino
.

e na cidade industrial de Isíahan. gradas muçulmanas, ou períodos de lu,to por Enquanto isso, o senado -rraniano aprovou no Chile, general Hugo Mia-dades, enquanto crescem os temores de que a

d
.

f' G d tello- esta disposto a regressarviolência se tornará mais intensa no próximo Não houve, contudo, notícias sobre baixas manifestantes assassinados pelas tropas. ontem uru voto e con rança ao overno e
.

d d d bro
é id ernerzência de Azhari e seu programa. A meta imediatamente a Santiagomês, provocadas pelos disparos do Exército nessas O período sagra o e ezem ro e consi e- ""

sem trazer nenhuma resposta
manifestações, I. _

rado como de grande desafio à autoridade do
.

dos membros 'do Senado é indicada pelo mo-
as recentes propostas no vi-

Xá, de 59 anos, bem como.ao Governo Militar narca.
zinho país para que se realize

encabeçado pelo general Gholam-Reza Az� A Câmara Baixa do Parlamento aprovou; uma reunião de chanceleres,
hari, designado dia 6 de novembro para res- ontem, o governo de Azhari, de 61 anos, 'de- dentro da sustada negociação
taurar a estabilidade do país, pois que ele prometeu apoiar a constituição e a sobre a delimitação frontei-

, , ,.. monarquia, Azhari é um decidido partidário 'riça na· zona austral.
Pessoas que visitaram o Palácio Niaravan, ._ do soberano, Ás informações acrescen-

� onde vive o.Xá;.peftofde:oT.eerã-l�à:fim:rara�m. :;;:_t Quanto à prod__tlção petrolífera, fontes oci-: tam que a resposta Argentina
ontem que-o monarca manifestou apreensao Im dentais disseram que somente dentro-de dyas à referida proposta será entre-
quanto ao que possa acontecer em dezembro., semanas ela .poderá atingir ao nível que tinha gue nos próximos dias ao em-

Essa preocupação foi confirmada ontem antes da greve, quando chegava a seis milhões, baixador chileno em Buenos
pelo líder espiri"tual da seita muçulmana de barris por-dia, Aires, Onofre Jarpa. Miatello

foi convocado para consultas
na semana passada, em cir
cunstâncias em que o virtual

"ponto-morto" na difícil ne

gociação criava \tensões e

versões alarmantes nos níveis
oficiais e militares,

Entretanto, ventilou-se que
a Argentina aceitaria a pro
posta de uma reunião de
chanceleres dos/dois países,

A eventual entrevista do

brigadeiro Carlos W, Pastor e

Hernan Cubillos estaria con

dicionada ao-reinício dos con

tatos bilaterais para superar
os pontos sobréos quais ainda
não houve acordo na disputa.

Os dois. chanceleres �

'considerando-se a manifesta
ção do Chile teriam que esco

lher um país amigo para servir
de mediador e definir sobre

que bases específicas se procu
rará uma aproximação nas

posições q ue nos aspectos
fundamentais - a delimita

ção marítima se mantém inal
teradas e sem vislumbre de
acordo.

O aparente aspecto favorá
vel da situação teria outra al-

. ternativa na mensagem que o

presidente Jorge R, Videla

pretende divulgar, dando
conta de que "o terna de

Beagle" ocupará uma priori
tária at�nção do mandatário.

Em meios bem informados
espera-se que a mensagem
presidencial poderá aícançar
novos aspectos sobre a situa
ção, que continua muito con

fusa,
Uma manifestação de mal

estar verificou-se esta semana

quarido o chanceler do Chrle
informou a imprensa que uma

proposta poderia chegar ao

Governo de�te país recha
çando novos contatos bilate
rajs por estar "esgÇllada"
nossa instância e propondo
em troca uma reunião com seu

.

colega pastor.
A preocupação surgiu por

que, segundo a imprensa, o

novo comunicado chileno foi
dado a oonhecer aos ,jornais
antes de chegar ao Governo

argentino,
,

Diante das' confusas i nfor

mações e versões que circulam
sobre a questão de limites na

lona austral. o diário "La
Prensa" pedi u em editorial,
que o Governo informe tudo
sobre o andamento da ques-

dentes japoneses disseram que o novo

cartaz, elaborado por um operário
ferroviário não identificado, apre
-Senta ante a opinião pública.algumas
questões controvertidas, relacionadas
com decisões adotadas por Mao,

"Por quê"- pergunta o cartaz -

"Mao apoiou a escolha em 1968 do
ex-ministro de Defesa Lin Piao como'

Shangai. Chiang, líder da chamada
"quadrilha dos quatro", contribuiu e

levou a China a um de seus períodos
de isolamento mais difíceis.

Huaceliminou a quadrilha dos

quatro depois da morte de Mao em se

tembro de 76, acusando seus compo
nentes de pretensões ao poder. Um

jornal de Hong Kong, controlado por
Pequim, informou ontem que "há em

desenvolvimento um enorme movi
mento de reabilitação" destinado a

limpar o nome de milhares de pessoas
falsamente acusadas durante a .carn-

.

-panha antidireitista do final da década
de 50 durante a revolução cultural 10
anos mais tarde e pela quadrilha dos

quatro.
Antecipa-se que a reabilitação em

massa estará teimi'nada antes' de

junho de 1979, adiantou o diário "Ta

Kung Pao", em sua edição semanal
em inglês.

"A re�biJitação é nec�ssária para li
bertar o povo do sentimento enga
noso, permitindo-lhe dedicar-se às ta

refas atuflis, especialmente as relativas
à modernização da indústria para o

final deste século", expressa a publica-
ção,\

.

seu sucessor legal?" Lin, acusado pos
teriormente de tramar a derrubada de
Mao e de seuGoverno, morreu miste
riosamente em um acidente aéreo em

197 L "Por que Mao aceitou a cam

panha dos elementos radicais contra o

vice-primeiro ministro .Teng Hsiao-;
Ping em 1976 e endossou os distúrbios
da Praça de Tienamen, que culmina
ram com a depuração de Teng?",
volta a perguntar o cartaz,

Teng, de 74 anos, que foi restituído
ao poder em 1977 pelo sucessor de
Mao, !-lua Kuo-Feng, dirige a ofen-

.

siva chinesa para a modernização in
dustrial, programa que foi sabotado
durante a chefiá de Mao.

\ O novo cartaz acusa també�l Mao
de ignorar o passado de sua mulher.

Chiang Ching, ex-�triz de cinema em

, \

Governo espanhol p·roíbe atós

públicos até o dia do plebiscito
Madri - O governo pro-Lbiu ontem rorismo, que contribuiu para prolO- trema �squerda se opõem à Constitui-
todas as manifestações públicas na car a conspiração anligOlernamental ção, yue firmará a posição do Go-

Espanlla até a realização 90 plebiscito da semana passada, "Não se permitirá l'erRO do primeiro-ministro cen.trista
Ilacional. mar.cado para o .dia seis ue nenhuma· reunião em local aberto. ao Adolfo Suarei. Os bascos separatistas

l de/embro, sobre a no\ a consiituição público, nem manifestações, passea-. se queixam de que a nova constitUição
espanhola. tas ou coisa semelhante", disse o Mi- .só daria autonomia às minorias espa-

_nistério do Interior aos go\'ernadores nholas e acrescentam qLte sua luta é
de Pmvíncia.' Acentuou que a proibi- pela independência. Os seguidores do
ção se prolongará até o dia 10 de de- falecido general Francisco Franco
zembro. protestam que a constituição separa-

Anteontem, o ministro da defesa, ria a Igreja do. Estado, reconheceria a

General Manuel Gutierrez Mellado. legitimidade das nacionalidades
informou às Côrtes oficialmente que o alheias à espanhola em solo. da Es-
complô de militares e policiais tinha 'panha. legalilaria o dil órcio e aboli-
sic,lo abafado. O Governo, disse o tíli- ria a pena de morte para os ataques de
nistro, tem "a sitluação sob c·ontrole". inspiração comunista contra o Catoli-

Tanto a extrema direita como a ex- cismo e a unidaue da Espanha,

A Inedida parece dirigida princi
palmellte ii ruidosa extrema direita,
que clama abertamente por ul)l'golpe
llltlitar. Na semana passada,\ o Go
lerno sufocolluma tentativa de golpe
de autoria de I ários oficiais militares e

policlai.'i.
\1as a proibição atingirá também

m par! Idos de esquerua, queapoiam o

separat lsmo basco e sua onda ue ter-

t<10.
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RIJa Gaspar Outra 90
E�·treito :- Fpolis
Fone: 44-3864

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS'
I

MODELOS - ANO - COR
Sedan 1300 - 1977 - Branco
Sedan 1300 - 1977 - Branco
Sedan 1300 - 1977 - Branco
Passat - 1977 - Azul
Passat - 1978 - Branco
Brasília - 1977, Branco
Brasília - 1977 - Branco
Brasília - 1978 - Vermelha
Variarít - 1975 - Branco

Variant - .1973 - Azul
Kombi - 1976 - Azul
Kombi - 1974 - Azul
Corcel - 1977 - Vermelho

Possuímos também toda linha VW 79, para pronta
entrega, financiamento próprio, em, até 24 meses com
crédito na hora.

.'

� JENDIROBA �� AUTOMÓVEIS LTOA ...�
AV. RIO BRANCO, 7.

FONE: 22.9077 - 22.1392
'

Passat lS OK 79
Opala OK V/Cores 79
Chevette OK V/Cores 79
Passat TS 77
Brasil ia 77

/

'Kornbl 76
Opala 2P 75

Brasília lS OK 79
Caravan OK 79
Passat TS OK 78
VW 1300 77 '

Brasília 76
Caravan 76

�a!o�B.�
Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990

Comércio de veiculos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

:======'=' - Veiculos em .estoque ='==,===�I

Caravan 75 - Idramática - Toda Equipada - Amarela
Opala 74 - 4P - Verde 'Metálico -

'

Variant 76 - Branca
Volks 73 - Amarelo
yolks 74 - Branco
Belina 78 - Branca - Luxo
Maverick 76 - Marrom MetálicÇ)
Volks 73 - Azul - Todo Equipado

I

Toda linha nacional OK ?9

\ .

\
.

CORCEL BRANCO e : 1979
CHiivETTE BRANCÔ, 1979
BRASíLIA BRANCA ' 1979
FIAT AZUL MARINHO ;.: 1978
VERANEIO MARROM METALlCO .: ; 197.8
BRASíLIA BEGE 1978
VOlKS 1300l BRANCO , 1977 .

PASSAT LS AZUl
,

; 1976
JIPE WILLY� BRANCO 1969,
MOTO HONDA 750cc QURO 1975
MOTO HONDA 500ccV6RDE 1974
MOrO HONDA 360cc VERDE " .. 1974

Com"ramô. seu automóveis novo ou usado e

,
duvidamos quem pague mais.

�

/

AUTOMÓVEIS
,

MARTINS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33-06n

\ \

OPAl coupê luxo branco ... � ..................... OK
CORCEL coupê luxo azul .............

'
..........

'
.. 1975-

GALAXIE lANDAU vinho ..........................1973
�

"
COMPRA - VEND� - TROCA r

-

ÁLVARO AUTOMOVEIS
AV. HERCíLlO LUZ. 219 - FONE 22-9147

Rural Willys - verde e/branco 1969
VW Sedan 1300 - vermelho cereja 1970
VW Sedan 1300 - azul claro .. .1970
Corcel l.uxo - branco alpino 1970
Pick Up Willys - amarelo canário : 1971
Variant - azul diamante.. ..............•.... . 1972

Variant - azul pavão . �.,
. . , . ,'.' ,'. . .. . .. 1972

Variant - azul caiçara. . . . .. .. . . . .. . . . . . . . . . . . ... 1973
VW Sedan 1300 - verde hippie .1973
Corcel - marrom canella . . . . . . . . . . . . . .. ., .' 197_;r
VW Sedan 1300 - azul caiçara ) 1974

, Compramos seu.,;Carro pelo melhor Preço.

VENDE-SE CHEVETTE 76
Ótimo estado de 'conservação ci58.000 km, preço Cr$
55.000,00. Tratar à Rua 7 de Setembro n.? 14, apt,? 2, das 18
às tshoras,

VENDE-SE MOTO HONDA
, 50iCC-1972, estado de Nova. Tratar: F rancisco Garcia - Te I.

22�9000 - Ramal 434 o.u Rua: Q-957 - Jardim, Attãnttco"

ESCOLA SÃO FRANCISCO DE ASSIS
Berçário' - Maternal - Jardim e Pré - primeiro
Grau.
Matrículas a partir de 01 de dezembro - Rua
Odilon Gallot n.> 3 - Capoeiras.

TÉCNICO ESPECIALIZADO
Em 'reparos e instalação de equipos de som. - Av. Sta
Catarina, 409 - Balneário - Fone: 44-4738.

PESSOAL GRÁFICO
........

Indústria em fase de franca expansão precisa
dos seguintes proflssionals:
-'-- Impressor offset

.. - Encarregado setor, acabamento
I

EXIGE
-:- Mínimo de 25 anos
- Experiência comprovada

OFERECE
� Salário compatível
- Refeições no local de trabalho
- Ótimo ambiente de trabalho

Os interessados do interior do Estado, de
verão dirigir-,se por carta a Caixa Postal D-52�
Florianópolis, SC ou apresentarem-se a Rodo
via Virgílio Várzea Km-O- Saco Grande. Fones
33-H357 e 33-1158.

.s.

VENDE-SE' OU TROCA-SE
Telefone em Criciúrna por'

Florianópolis. J� �_T_ra_ta_r_f_9_ne__04_8_2_-�2_2_-9_2_1_O.___________ '

�----------------------------�--------�

,

. I

Tratar' Largo Benjamin Cons
-tante- 6-Fpolis-ou pelo fone: 22-7070.

.

,

. REPRESENTANTE'·

Empresa de bebidas finas necessita de
representantes para o Oeste Catari-

, , .
.

nense.

Precisa-se de vendedores autônomos para
atuação no comércio de refr;ig�ração em todo
o Estado dá Santa Catarina. !

Tratar: EPACRI COMÉRCIO E REPRESENTA

çÃO LTDA.

Praça Paulo Schlernper, 1 - Estreito

Florianópolis - Santa Catarina

PRACISTA

DEGUSTADORAS

,EMPRESA. DE BEBIDAS FINAS necessita

J:Htd
n' , tadWa§.",j;>ara atuarem junto as

'grãn .. ede"ãé"*�supermercáâos.� Tr�tar

no Lar,go Benjamin Constante" 6 - Fpolis '-

ao fado do Supermercados Riachuelo.
.

.

<, VENDEDOR
Precisasse de um com conhecimento na prâça dá Grande'
Florianópolis, com experiência no ramo, e que tenha boa
aparência. ,

.,

Os interessados deverão apresentar-se munidos de docu
mentos - SETEL - Serviços Técnicos e Eletrônicos ltda. -

Rua Anita Garibaldi, 32 - Loja 15 - Flo�ianópolis

i'
I:

.PRONTO BABY'
CLíNICA INFANTIL LTDA

[,AV. MAUÃÕ RAMOS 303
TELEFONE: 22-0924

:! 'A Çlínica 'Infantil formada por médicos Pedia-'
tras, Ex-residentes do Hospital 90S Servidores'
do Estado do Rio, de Janeiro e especialistas
pela Associação Brasileira de Medicina e So
ciedade Brasilefra de Pediatria: Conta com In

ternação Nebulização, Pequenas Cirurgias,
Rx, Pronto Socorro" Vacinas e Alergia Infantil,

CONFIE SEU FILHO A QUEM VOCÊ. 'PODE
CONFIAR

TELEFONES TRATAR 22-8366 .

Vendo telefone prefixo 22 residencial Cr$ 22.000:00
Vendo telefone prefixo 22 comercial Cr$ 27.500,00
Vendo telefone prefixo 44 residencial Cr$ 27.500,00
Vendo telefone prefixo 33 comercial Cr$ 27.500.00 '

Compro prefixo' 44 comercial ou qualquer prefixo.
Troco 22 por 44 com Cr$ 3.000,00 de volta
Troco 22 por 33 com Cr$ 2.000.00 de volta
Financiamos' em até 12 meses.
Compr. .)qualquer prefixo; tratar pelo fO'ne, 22·8366 ou Ed. Dona Isabel 5/906. j

Compro em Tubarão .à vista ou permuto c/Fpolis.
Compro Vendo .Alugo 22 - 3;3 - 44 - 66 - Tratar: 41: 1107 à
tarde.

I

TELEFONES

. ,. , LAVA-SE CARPETE NO LOCAL
Deixando seu carpete lirnpinhosern precisar sair de casa.

Reformas de estofados em tecidos e curvim, faz-se corti
nas todos os tipos, lava-se cortinas e refaz as barras temos

grande mostruários de tecidos para cortinas e estofados.
Atende todo Estado. Orçamentos 22-6322 e 44-4645 � R:
São Crlstóváo. 650.

.

TAPEÇARIA BRASil

CASA TRINDADE - Amplo living, 3 dormitórios, suite de

casal, sala de jantar, copa e cozinha, dep. de empregada,
área de serviço, churrasqueira, lavanderia, garagem para 4
carros. carpet, piso banheiro mármore, acima do, nível da
rua 1,50 metros, pronta para morar. Super luxo. Aceita
imóvel como parte de pagamento.
lotes em Coqueiros - Dois lotes em Coqueiros, com boa
localização, somente 0$.210.000,00 cada uIT).
Apartamento - OK. com 3 dormitórios, sal à de estar e

jantar, copa e cozinha,banheiro social,lavanderia, área de
serviço, garagem. Pronto para morar com íinanelamento
garantido.
Excelentes resldêncías - Duas casas, cada um com 3
dormitórios, .sala de estar e jantar, copa e! cozinha, ba
nheiro social, áreade serviço, lavanderia, garagem e com o

terreno todo murado, com excelente acabamento, pronto
para morar, financiamento só transferência e prestação
super baixa, aceita-se i móvel corno parte de 'pagamento.
Lotes ém .Canasvieiras - 3 lotes localizado no balneário
de Canasvieiras, medindo cada um.300,00 metros, quadra
dos, planos, secos e localizados próximos à praia. Preço
de ocasião.

�"�
........ �':Ii._�� .......

- _.-...._

IMOBILIÁRIA SOL E MAR:

Praça, Hercílio Luz, 202 - fone 44-3744
Creci 590 - São José - se

(1) Lotes no interíor de São José por apenas Cr$ 8.000,00.

(2) 2 Lotes próximo a Hoepcke, Verdadeira barbada - área
de 720 m2.

(3) Diversos Loteamentos ii partir de Cr$ 500,00 por mês.

(4) Bonito lote próxírnoao Loteamento Kobrasol - Bar

bada.

(5) Loteamento próximo ao Centro de São José por apenas
Cr$ 250,00 o m2.

VENDE-SE
CANASVIEI.RAS

a 50 metros da praia - Rua do leoncio
) Terreno plano e gramado com .600 metros quadra

dos (20x30); água encanada-e rua iluminada, locali
zado entre a avenida asfaltada e a praia. Contém
duas áreas construídas, sendo a primeira uma casa

de materíal misto, com três quartos e dois banhei
ros, 'demais dependências, mais abrigo de carro;

quatro beliches, g,eladeira e fq_gão, móveis de vime e

armários, etc. A seçunpa, com 3B""metFos-qyg_Qré,!.- "'l:'
dos, toda «e alvenaria, 1ajotas vermelhas, servindo
de abrigo para dois carros, contendo uma churras
queira, pia de mármore e mais um banheiro em
anexo. A venda somente até dia 26 do corrente.

Preço Cr$ 600 mil, à vista. Telefonar para 22-3243.

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

I
Vende-se dois excelentes lotes planos, ,com
áçua.Iuz, rua pavimentada.prontos para cons-

. truir, situados à rua Duque de Caxias, 732 -

Bairro Vila Operária.
'

Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz ---:- horário comercial.

J

TERRENO SACO GRAND.E,
,

Vende-se terreno córn aproximadamente 4000m2
com vista P!ivilegiada para Baia Norte, em rua lajo

-

tada: À :;OOm da rodovia(.VergilioVargea. Preço de
ocasião. Tratar: telefoner 33-8354 das 14 :ob às 17 :00 .

horas, à partir de, 2a feira.
\

VISÃO VENDE
Trindade, Edifício ATENAS, apartamentos de

102m2, três dormitórios, amplo living, BWC'Social
com azulejos decorados, dep. completa de empre

gada, área de serviço, garagem. Apenas dezesseis

apartamentos - Poupança de Cr$ 55.000,00 fixa em

até vinte' e quatro meses - saldo pelo SF; Unidades

para entrega imediata, Sem despesas de financia-

mento, registro de imóveis, etc., . I

Av. Osmar Cunha, 1 s - Creci 547 -' Fone: 22-9366 -

Florianópolis _. SC.

TERRENO FRENTE PARA O MAR
. VENDE-SE NÁI MELHOR lOCALlZAÇAO DA PRAIA

DOS iNGLESES TERRENO PLANO DE 868m2 POR
Cr$ 600.000,00.
TRATAR HORARIO COMERCIAL FONE (0482) 22-
4188

'

SR. CESf,R JUNIOR OU SR. PAULO ANDRIANI.

ALUGA-SE UMA CASA DE PRAIA

EXCELENTE lOCALlZAÇAo
(100 metros da praia)

DEZEMBRO, JANEIRO OU FEVEREIRO,
TRATAR FONE 33-1123.

(

VENDE-SE
Lanchonete SILVEIRA. COI� boa clientela. Limpeza de Fossa e desentu'pimen'to com máquina - Cia de

Ver e tratar, Rua Fulvio Aducci. (60,

, j' Limpeza Palhoça _ Colimpa. Tratar: à rua Capitão Augusto
'- C_{_S_r_J_o_se_·._S_ílv_e_ir_a_F_n �,

Vidal - 3196 - fone: 42345 - Palhoça.

'4
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VENDE-SE OU ALUGA-SE

Casa resídencial de alvenaria, com vista pano
râmica para Baia Norte, de 208m2, situada na

rua Joaquim Costa n.? 31, Bairro Agronômica
nesta Capital, contendo sala de visita e jantar
conjugadas, cozinha, 3 dormitórios, sala de
TV, 2 banheiros, área de serviço; dep. de 'em

pregada, abrigo p/automóvel. Preço de venda
Cr$ 1.800.000,00. Facilita-se. Aluguel: Cr$

I I8.000,00 - Informações telefone: 44-'1353. "

I,
,

�-------------�--------------------�

VENDE-SE'
. ,

APT.o Coqueiros, Ed. Abel Capela.
Tratar pelo fone 44.3175. ,

k
'--------------------------�---------��

�
I �

r-------------------------------------��
•
,

, '.

.VENDO
Um apartamento no centro, com dois quartos. - Tra
tar pelo fone: 22-5665

ATENÇÃO - Blumenau - Criciúma
"ELECTRICAL NORTH" compra terrenos
ambas cidades, zona urbana, e/área de
4.800m2. até 6.200 m2., base Cr$ 450,00 q
m2. Benfeitorias, se existentes, novas ou
velhas preços a combinar, pagamos bem,
para comprar o melhor. Negócio urgente
sem intermediário, "à vista". Interessado
infôrme local metragem frente e fundos
nesta mesma coluna classificados. Nosso

.
perito avaliador irA ver para .posterior e

imediato entendimento,
Urgente ReVanúncio n.? 000-

FÁCIL .

Úitima oportunidade. Apt.9 03 quartos - Conjunto Itambé
Trindade - Transfere-se por apenas Cr$ 8.000,00. Fone:
4.4-3066

PROCURA-SE
Casa na praia para alugar, com contrato anual. - Telefonar
para 22.7070 :Sr. Cândido.

'

. TERRENO JUNTO A UFSC
Vende-se com área de 460m2, medindo

20 x 23. Preço: Cr$ 250.000,00.
Tratar c/proprietário, fone: 22-1425 ..

\

I !

..; " KITCHENET;� ALU�A-SE ,,-=,

;,., ;MORADIÂ OU';ESCRI:fÓR'IO _"',';' 1!!;. '

.

ED. "COMASA" - 4.0 ANIDÁR
45m2 - Fone: 22-560i,

VENDE-SE'
Uma' área industrial, situada as margens da BR-1 oi, fa
zendo frente em um dos trevos de Biguaçu, com área de
5.600.00m2. Tratar pelo fone 44.1566.

I �--

I
l

I '

,

ALUGA-SE CONJUNTO COMERCIAL
\

Em pleno centro da capita]. com carpe, cortinas e divisó
rias. Área de 53m2. Aluguel Cr$ 3.500,00. No edifício Aplub.

I Tratar pelos fones: 22-9483 - 22-8910.
�l�--�----------------------------�·

.,

1

.. 'DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados do interior dç Veículo placa n.> AC-9427, de Flo
rianópolis, os seguintes documentos:
Carteira Nacional de Habilitação
Certificado de Alistamento Militar - Base Aérea
Tíulo de Eleitor
Cárnê de. Pagamento do Veículo
Toda documentação do Veículo Placa AC-9427 - Fpolis.
C.P.F. e outros documentos, todos pertencentes ao Sr. Anto.nio

.

Zacarias de Paula Xavier Netó.·
Caso alguém os encontre, gentileza avisar pelos telefones; 22-2616
ou 44-11:132.

"

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os documentos do caminhão M.
Benz l, 2213 placa WY 0069 côr .azul chassis n.?

344033122571'83 ano 1975 de propriedade da Usati
SA Refinadora Catarinense. '

I

.

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido a carteira da UFSC de n.o 7220499-0, perten
cente ao Sr. Cláudio Galluf Pederneiras.

.

I

MESA DE SOM

Em aço escovado, contendo Tape Deck.de rolo, K7,
r FM, amplificador 300W, TV à cores, 6 caixas acústi
cas, sistema so,m sem fio" luz estroboscópica etc.

Preço de ocasião. Tratar p/fones 44-4738, horário
comercial ou 44-0890.. '

I,

LIMPEZA DE FOSSA,
,

'

E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-;-Florianópolis - fdnes: 44-�140 e 44-1996

r---�----------------------------------�

LIMPA FOSSA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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E como prêmio por tão eston
teante votação, o Stephanes de-

Se candidatou, levou,
Ministério ganhou

o mais votado 'candidato are

nista a deputado federal no Pa-'
raná foi um cat ar inense há

algum tempo radicado no cená
rio nacional: Reinhold Stepha
nes - que, apesar do seu enro-

I
lado nome difícil de se escrever,
conseguiu ser mais, votado ainda
do que o popular e paranaensís
simo Paulo Pimentel.

'verá abiscoitar o Ministério da
Previdência Social,

Enquanto isso, pelo que se co

menta nos corredores do Pla
nalto Central é que o nome cata

rinense a ocupar.pasta ministe
rial (ii da Agricultura), é o do

gaúcho (nascido em Santa Ma
ria) Victor Fontana;

'

, Aliás; a participação do vizinho
'Estado no primeiro escalão do

, governo que se avizinha está

prevista exatamente com, dois
nomes nascidos em Blumenau
(porém criados no Paraná):
além do Stephanes em questão,
muito se comenta a indicação de
Karlos Richbieter pro Ministé-
rio da Fazenda,

'

Levando-se em conta o deslo
camento geográfico, não será de
se espantar se, daqui a pouco, os

uruguaios começarem a plei
tear, em nome do Rio Grande
do Sul, ministérios brasileiros",

I,
,

\
l
1
,

Segundo abalizado funcionário municipal, essas obras t�d� aí

(a Reta da Saudade como exemplo mais edificante) a atrapalhar
o verão de, todos, é justo pra demonstrar aos de fora que pra-cá
vem atrás de paz e praia, a eficiente aparência de que aqui se

,

trabalha... É que acham que só assim é que o trabalhoaparece.
,

*

O que a princípio parece ser simples e tragicômica estorieta, na

realidade é a mais puraignorâncià.i.

•

,À situação do Santaeatarina

Country Club é realmente tã_o
drástica; mas tão, que se

viram obrigados a penhorar o

seu têlefone a fim de atender
necessidade de um processo,
trabalhista movido contra o

clube Ror funcionária furiosa
\ pelo não cumprimento de

débitos decorrentes de um

contrato de emprego.,

j'

; ,

, I
)

, O caminhão, de placa WX Olí S. de São José, ontem por volta das
oito da manhã, trôpego, passava trabalho pra subir .o Morro da

Lagoa de tão abarrotado de arel� das dunas que estava,

Ué, e não há uma lei municipal que protege as ,dunas da Lagoa da

Conceição? Não só há como ninguém a respeita, nem mesmo o� A explicação, mais viável pra
carriinhõés da 'Prefeitura 'que pedem ser vistos, praticamente todas justificar essa inesperada e

as manr'ãs, enchendo-se de areia. com destino'ignor,ado, . ,
afoitainvasãogaya Florianópo-
lis (que por sinal já está dando o

Agora, o pior é se estiverem utilizando desta areia pra misturar com, que falar e -brigar) proveniente
P f, b b I de tudo quanto é canto brasi-cimento com vistas às construções: pois, a re eitura em sat e, e ii

I' "I d S-só é útil quando usado como base de lajotas", pelrol' (pnIJcdIPta, me5nOte e ao
-, , au a que e em por cento

- dos homossexuais brasileiros), é
justo a tranquila receptividade
da maioria jovem ilhoa. É claro:
onde há caça há caçador. ..

•

•

•

·r I

Dia desses, ao noticiar o jantar seguido de desfiles que aeon

tecerá amanhã no Plaza Itapema em benefício da Fucabem, a

coluna disse, em tom de dúvida, que a própria dispensa aten

ção pra 23 mil crianças espa1hadas por, todo o Estado.
-

.

Pois a realidade, após visita que a coluna fez 'ao belo trabalho
desenvolvido pela dona Ingrid Troncoso (diretora da Fuca
bem), � mais ainda: ainda agora, no mês de novembro, estatís
tica deu conta de que 'as crianças sob o seu manto elevam-se a

27 mil, o que, sem dúvida, é, recorde em termos estaduais. E por causa disso, os locais, fu-
,

*
'

riosos batem saltos
-

e esper-
Aliás; todo apoio a esse desempenho da dona Ingrid e seus i. neiam: "já !1ão bastam as da-
gabaritados funcionários, nunca será demais. '

/ qUI?" "

,
'

.

(A cidade aqui inclusive, já está'
incluída, salientando alguns 'lo
cais - a Praça XV por exemplo-,
em guias gay distribuídos em

todo o mundo, o que é, sern dú
vida, excelente propaganda tu
rística.. .).

\.

•

, ,

E a -Ma�ro Ramos,
hem? que nem bem

, {oi concluída e já
apresenta-se

interrompida com vistas
a "restauração" ...

'*

Consequência
da eleição.:.

Pelo menos um nome, já está

confirmadopra compor junto ao

próximo governo estadual. O de

Santelíno Martins, atual maitre

do restaurante do Floph, que se

mandará, com' pratos e bandejas,
pro Paláció d'Agronômica,

a fim de chefiar a

mordomia do próprio.

A Casan cansando
,

Telefonem�s em tempo de les� usuário ainda, gastará neste pe
': tada chovendo pra coluna a fim

'

ríodo "que ainda não teve fim)"
,de reclamar da sempre �ecla-, inexplÍcáveis' quantias a base de

,

mada Casan que não tomajeito, ,2 mil cruzeIros e lá vai pedrada"
referentes a contas "em atraso

(quando muitas das vítima� há
muito estão em dia), estão apa
recendo na porta de alguns,

essa, das mais esfarrapadas, já
entroupro anedotárIO popular)
ou não 'é com ele, "é com a fu
lana qüe por Sinal não veio tra

balhar hoje',', isso quando sim

plesmente alegam que "nada,
podemos fazer, foi erro do

cOmputaDor", coitado, que
acaba sempre levando a piQr."

---

*

•

Segundo o outro lado da lil1ha,
a própria anda impossível ao

, fi.nal de cada mês: como se bas
tasse cobrar adiantado (o mês

de novembro por exemplo, que
só dev.eria ser pago em 15 de

dezembro, veio junto com a

conta de outubro - n�tural
mente prevendo o que é que o

O mais antipático éI que não
, adianta' reclamar: ou o (ir) res

ponsável está \'em reunião" (p6i
favor, a chamada é pra muitos,
arrajem outra 'desculpa que

Se bem que o pior mesmo é que
não ,há cano grosso o suficiente
que permita passar tanto jogo
de empurra"é

? '

, ,

I

Ontem em São Paulo, Ina
sede do Clube Paineiras,
participei da noite de gala,
promovida pelo jornal Úl
tima Hora" Na ocasião, re
ceberam troféus, renomàdos
estilistas, que mais ainda se

consagraram pela sua atua-
I ção no campo da moda, em

.

1�78, '

x-x-x

O advogado João Alberto
Correa, da cidade de Cha
pecó, em sua recente visita a

nossa cidade, foi visto jan
tando no Floph em compa-

, nhia do casal Liana Maria e

João Francisco do Valle Pe
reira,

x-x-x

Em Joinville a bonita Sra.
Karln' Wetzel, proprietária
.de uma belíssima boutique,
está de malas prontas para,
uma viagem a Bahia, na

próxima semana,

x-x-x

Paschoal Carlos Magno, a

cultura 'que não pára, está
realizando festival de Santa
Tereza no Rio de Janeiro,

,

com exposição de artes plas-

Bruno Von Pastor

/

ticas, musicas, teatro e dan

ças,
x-x-x

Quem visitou a loja M. Ro
senmann, na semana, que
passou; foi o Dr. Armando
Valério de Assis,

x-x-x
· Fernanda festejou aniversá
rio, Na residência' de seus

pais Sr. e Sra. Maria da.'
Graça e Luiz Meira', 'o acon
tecimento' foi comemorado

,

com grande jantar.
'

x-x-x

Na cidade de Brusque, o in
dustrial Bruno Von Pastor,
aniversariou na semana que
passpu: Em sua bela resi
dência reuniu amigos para
um jantar.

'

x-x-x

Silvio Bilbao, professora de
arte e decoração está em ati
vidades para dar início a um

curso de seus trabalhos, que'
será ministrado no Clube 6
de' Janeiro,

x-x-x

Henry Marks, vice
presidente e diretor de pu-

· blicidade da revista norte
americana "Playboy", che
gou ao Brasil para uma vi
sita a São Paulo e Rio de
JaneiroNestas cidades o Sr.

·
Marks, deu entrevista a Im-
prensa.'

x-x-x

O gerente do Banestado e

· Sra. Adroaldo Silva, com \
um grupo de amigos foram
vistos jantando. no Floph.
Durante o jantar, a Sra.
Silva, comentava sobre a co'

leção .que adquiriu recente
mente em São Paulo, para à

\
. sessão boutique de '!A Mo·

\ del-ª-r'�: il ,,� ,;r t 1,.t

':n�" x-x-x
..

' <!" "

São 15astante favoráveis as

críticas dos jornalistas pau
listas que falam de arte,'
sobre a exposição de Paulo
Chaves, em São' Paulo. '

x-x,x

Do jornalista Paulo Gaspa-
,.

roto, de Porto Alegre, esta
mos recebendo convite para
a festa dé inauguração. do
Lago Pedra Hotel/mais uma

da rede Plaza, quexrecebe
convidados de todo o país,

Uma beleza morena
.

da sociedade de

Curitiba .que
participara do ballet
na apresentação das

jóias de M. Rosenmann,
amanhã no

,.

Itapema Plaza �otel

- l-

- ,

dia 25 próximo ria cidade de
Canela, Rio Grande do Sul.

lolé Faria Mattar Souza,
x-x-x

Os casais Luiz Fernando De
Vincenzi e Sérgio Porto, du-

o
rarite jantar no Floph, co

, mentavam sobre o vernis

sage de, D. Loly Hosterno,
no Ceisa-Center,

.

x-x-x

Nossos votos de pronto res

tabelecimento a Sra. Luzia
Hülse Salum, qu�
encontra-se sob cuidados
médicos no Hospital de Ca
ridáde.

'

x-x-x

Amanhã às 19,30 horas na

,pia batismal da Igreja Ma
triz de Blumenau, Melissa,
filha do casal Neuza e Valdir.
Hoencke, receberá a bênção
de batismo. Serão padri
nhos: Joyce leitão, o mé-

.
dico Bruno Pereira Malburg
e Regina Maria Bayer e Ru-

dolf R. Weickiert. I

x-x-x

Da sociedade de Lages, o

.elegante casal 'Aur ino

Souza,
.

de rápida circulada
- aqui na Ilha.
r x-x-x

neslau Emilio Bresolini,e .Amanhã, a sociedade cata
sidente do Sindicato de Ho- rinense estará reunida no
téis e similares de Florianó-

salão de festa do Itapema.

polis.' .

. I Plaza Hotel, para o grande
.

x-x-x jantar beneficente, que con-
Rec�bendo cumprimentos tará com a colaboração de
pelo seu aniversário ocor- Brusa Transbrasil e l\.!: _!{o
rido ontem, a jovem Sra.' senmann.

\
-.

.-.---o'
. x-x-x

Em ato solene no Teatro AI�'
varo de Carvalho, foi entre

,..gue a Carta Sindical pele.
ministro do Trabalho, Ar
naldo Prieto, ao Dr. Esta-'

( I',
. O ministro Arnaldo

Prieto e Sr.

Estanislau Bresolin

I'HORÓSCO_PO:
ARIES - Não dê valor somente aos grandes negócios, pois poderá ter

lucros com os que são relativamente pequenos, A ambição poderá
ser-lhe muito prejudicial. Propício ao romance e às novas amizades.
Notícias,

"

TOURO - Não desanime com as contrariedades que sofrer durante o

decorrer do dia, Uma: disposição, mais. otimista e acertado deverá
) a-ugurar-lhe alguns bons resultados. Neutro ao' amoreàs viagens, Cuide
da saúde, ,: _

'.
\

GÊMEOS - Os favores que tem recebido de amigos ou familiares,
deverão ser retribuídos isto é, se os mesmos necessitarem; Não se deixe
levar por vantagens aparentes e empreenda-se mais no 'campo profis-
��, I.

CÂNCER - Seu sucesso hoje dependerá muito deseu modo de agir e

falar. Mantenha-se firme em seus propósitos é fale com maior clareza

q,ue conseguirá o que mais deseja deste. dia, Perfeito ao amor e às

viagens"
'

_

'

.

.

LEÃO - Esforce-se o mais que puder hoje e nos próximos dias para
conservar o alto nível em seu campo profissional o dàs amizades.A fase,
é dasmelhores ao romance, ao trato com os familiares e com 'os filhos.
VIRGEM - Adote uma disposição mais otimistá e perseverante para
conseguir remover os percalços que, provavelmente, aparecerá, hoje,
As pesquisas e investigações estão favorecidas, também, Neutralidade
sentimental.
LIBRA - Influência favo'rável ao comércio de metais, ferros e tudo

aquilo que está ligado a minérios em geral. O setor romântico deverá
receber bastante atenção se sua parte e as dificuldades do lar, também,

'

ESCORPIÃO - Faça uma total revisão de suas possibilidades finan

ceiras, antes de assumir qualquer compromisso importante e difícil de

cumprir, Sua saúde muito contribuirá ao sucesso no campo financeiro,
'Bom para amar.

.

,

'
,

SAGITÁRIO - Mantenha Sl1� firmeza e equilíbrio em suas reações
,

emocionais, O setor finánceiro será o mais favoreci'do neste dia, com

probabilidade de aumente pelo ganho em negócio junto a nativos de

Capricórnio' ou Touro,
CAPRICÓRNIO - Neste dia poderá lucrar com negócios relaciona
dos com minas e comércio de metais e ações de um modo geral entabu
lados a tempo, Aceite os conselhos da pessoa amada e de gente inteli

gente, evite acidentes e cuidado com a saúde,

AQUÁRIO - Amigos e pessoas' nascidas em Aquário mesmo ou em i
Áries sua Terceira Casá Astral, muito contribuirão para o seu sucesso' I

profissional, mate,rial_e social neste_ dia,l T<?davi��ite perigos de.
acidentes proporcIOnados pelofOgõ ou eletricidade, .

P.EIXES - Promessas alheias não garantiram. seu sucesso hoje,
Empregando-se mais que conseguirá excelentes resultadl)§2LI1!_a__ l!.i:l:!_�

'de terceIro. Aproveite suas novas iãéills'e tome medidas revolucioná-
rias, Pode amar.

.

LAJ E PRÉ - MOLDADA '1il'PUIA

.�
PARA FORRO E PISO

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega' (0482)
imediata Qualquer quantidadel.Atendemos todo o

estado com assistência técnica

REG, CREA. N," 5,17Ci . 10," Região
'VENDAS: Rua Emilio Blum, 27 ' Florianópolis· se

22-6500

22-6290 ,!
22-4235,

22-4002

I � Ministério das Comunicaçoes,
TElESC/ telecomunicaçoes de santQ catarina s/a

,

'.

.

'

Emprésa do sistema TeIebrás ri
'

o

'

• _ ..L.____ _

MUDANÇA DE TELEF-ONE� EM BLUM�NAU
A TELESCAVISA QUENO PRÓXIMODIA 25, ÀS 12:00 HORAS,

'SE8ÃQ _[)_ES�JIYAD,O,S TERMINAIS TELsFÔf'"rco'S ,NA CIDADE
.)E BLUMENAU, ATE AS 00:00 DO DIA 26/11. TAL MEDIDA DEVE
SE À,MUDANÇA QUE ESSES TELEFONES SOFRERÃO A PARTIR
DO DJA 26:-

'

'NOS DIAS 25 E 26/11, A TELESC PUBLICARÁ UMA LISTA
CONTENDO OS TELEFONES CUJOS NUMEROS SERÃO MUDA
DOS E OS \NÚMEROS CORRESPONDENTES.

__ .. _ _ _ _. _ " ,t" "

RECOMENDAMOS QUE ESSA LISTA SEJA GUARDADA PARA
'CONSULtAS, JÁ QUE-ESSES NOVOS NÚMEROS NÃO CÓN?TA

RÃO DO CATÁt,..OGO TELEFÓNICO DE 1979. ASER DISTRIBUIDO.

,

II

GELO -EM SACO PLÁSTICO

TEM

Poro festas, praias, etc., compre gelo em saco plás
tico. É fácil transportar e a embalag6(ll garante sua

duràbilidade.
'I "

I _j

voce que é proprietário ,de bar, armazélJ1., super-
mercado, restaurante" pode ser revendedor, basta

�elefonar para 22-2582. .'I

, I,

Frigoríficos Hoepcke Rita' Mano - fone 22-2582.
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Turismo e desenvolvimento
Se�pre foi motivo de grandes planos em

Santa Catarina a organização turística em

tomo de peculiaridades regionais que cons

tituiriam, realmente, potenciais de atração a

quantos se dispusessem a desfrutar a visão
da originalidade paisagística das nossas re

giões.
Na verdade, não fàltam no território esta

dual impressionantes elementos naturais
que formem, numa intençao de tal sentido,
fundamento para compensadoras empresas
voltadas para a exploração de tantos valores
com que a natureza dotou o solo catarinense.

E não se fale tão só da faixa Iitorãnea, com

as suas lindas praias propícias ao veraneio.
Lindos recantos interioranos, que des

lumbram os olhos e acariciam a alma elos
visitantes, se "encontram, com pródiga fre-

.

qüência, como que a desafiar o espírito em-·

preendedor que lhes promova a exploração
racional, valorizando-os no cõmputo do
acervo turístico, economicamente aprovei
tável.

Nunca, todavia, se levou a efeito um plano
elaborado mais a sério para a realização de
tamanha riqueza em potencial. É que infe
lizmente as iniciativas oficiais, por bem in
tencionadas 'e dispostas que estivessem, não
lograram a indispensável cooperação do ca

pital privado, não se havendo, pois, mobili
zado as atividades empresariais indispensá
veis á execução dos planos de desenvolvi
mento do turismo entre nós.

Acreditamos que, convenientemente co

nhecidas as possibilidades do turismo em

Santa Catarina, não já apenas pela boa von

.tade oficial, mas principalmente pela atenta

observação e visão econõmica do empresa
riado, a indústria turística no Estado, se im
plantada, compensaria esplendidamente
qualquer investimento destinado a incluí-Ia
entre as promoções de finalidade econômica
bem lançada.

Tudo, como se vê, giraria a tal respeito em

tomo da iniciativa particular que acorra inte
ligentemente em apoio aos planos adminis
trativos do desenvolvimento geral do Es
tado.

Não seria justo duvidar da capacidade 'de
ação realizadora por parte dos nossos ho
mens de empresa, sempre abertos às solici
tações do progresso regional, em função do
qual se disponham a atuar realizadoramente.

Estamos assistindo, nesta fase inicial, à
uma extraordinária afluência de turistas, que
lotam 'os nossos balneários e buscam re-.

pouso em zonas de veraneio. das nossas pla
gas serranas.

O fenômeno é, portanto, animador e con

cita o capital de empresa a rendosas aplica
ções, com benéfica repercussão no cresci
mento social e econômico da gleba catari
nense.

Camerata em

'taiaí
Selos adicionais para

campanha beneficente
.

ltajaí (Sucursal) - O Grupo Camerata
e a Associação Coral Villa Lobos,
apresentarão hoje um concerto musi
cai na Igreja Evangélica Luterana, a

partir das 20·horas. O Grupo Carne
rata fará a abertura do concerto, apre
sentando a valsa "Weber", e as sonatas

"Sarnartini" e "Corelli". Em seguida, o

Coral Villa Lobos, dando continui
dade a programação, apresentará a

"Música das Montanhas", de Richard

Rodgers; "Ave Maria't-de Luiz de Vi
tória; "Exodus", de Gold Boone;
"Hino a noite", de Beethoveri: "Cauda
em mar": do folclore catarinense com

arranjos do maestro Acacio Santana;
"Hino ao amor". de Edith, Piaff e

"Santa Lucia", do folclore italiano.
com arranjos do Padre Nei Brasil Pe
reira. Juntos. no final. os dois grupos
apresentarão a serenata "Schubert". Di

rigirá a Camerata o maestro Roni La

bratti, e o Villa Lobos o maestro Jair
Maciel.

Até 30 do corrente, a todas as correspondências postadas nos

Correios deverá ser aplicado o selo adicional de Cr$ 0,10 (dez ,

centavos).
Este selo adicional é impresso anualmente pela' ECT de

acordo com o decreto lei 4.827/42 e lei 909/49, para ser aplicado
no ato da postagem da correspondência, 'durante a última se-

mana do mês de novembro.
.

O resultado financeiro é totalmente 'destinado à campanha
beneficente em favor dos filhos sadios dos Lázaros. Assim,
durante o período de 24 a 30 de novembro corrente, estão
sujeitos ao pagamento da taxa adicional ,de Cr$ 0,10, todos os

objetos de correspondências, tais como cartas, encomendas,
reembolsos postais, valores declarados, livros, impressos, etc.

O Correio esclarece que o selo beneficente deve ser colado ao

lado dos selos destinados ao franqueamento normal das corres-

pondências.
-

�, 'SUPERMERCRDOS'
V PFUETZENREITfR

A MAIOR CONCENTRAÇÃO DE OFERTAS
'VEJAM

�����tfv��:���r�id��;� : : : : : : :: : : :: : : :: : : :: : : : : : : : : : : : : : : .: : : :: : : :: : : .: : : .:; .: : : : : : : : :': : 1��:�
Cêra Econômica Lata 500'gr 14,90
Café Florlanópolis Pct. 500 gr 30.90
Maionese Gourmet Vidro 250 gr : 10,40
Palmito Kostmanns Vidro : 23,40

���sr�n��e���Cida. : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : :: : : : : .: : : : : : : .: :: : : .: : : : : : : : :: : : : : : : : � : : : : : ;:': :: ��:�g
Margarina,Doriana Pote 25.0 gr . . .. .....•.......... 7,95
Biscoitos Tostlnes Cream-Cracker 200 gr ?........................................ 7,50.
Massas Stein Pct. 1 Kg /. . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . .. . . . .. 8,90
Wermouth Cortezano Rose 1 Litro 25,90
Gelatina Royal. .

' '
" 3,80

Mistura p/Bolo Sadia 500 .gr. . .. : , '. 10,90
Manteiga Frigor Pct. 200 gr 10;40

g�����t��e�h�a��e 4 ... : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : .: :: 3�::
Pinho-Sol 500 mi - Leve 3 Pague 2 ' 44,40
Creme Dental Colgate 67 gr Leve 4 Pague 3

: 20,10
Sabão PÓ Alba 500 gr. Leve 1 -Grátis 1 Molhador de Roupa 11,40
Desod�rante Modenito Spray 85 mi. Leve � Pague 2

J' 39,40
Nescafe Vidro 200 gr. Leve 2 - Grátis 1 Leite Moça ; ' 103.00
Esponja Scotch-Brite Leve 3 Pague 2 �

, 12.00
Sapólio Radium 300 gr. Leve t - Grátis 1 Esponja ,................ 6.50
Amaciante de Roupa Carícia 500 mi Leve 3 Pague 2 : 48,80
Sabão PÓ Rinso 600 gr. Leve 1 . Grátis 1 Sabonete Gessy 90 gr :. :., � 19.00
Whisky Royal Guard 1 Litro 'Leve 1 - Grátis 1 Faca 54.70
Sabonete Rexona 130 gr. Leve 4 Pague 3 : 20,85
Creme p/Cabelo Wella-Med Leve 3 Pague 2 . . . . .

' ' 13.40
Desinfetante Pim 200 mi Leve 3 Pague 2 ' , , 19,00
Shampoo .Johnson's 200 ml'Leve 1 - Grátis 1 Sabonete Johnson's 42,00
Desinfetante Liptol 450 mi Leve 3 Pa\ijue 2 33.00

• MAIOR SORTIMENTO E MAIS CALOR HUMANO.:'·'> .( '':'_'':(

\ )Antes de fazer suas compras, consulte esta

tabela, publicada semanalmente por
OE. Ela lhe permitirá maior economia, ,Os preços

cómparativos dos produtos são fornecidos
pelos supermercados de Florianópolis,

\ (

LATlcfNIOS COMPE'" SOBEMNA ODIVAN PFUETZENREITER FECOAGRO P. AÇÚCAR PJACHUElO COBAl

Manteiga Frigor - 200g 11,52 9,90 11,60 11,60 11,19 11,52 11,52 11.05Margarina Primor - 400g 11,59 ·9,87 11,95 11,80 11,34 11,60 12,50 u.nMargarina Flor - 400g 9,94 8,70 9,95 10,10 9,73 9,94 8,90 9.53
, ,Leite 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5.20.

Iogurte Danone - natural
'

5,59 5,37 6,10 5,30 5,1,,'5 5,50 5,60 4,95log. Chambourcy - natural 5,59 5,37
.

4,90 5,30 5,15 5,59 5,60 4,95log. e/fruta 5,14 5,50 5,60 5,10 5,14 5,50 5,81 4,95Queijo Prato Frigor - 500g 48,90 44,00 49,60 48,90 45,60 43,10. 52,80 46,50
SALGADOS -<;

Carne Seca 82,50 84,90 95,00 80,00 78,90 110,00 83,00 78,00Costela Salgada 49,00 47,50 50,00 48,00 44,00 49,00 43,00 42,00Toucinho 27,00 27,50 30,00 27,00 27,00 31,00 30,00 30,00Linguiça Mista Frigor 50,00 37,50 48,00 47,00 45,00 51,00 50,00 44,40
Linguiça Mista Eliane 50,00 36,50 48,00 48,00 46,00 51,00 50,00 45,00
Linguiça Eliane - Beliscão 30,40 29,60 34,50 30,00 33,60 31,00 31,50 31,00
Linguiça Sadia - Calabresa �6,40 33,00 41,15 34,50 32,40 36,40 37,75 32,00
Ingrediente p/feijoada - I k 47,81 48,15 52,5<J 51,00 44,75 52;90 52,98 48.00
HORTIGIV\NJEIROS

.

Ovos Vermelhos 12,50 13,80 11,70 12,50 12,10 15,60 16,70 12,32
Ovos Brancos 11,50 13,50 10;20 11,80 11,60 13,30 14;80 12,10
Alface 1,90 1,80 2,00 1,70 2,00 2,00 2,90 1,50Tomate 6,00 10,00 4,90 8,90 7,50 5,90 8,9Õ 10,00Cenoura 4,50 5,00 6,00 6,00 /

2,60 7,20 4,80 5.00
Vagem 5,00 5,00 6,00 5,50 3,70 6,20 6,00 3,5,,2Pimentão (4) /' 6,00 6,00 6,40 . 3,50 2,85 5,30 6,90 6,00Beterraba 4,90 4,80 5,00 5,40 ·3,85 4,80 4,50 6,00Aipim 3,80 4,00 4,00 3,90 2,40 4,00 5,00 4,00Pepino (3) 7,50 9,80 9,00 6,90

'

6,40 9,20 12,80 9.80Cebola 2,90 5,40 1,98 3,50 4,90 .2,98 8,40 . 12,10Alho (6) 12,50 11.40 22,40 17,90 11,40 18,50 5,40 13,90Batata-inglesa - 2kg 10,60 10,42 10.20 11,00 8,80 18,20 16,40 10.91Couve-Flor 9.50 10.00 13,00 12,00 6,00 7,50 8,40 9,00Tempero verde 1.50 1.50 1.50 1,50 1.50 1,50 2,00 1,50Chuchu (4) 5.00 6.85 7,00 4,80 4,00 5,20 5,60 4.95Repolho 4.00 5.00 3.00 3,90 2,60 3,90 3,50 4,00
FP.UTAS \
Limão (8) 12.00 9,00 13.00 13,80 9,75 22,80 22,80 9,00laranja comum (8) 7.00 7.50 3,50 6,90 4;50 9,00 8,90 7,00Laranja-Lima 9.50 9.00 6,00 8,00 9,00 9,80 9,00 7.30Laranja KiKi - Zkg . 10,00 i

13.00 . 11.90 10,90 10,50 12,85 12,90Banana ó.OO 4.50 4,00 �,OO 4,50 . 9,00 6,00 4,00Pera Argentina 3,00 5.00 5.20 8.50 5,00 7,80 13,80 8,00Maçã Vermelha 5.00 5.00 6.00 5.0D 5,40 5,40 6,40 4,95Abacate .: 9.00 X.OO 6,90 10.80 8,90 10,50 7.00Abacaxi 11.00 I doo 8,00 11.90 10,00 11,20 11,90 9,00Melão - 17.00 ló.OO 2).00 19.80 16;30 22,00 24,60 15,84D oi

CEREAIS

Arroz Capital - I kg 12,32 12.32 12.30 12,30 12,10 12,30 12,32 10,20Arroz Soltinho - 5kg 61.60 61,60 61.50 61,50 60,50 61,50 61,60 54,00Feijão Vermelho Aas 13.00 12,90 10,50 12,90 12,10 13,10 11(80 12,10'Feijão Preto 9,50 11,00 11,90 11,90 9,90 10,90 11,35 11,25'Farinha Mandioca 3,50 4,68
.

3,60 5.10 5,45 5,90 5,85 4,99Farinha Trigo Primor
.... 3,30 3,44 3,65 3.70 3,41 370 3,75 3,40Farinha Trigo Única 3,20 3,32 3,40 MO 3,28 3.40 3,40 3,39

Farinha Trigo Flor 4,40 4,43 4.45 4,40 4,91 4,60 4,70 4,41
Fubá 4,00 5,10 6,10 6.10 5,63 4,40 . 7,80 5,30
Canjica Granfino 11,00 11,90 11,20 12,31 12,40 13,90
MASSAS

Spaghetti Stein 6.06 6,05 5,90 5,58 6,00 4,97 5,63
Pastinhas Stein 2.67 2,97 2,85 2,90 3,00 2,"60 3,19
Massinhas Ádria 4,80 4,40 5,20 5,00 4,53 5,00 4,98 4,40
Soltinho Ádria - 4,80 4,40 5,20 5,00 4,53 5,00 4,98 4,40
Macarrão Caseiro - Saltimboca 11,40 11,51 11,55 11,10 13,60 12,70 12,60 10,66Talharim Caseiro - Coroa 14,33 14,15 15,15 13,80 14,25
Massas Isabela 11,77 11,07 13,10 12,20 10,45 12,70 12.60 11,90
CAfÉ E AUMENTAÇÃO INFANTIL
Café 31,00 32,40 32,40 32,40 32.40 32,40 32,40 32,40Café Pelé - solúvel médio 25,30 25,90 27,70 25,20 23,17 26,40 25.90 26,10Café Cacique - lata 100g 25,00 31,00 26,97 24,50 26.42 25,90 26.50 31,00Nescafé (vidro) - 200g 52,98 48,00 54,69 52,50 52.84 53.60 51,35 4S.67Nescafé - 50g 16,30 13,20 16,30 15,04 14.53 13.40 14.40 15.06Nescau - 500g. 26,08 24,90 24,90 24,80 26.17 24,80 26,90 25.50Toddy - 200g 17,98 14,47 18,90 15,40 14.80 15,40 '

14,96 14,96Leite Ninho 32,95 35,00 31,90 32,70 34.74 31.40 31.94 30,28Farinha Láctea 20,50 18,60 19,70 19,50 20.60 19.50 31.30 17,61Nestogeno 43,20 37,00 37,50 36,40 37.S0 37:50 39,50 37;70Maizena - 200g 3,85 3,45 3,90 3.53 3.77 3,10 3.98 3,50Alimento Infantil Gerber 6,70 7,29 7,80 7,15 6,30 7.50 7.20 6,50
LATARIA

Azeite Primor 16,23 18.30 18.30 18,30 18.20 18.30 IUO IS.30Óleo de Soja Violeta 17,98 18.30 IIUO IS,30 18.20 18,30 18.30 18,30Ervilha Jurema 6,60 5.95 6,40 5,80 6.80 5,9? 6.40 6.41Salsicha Swift 12,70· 10,47
.

11,90 12.90 12.97 12,45 14.80 11,54Extrato Tomate Elefànte 15 -.30 13,43 14.50 15,30 14.99 15,00 13:9H 13.64Leite Moça' 15.95 15.9� 16,30 16,50 15.36 13,90 15.ÓO 15.15 J. Creme de Leite Nestlé
'. 17.99 17.9H 17.20 17.20 16,65 16,40 16,40 Ifl.90

Pêssego em calda (Spat) 22,00 25.50 27.00 25.60 24.87 24,90 '2ó.50 25.90Abacaxi (Spat) 23.60 25.30 24.00 23.90 21,94 23,60 2.\.f>O 25,50Pera (Agapê) 22,00
Ameixa (Etti) - 400g 25.30 29.60 25,20 29.00 26.37 24,80 29.ó8 31.011
BEBIDAS

Coca-Cola (litro) 7.70 8.10 7.90 7.70 7.85 7.89 5,90 x.ie
Cerveja Brahma (garrafa) 10.80 10.&2 9.90 10,50 11.08 11.80 11.70 11.26
Guaraná Brahma - 3.41 3.15 2,80 3.10 3.53 3.30 3.50 3 .. �8
Refresco .4.06 3.20 3.30 3.20 3.52 3.40 2,94 Ln
Agua Mineral da Guarda 2.20 1.85 1.85 1,6Q 2.20 1.96 l.flX 2.20
WMPEZA E HIGIENE

Pinho Sol (pequeno) 11,75 9,38 11.70 10.10 9.80 11.40 10.10 ·lli.11lSabão gaúcho - 200g 8,16 8,66 8,90 8.90 8.30 9.ÓO '1.111 x I X
Sabão de Coco - 200g 4,40 4,90 4,30 3.70 4.70 3,4H .1 .. '11 .Ui?Acool U,20 12,00 16.90 11.60 17.ÓO 19.90 17.XO I' .'11 I
Sapólio Radium - 300g 6,65 5,87 7,10 6.50 6.10 7.40 7 \11 11.1.)(.1Viva - 500g

. .

19,60 20,40 21,98 19,50 19.75 19.9() 21.11' ',' I ..
1,\

Alba .

11,74 12,40 13,60 1l,40 12.40 L1.90 13.1)1) I :.'l IOrno 21,80 21,60 19,80 19.60 21. 90 211.'llJ 2.LillVéo 19,60 15,33 15,98 15,20 17.35 17.50 ,

17 .. \.' I h. '-I
Papel hig. Delsey 4,60 5,98 6.90 5.89 '.15 :-\.LJ,\Papel hig. As - c/4 rolos 12,20 12,10 10,40 12.90 11.'lO 12.1111
BELEZA

Xampu Johnson's (grande) 56,00 64,50 64,00 60.40 64.90 5'1.XO h5.Q() (1�.5(1
Pasta Gessy - 100g 8,35 8,24 8,10 8,00 8.20 X .. III '/.1111· ';,00Pasta Kolynos - 100g 8,55 9,00 8,30 8,20 8.40 X.XII \I.�,\ 'dOSabonete Lux -·90g 4,85 4,14 4,60 4.90 4.30 -1.'111 .j. '/\ i.h;"
OUTROS

Vinagre. �,50 7,00 4.98 5.90 7.23 �. III 7
.. �(I -'. ��5

Maionese Hellmann's 500g 23,60 22,40 22.80 23.40 23.1-1 19.,')0 ��. ';11 21. 1-
Mostarda Cica 12,30 12,80 12.90 12.80 \ 11.99 11.40 12 'I! 10.-42
Banha .22,40 21,00 23.00 .

D.OO zz.oo 211.111 �3.l}() �5. 13
Açúcar União 8,14 8.10 7.80 7.90 7.21 x.IO 7.5.\ i.I ....
Açúcar Diana 7.99 7.90 7.XO 7.'10 6,90 X. III 7

..
'\ "

1.\

,�'\
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o ESTADO - 24 de novembro de 1978

Campeões de
t ,

venda

Bee Gees,

Nara eChico

.' A musa da Bossa Nova volta a conquistar '� crítica e o pú�licq',
agra�ando a gregos e troianos, com este belíssimo álbum cheio de
oançoes de Roberto Carlos, em novos e saborosos arranjos.

I
I *** .

.
Nesta segunda fase de uma pesquisa feita semana a semana, a BRU-'

NETl plSCOS mfo�ma que, em termos da gravadora Polugrarn. os

campeoes de vend� sao Grease, tnlha sonora do filme Nos Tempos da

Bnlha�llna, Stayn'Alive com Be_e Gees, Nara Leão e Chico Buarque.
O long-pla� rnars ve?dldo, nao chega a representar surpresa, pois

desde que o filme nostálgico e travolteante foi lançado nas telas, sua
trilha sonora estava destinada ao mais absoluto sucesso. Penetrando no

gosto dos jovens dançarinos e dos que eram jovens na década de 50, o

dlsc� alcança grande vendagem, não/só em Florianópolis, mas em todo
o paIs. I

' ,
.

.

Ta�bém na lançadora Polygram,o segundo long-play nàpreferência
do público, alca�çando bons índices' de' vendagem está Alerta Geral,
com Alcione. Em termos de compactos duplos Nara Leão faz sucesso

com "Os meus Amigos São um Barato" e Chico Buarque mantém sua

sempre grande liderança ao ser classificado como o melhor lançamento
nacional do selo Polygrarn.

.

OS MAIS VENDIDOS

LONG-PLAYS
I. o

- Grease - (Nos Tempos da Brilhantina) _

I Bee Gees e outros - Polygram '

�o - Alerta Geral - (Alcione) - Polygram _
-

.

3-:: - Samb.a Também é Vi�a � (Chico da Silva) - Polygram
�

o

- Ao VIVO - (�ana Bethânia e Caetano Veloso) - Polygram
). - Cobra de Vidro - (MPB 4, Quarteto em Si) - Polygram
COMPACTOS SIMPLES
1,0 - Stain'Alive - (Bee Gees) -'Polygram
2." - You're The One That I Want - (J. Travolta

Olivia N. John) - Polygrarn
l" - Hora de União - (Lady Zu e Totó) - Polygram
COMPACTOS DUPLOS .

; :: - O� Meus Amigos São um Barat� ". (Nara Leão) - Polygram
�.

- Passaro da Manha - (Mana Bethânia) - Polygram
.1." - Pra que Chorar - (Alcione) - Polygram
\1ELHOR LANÇAMENTO NACIONAL - Chita Buarque
.\1ELHOR LANÇAMENTO INTERNACIONAL - Sgt.
Pepper's com Peter Frampton/Bee Gees. .

West e Galeano os

.au tores mais vendidos

L ma pesquisa feita a cada semana '�la' Livraria ê .Dístribuidora
1 _., r

1"\'1 (r· 1",- r'>' '1"" UI

Catarinense de!!lonstra_gl,!!! 6111' Florianópolis, os autores m,!i� lic!.9s sª-o
\1orris West e "Eduardo Galena. bs dados'fornecidos abai)\o foram

'daborados entre os dias 15 e 22 deste mês, com base nas vendas

ektudas.

LIVROS MAIS VENDIDOS

FiCÇÃO:
\.I A Estrada Sinuosa - Morris West

,�I Tia Júlia,e o Escrivinhador - Mário Vargas Llosa

.1/ Os Sonhos Morrem Primeiro - Harold Robbins_
-lI A H istória de Biafra - Fredetick Forsyth
flolocaust_o - Gerald'Green
n I A H�rdeira - Sidnex Sheldon

,

, 71 Opera do Malandro - Chico Buarque >-

x I O Dia em que Ernest Hemingway
Morreu Crucificado - Robert0 Drummond

91 A Aventura do Pudim de Natal - Agatha Christie

10) Filhos Próditos - Lygia Fi. Telles

�ÃO FICÇÃO:
I) As veias Abertas da América Latina - Eduardo Galeano

2) Ditadura dos Cartéis - Ktirt Rudolf Mirow

3) Lições de LIberdade - Sobral Pinto I
4) A Verdade Sobre o ISEB - Nelson Werneck Sodré

5) História da Inteligência Brasrleira - Wilson Martins

6) Rompendo o Cerco - Ulysses Guimarães

7) A Ideologia da Segurança Naciomll - Pe. Joseph Comblin.

X) Cu ba de Fidel - 'Ignácio de Loyola Brandão
.

9). O Segundo Círculo do Poder - ,Carlos Castaneda

10) Mil RazÕes Para Viver - D. Hélder Câmara

LAGOA IATE CLUBE .

Na última quinta-feira, entrou em funcionamento a Escola de

Tênis do Lagoa late Club�, um projeto desenvolvido a partir da .

inauguração das tr�s modernas quadras tipo "fasC, cjue ainda este

ano'deverão.ser iluminadas. A escola, em sua primeira etapa, tem

quatro opções de horários, com capacidade para oito alunos po'r
turma e ainda alguns horários para aulas individuais.

,

Para o deslocamento dos alunos, o LIC também organizou um

eficiente sistema de transportes com veículos dó próprio cl ube, e que
fazem o trajeto secretaria urbana - sede social, nas tardes de terças,

quartas, quintas e sextas,féiras. Para os que usufruem deste serviço;
é cobrada uma táxa de 8(}cruzeiros, além da cobrada pelas oito

aulas me'nsais, de 300 �ruzeir'os para os alunos dos horários normais

e· de. 500 cruzeiros para os de horários individuais.
Os horários para as aulas coletivas são os seguintes: às /terças e

quintas, das 14h às 15:00 horas e das 15:10 às 16:10 horas, e às

quartas,e 'sextas, nos mesmos h9rários.

,

I
Boite da Engenharia

Às sextas e sábados. a Boite.da

Engenharia continua sendo uma

boa opção. Som com muito em

balo, ambiente desconrraído e

total animação. As sex.tas e sába
dos, a partir das 23 horas. no

Centro Acadêmico da U fSC.

DIZZI

As sextas e sábados, o embalo
da Dizzy continua arrebatando os

'brotinhos e a rapaziada da ci
dade. Gente linda' travolteando
ao som alucinante da 'muito bem
montada discoteca. A melhor

opção para quem gosta de dançar
e encontrar asimaiores novidades
da Ilha. Na foto, um flagrante da
final do concurso de danças que
fascinou todo .:nund?

.

Inauguração

do C;ne
,

Opera

em Cr;c;úma
'Criciúma (Sucursal) : Será rei-

��d9 ;... ;h I!'!" ,,\!l I j

",l)�ugura,gçi ,pa sexta-{y"if.� ta Cine

Ope"ra:-de' Criciúma, qué-forre
construído depois de so�rer um

violento incênçlio em março deste

, ano. As .I7h30min será realizado

tim coquetel com a presença de'
autoridades locais, quàndo serão

àpresentàdós trailers das princi
pais fitas que o_Opera mostrará ao

público ainda neste a,no, in

cluindo Laranja Mecânica, Con

tatos Imediatos de Terceiro Grau,
�os Tempos da Brilhantina e Tu

barão II. Às 20 horas iniciarão os

serviços normais, .com o público
assistindo a comédia "Agarra-me
se Puderes''', com Burt Reynolds.
Este filme deverá ficar aproxi\l1!a
damente uma semana em cartªz,
estando prevista para o dia I. o de
dezembro a estréia de "Os Emba-
10sdeSábado à Noite", com John
Travolta, O gerente do Cine

Opera, �osé da Silva informou
ontem que os ingressos passarão a

ser vehdidos por Cr$ 20 a inteira e

'Cr$ 10 para estudante, e que este

será um dos maÍs modernos cine

mas�do Estado.

O Salão Kitty - Com Helmut
Berger, Indrid 'Thulin, Bekirn
Fehrniu. As 14, 16, 19h45niin e

21h45min, no CINE CE
COMTUR. Censura 18 anos.

"Cresse" - Nos Tempos da
Brilhantina - Com John Tra-

.

volta.Olivia Newton.John. Às
15, 19h45min e 2lh45min, no

CINE SÃO JOSÉ. Censura 14
anos.

Sete Noites no Japão - Com
Michael York, Hidemi Aoki. Às
15, 20 e 22hs, no CINE CO- .

RAL.(Censura 16 anos.

Comboio - Com Kris Kristop
herson, Ali Macôraw. Às 17,
19.h45min e 2Ih45min,. no

CINE RITZ': Censura 14 anos.

Cada um Dá ... O que têm e 1\
Ilha das Condenadas. Às 14 e

20hs, no CINE ROXY. Cen
sura 18 anos.

Laranja Mecânica - Com Mal
con ,McDowell. Patricia' Mag
gie. As 20hs, no C,INE JA
LISCO. Censura 18 anos.

Lee Khan - O Chinês - Com
Wuang Van, Kaiko Voto; e °
Colt era seu Deus - Com Jeff
Cameron, Esmeralda Barros.
Às 20hs, no CINÉ GLÓRIA,
Censura 1.4 anos.

-

Rísos-e Sensações de Outrora
': O'Gordo e o Magro. Às 20hs,
no CINE R<\JÁ. 'Censura 14'

. fanos.

ITAJAÍ

Salão Kitty'; um

- Bordel Nazista

I

Sérgio Reis "Mágoa de-Boia
deíro" - COIl1 Sérgio Reis, Car
los Alberto, Zé Coqueiro. As

,20h75I11in, no CINE ITAJAÍ.
'Censura livre ,

'o Império das Formigas Gi-. '

'gantes - Com <John Colin Ro
.berio ,Lonsing. Às 201i45111in'
no CINE REX. Censura 14
anos.

CAMBORIÚ
Trinity e Carambola' na Trilha
da Aventura, Às 20h3o.min, no

CINERAMA DELATORRE.
Censura livre.
Piranha -Corn Bradlord Dill
mann , Hear th Menz ies. Às

·10!13o.min; ..
no AUTQ CINE.

Censura I � anos �.
•.

.'

O Salão Kitty, que conta com direção da altura de Ingnd I hulin e '

Helmut Berguer, trata de uma história 'inacreditável mas verda
deira. A cena passa-se na Alemanha de '1939. O país está rnergu-

__ lhado nos preparativos de guerra e fascinado pelo nazismo.
. Sob o pretexto de oferecer diversão sexual a seus mais altos chefes

militares, a Gestapo e. a SS obrigam Madame Kitty a despedir suas
garotas. A Gestapo monta outro salão luxuosíssirnó em um local

isolado, onde os clientes são convidados e recebidos por lindas

prostitutas, que não são nada menos que belas 'mulheres recrutadas
.no seio do partido nazista.

Em um ambiente de luxúria e depravação acontecem as mais

variadas aberrações sexuais, onde os chefes militares convidados,
atraídos pelo fascínio das belas mulheres, dão vazão a seus mais

profundos instintosanimalesco� e contam seus mais íntimos segre
dos, os quais vão sendo gravados e cuidadosamente catalogados. As Hoje é o 'último dia de Caixa

moças do "São Kitty" eram usadas para o prazer, mas serviam os' de Sombras no TAC.

ditadores com o maior senso de responsabilidade.

o Salão

Kitty,
um prostíbulo
da Gestapo

Caixa dé Sombras - Para quem
ainda não viu o célebre espetá
culo de Michael Cristofer, ainda
há uma oportunidade. É que a

peça vêm fazendo tanto sucesso
que continuará em cartaz no

.Teatro Alvaro de Carvalho por
.

mais um dia. E 'uma ótima
opção para hoje às 21 horas.
PLUFT, O Fantasrninha - O _

melhor espetáculo infantil do
teatro brasileiro, de autoria de
Maria Clara Macbado.volta ao

Teatro Álvaro de Carvalho nos

,dias 25 e 26, com o grupo Gal- /

!pão. Direção de Fernando Luiz
ide Andrade. Para as criancas
:não poderia haver _,um meJho�
_programa de fim de semana.

, I

GULTURA"6
11:15 - TVE

.

11:45 - Aula de, IQgI�s
12:00 - Desenhe,'; "",

12:15 - Camfnhos'd�t
Verdade e

; Amar
12:30 - Di

'·1Z:4Ó - Ja a :'farde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Príncipe Planeta
14:00 - Cinema 6

Ou Coisa da Vida

15:30 - Jacques. Custe;lu
16:00 "Celso 78
17:10 � PiJlóquio

'

,
17:40 � Os Pankekas
18:00 - Club€ do Mickey
18:30 - Salário Mínimo
19: 10 - O Direito

'

de Nascer
19:50 - Jogo Aberto
20.:00 - Aritana
20:40 - Clupe dos

. Artistas '

22:35 - O Gr-ande Jornal
23:00 - Barna�y Jones

.

24:00 - Teatro
de TeÍTor

01:30 - Lancer

COLIGADAS-3
-

11:30 - Abertura
11:45 - TelecuTso 2-.0 Drau
12:00 - Homem Aranha

.
O Super Swami

12:25 - Jornal

'''.
.

(/nivetsitário
12:30' - ;Jornal Hoje
,,' Local

12:4;; - Glo,bo Esporte
13:09 - Jornal Hoje,
, Nacional
13:30,- Locomotivas
14:00 - Nova DimensiÍo
14:45 - Longa Metragem

A Festa do;
Monstra Maluco

16:30 - Faixa Nobre
.' Ho ... Ho.. Limpicos

17:00 - Telecurso
2.0 Grau.- Reprise

17:15 - Globinho
17:30. - O Sitio do

Picapall'Ama�elo
18:05 - A Súcessora
18:40. c H.B. 78'

Treme Treme
18:50 - Pecado Rasgado
19:35 - Bola na Rede
,19:40 - Jornal

Nacional.
20:05 - Dancin'Days

.

20.:55 - Sexta Super
Globo de Ouro

22:00 - Sinal de Alerta
22:40 - Jornal

Amanhã -, Local
23:00 - Holocausto

, , 0.0:00 -,Classe "A"
Os Paqueras

LIRA TÊNIS CLUBE .,.- Centro
,

. Sexta-feira, dia 24 de N0lembro às 23:00 horas, mais uma

Discotheque, com SOM MECÂNICO.
Dia 25/ I I; sabado, -às 23:00 horas e sob a batuta de ALDO

GONZAGA, o Clube da Colina estará [ealizando� mais uma boite

para casais.

SOCIEDADE. RECREATIVA E. ESPOR;fIVA IPI�NGA _

Saco dos Limões
'

.

Aguarde 'para breve, salão <;le belezà com desconto especial
Associados. ,

, O Ipiranga promove para o dia 25, "STUDIO 1-41", DlSCOT--
" HEQUE,'com início previsto para as 23:09, h,oras.

.

SOCIEDADE RECREATIVA' 17 DE MAIO � Biguaçu
Dia 25 de nov.embio, soirée de Novembro, cdm o Conjunto

ECLlPSON,às 23:00. horas'e traje esporte.
'

Todos os sábados, com início às 20:00 horas (vinte horas), o 17
'de Maio tem boi.!e e' DISCOTHEQ,UE

,

FLAMENGO ESPORTE CLUBE - éapoeiras'
.

Promov() dia 26/1I, domingo, com início às 20:30 horas um

tremendo som,
.

O mengão comunica aos seus associados que visando dinami
far e reformular sua parte de esportes, abriu inscrições para atletas

que realmente sejam bons de bola, para as seguintes categorias:

FUTEBOL DE CAMPO: Jl;lvenil, aspirantes, titulares e vete
ranos

FUTEBOL DE SALÃO: Juvenil e Adultos. ,.

Continuam sendo oferecidos aos Associados e simpatizantes,
Títulos Patrimoniais, sendo seu número bem restriro. Maiores in

formações na Secretari� do Clube, das 19:00 às 22:00 horas.
. Dia 09 de Dezembro às 23:30 horas, (') FI'àmengo, realizar'á mais

uma'soirée dançante com o conjunto "A PRECE". Traje esporte, e a

reserva de mesas pode ser .feita na secI:etaria. .,

Dia 25/12, às 24:00 horas com Megato{ls de Itajaí, o Mengão
promove seu tradicional baile de Natal..

Comunica também,aos afidionados d9 Esporte das Multidões

que aluga sua praça de esporte,s para a realização de jogos. Os
I.nteressados devetão proc!lrar a Secretaria no horário especitlcaClo
acima, com Roberto. (,

A Secretaria solicita aos ass;ociados que ainda não apanharam
as novas carteiras, o favor de f�zê-Io'

.

court e JoãO Regis, seguida da duplã Lauri Anselmo Moreira e

Odilon João da Silva.
CANASTRA - Dupla vencedora formou com Clarisse Nunes

Pires e Ney Alvaro Cabral, seguida da dupla Bernardo Berka Filho é
Antônio Botelho Abreu Irmão.

CLUBE '15 DE OUTUBRO -:- Centro
_

Dia 25'de novembro, 015 dé Outubro, promove às 23:09 horas,
h;lilc cnn; o conjunto "A PRECE", .tra�e �sporte.

Serviço - 15

Centro e Estreito
,

Le Bistrô � Av. Hercílio Luz (em frente aó clube Doze) comida interna
cional com self-service. Só fecha quando sai o último freguês.
Restaurante e Churrascaria Guaciara - Rua.General Líberato Bitten
court. Especializada em churrasco e carnes de modo geral.
Restaurante e Churrascaria Lindacap - rua Felipe Schmidt, 78. Ser

viço à la carte, comida muito gostosa.
�.� ,

.

Ma;''oí�'s - Rua Felipe Schrnidt - O melhor serviço da cidact'\ Comida
internacional, destaque especial para o camarão.
O Braseiro - Rua Trajano. Especializado em canies grelhadas. Ótimo
serviço. . .'
L? de Maio - RuaTiradentes, 9. Comida Caseira. ,

Kibelândia- Rua Victor Meirelles. Serviço à la carte. Especialidade em

comidas árabes. \

Cantina di Cario - Rua Tenente Silveira, 128.' Cozinha Italiana. A
melhor pizza da cidade. ,

Prayon - A v
..

Beira-Mar 'Norte. Especializado em comida chinesa de
alta classe:

'

Lananeicle - Rua Álvarode Carvalho. Com Música aovivo, especiali-
lado em comida típicas da Ilha. .

Cantina La Gôndola '- Av. Rio Branco. Especializado-em massas.

Lan�honete'Roma - Av. Hercílio Luz Serviço à Ia carte. Bar aberto
atê de madrugada.

.

Nocetti's - Av. Mauro Ramos. Pratos rápidos e chopp supergelado. O
bar.Iica aberto pela madrugada a fora.
Papo Papa Legal- Rua Lacerda Coutinho. Serviço à Ia carte. Coquei-
ros.

. I
,

Coqueírâo - Rua Engenheiro Max de Souza. Especialidade ern assa-

d�. '
.

Tritão - rua Desembargador Pedro.Silca. 44. Especiàlidade: pratos do
mar. Feijoada aos sábados. .'

Restaurante ao Ponto - rua Desembargador Pedro Silva.
Lagoa da Conceição ..

Restaurante Choppâo - Rua Desembargador Pedro Silva. Serviço à Ia

carte. Feijoada aos sábad�
Restaurante e Hotel Andrinus -·Especializado em frutos do mar.

Aquarius - Especializado em frutos do mar.

Restaurante Migulâo - Especialidade: corridos deIrutos do mar.

Restaurante Leca - Especializado em pratos típicos da Ilha.
Saveiros - Frutos do mar e música ao vivo, com noites de. seresta.

Vegetarianos
O Sol da Terra - Na Vidal Ramos. Especializado em lanches e petiscos
integrais. regados a sucos de frutas. .

.

Terrao - Rua Ferreira Lima. Almoços a base de legumes e cereais

integrais.
Pontos de Encontro
Sinha Chica - No Edifício Belvedere, Beira Mar Norte. Agora, além
dos salgadinhos e choppe super-gelado, jantares deliciosos à basede

filés, galinha e camarão. Sorvetes, sundaes, tortas e docinhos carame

lados.
Chocolate Caseiro Gramado - Ao lado do Floph. Atração especial:,
Iondue de chocolate e frutas.

Feira da Ciência
faz festa em Tubarão

Tubarão (Sucursal) - Será aberta oficialmente amanhã sexta-feira às 9

horas a festa da Feira de Ciência em Tubarão um trad;<;ion�l acon'teci-
,

,
t

menta cultural na cidade.
,

.A solenidade de abertura contará com discurso do prefeito Paulo

üsny May e das outras autoridades presentes, execução do hino de

Tubarão pela.Lira Tubaronense, visita dos convidados e dos instrutores

técnicos a exposição e entrega de 'prêmio do I. o e 5. o
grau aos partici

pantes d��COli�l:tW';\liJ.. �<:'Iá ;:_:�liza_do'nO CW ."\Sen,Vo lntercolegial
I nterescolar de l"<f Grac'G P'aIJJ(<;'i�a�ao da. Exposlçao�lll· escolas perten-
ce!1tes à 2-" Unidade de Coordé·�aeão.Regional de Educação. Mais de

';;00 alunos expõeril 20.0 trabalhos man-uais de ciências, dentro das áreas

de. física, química e, biologia.
,

No domingo, além da continuação da feirae exposição durante o dia,

será. desenvolvida programação festiva, cult,ural e esporti'và, com. pro

moção e direção da Escalá, dos Professores de Ciências.

_ Piscin_a, Teatro e

Discoteca, -o pr'ograma
em Joinville

Joinvil�e (Sucursal) - O Join\{ille Tênis Clube estará realizando neste

, sábado, às 23 horas, o baile de abertura dé sua tenipàrada, de piscina,
em seus SalDes de festas. Entre as atrações, haverá um "shaw de mula

tàs"'IPara os �óci�s as mes'as custarão Cr$ 300,00 e para os convidados

Cr$ 50.0,00..
A peça "Caixa de Sombras" será apresentada sáb�do'. às 20h30min no

salão de festas da Sociedade Harmonia Lyra. Os ingressos estão à venda

na secretaria ao preço de Cr$ 70·,00 para o público e Cr$ 50.00 para
sócios e estudantes. Estrelada por Hef)riqueta Brii':ba c Sonia Guedes,
Caixa de Sombras (The Shadow Box) do escritor norte-americahO..

. Michael Cristopher, é um pain�1 de comportamento humal)o, em su�s
".

situações limites, er todas as classes sociais.
,

.

E para quem gosta de dançar, a Flipper está realizando p.rogramação
especial neste sábado. 'Será permitida apenas a presença de casais, nesta

fe�ta que começa�á �s 22h3o.min.

--��,'-LUBES----��--��------�--�--����--��----�--���
'--

) �,

CLUBE RECREATIVO, 'ESPORTIVO, CULTURAL E SO
CIAL 5 DE NOVEMBRO - Estreito

Promove sábado, Baile da Cebqla com o Conjunto "OS A
LUCINkNTES DE' BRUSQUE".

.'

Início: 23:00 horas: Traje: Esporte. .

Atenção: As moças é que tirarão os rapazes para dançar.

CLUBE RECREATIVO 06 DE JANEIRO
Dia 24/11/78, sob a batuta do Conjunto SHOW ·"PRODUTO

NACIONAL" de São Paulo e do qual fazem parte 19 figuras, será
realizado 'o Baile denominado "SEISSACIONAL".

Durante esta semana de 20 a 24 o Colosso está promovendo
curso de Parapsicologia, a cargo do renomado Professor.TAR
ClZOOLIVEIRA. As aulas irão das 19:3o.às 23:00 horas.·Já está em

funcionamento para solucionar- problemas' de falta de água na

sauna, devido intenso movimento, a bomba de Reealque.
A Sede C'l-mpestre está sendo dotada de todas as condições

necessárias, para o bom acolhimento de nosso associado contando
também com u,m camping.

O 6 de Janeiro anuncia para breve a inauguração de sua Boite.

,

CLUBE CULTURAL E RECREATIVO LIMOENSE - Saco

dos Limões
-

Promove neste sábado, dia 25/11/78, com início às 23:00 horas,
Boite para a Juventude.' ,

O Limoense está desenvolvendo uma série de atividades no

setor de esportes, m.ú·sica, 'teatro, procurando dar ao associado

aquilo que l11erece.

RESULTADOS FINAIS DO TOl\NEIO DA PRIMAyERA
Encerrado há cerca de dez dias, são os seguintes os resultados

do Torneio de Primavera promovido p.í<lo Lagoa late Clube:
I

Futebol Suiço - Campeão o São Paulo Futebol Clube, que
lormou com Keinaldo Fortunato, Murilo Rosa, :Abraão da Silva,

.

João Carlos de Borba, José Mathias Knabben, 'Sérgio Soncine,
Antôni0 Pirajá Martins, lsr-ael Caldeira Juni�r, Wilson José Mar

cinnko, Mauro Capella, Rubens da SilveIra, MarCIa MaCIel, �ar
cos de Farias e Romoaldo CaldeIra de Andrade, VIce Campeao o

Guarani Futebol Clube.
FUTEBOL DE SALÃO _ Campeão da torneio o Manchester CLUBE RECREATIVO LO DE JUNHO _ São José

de Marcelo Botelho, Cláudio Ferraresi, Flávio Corbeta Regis, Osni
, O Setor d_e çsportes colocou a quadra polivalente à disposição

Alves e Pedro Dalcantara Cordeiros. Vice Campeão o Real Madrid. dos Associados, os interessados em fazer rcser\ a da ,quadra, deve-

'VOLEIBOL _ Campeão o Vasco da Gama de Ademir Anton, rão dirigir-se à Sede do Clube de P a 6" feira das J 5:00 às 23:00

,
Nelson Ludl'(ig, Si.las de Souza, Márcio Araújo, .Daniela Ferraresi e horas.

.

Magali Kern. Aos sábados e domingos das 9:DO às 23:(JO horas. COlÍl o Sr.

BASQUETE __:_ Syrio foi a equipe campeã, formando com "Melcíades. Os horários não' preenchidos. c,om associados, serão

Edison da Silva Goes, ..Cesat Ferratesi, Marcel� Botelho, Adilson alugados das 15:0.0. às 18:00 horas para garoto, a Cr$ 50,00 a hora,
Nunes, Orlando Becker, Ademir Anton, Vilson Lauro Breda, Ge- das l8:o.Oàs 23:00 horas para 'adultos ao preço de Cr.$ 150,00. a hora.

raldotBarbosa e Mário Meyer. Tijucas E.C. foi' Vice. - O Clube I. � de Junho anuncia para os dias 25 e 26 de novembro

TtNIS bE CAMPO - Campeão da categoria aqulto, André de 1978, ç6_m início às 20.:00 horas a estréia do seu som DlSCOT-

Lydner, seguido,Çie Júlio Camargo, Eduardo Ramos Gomes e Aldo HEQUE, com o PAPATACH e TlP TOP. I

Amadeu Kuerten. Na categoria,juvenil, venceu Márcio Vieira, se-

guido de André Vieira. . CLUBE RECREATIVO 1.0 DE MAIO'- Barreiros

TtNIS DE MES� -- Campeão Milton Ascendino Pereira,
.

Sábado, dia 25 de novembro'de 1978, com início para as 23:00

seguido de Julio Cesar da Silva Borges e de Aprigio José da Silva h()ras e �raje Esporte, mais uma Soiré Dançante, com 0,4."

Borges. ,- Kedenção de Itajai. ..

XADREZ _ C3jmpeão João Jaime Santos, seguido de Carlos, Dia 26/11/78, repetindo a dose a 4." Redenção proporcionará
.

Alberto Livramento e Antônio Becker. aos aficcionados do I. ° de Maio outro Baile" com iQjcio para as

DOMINÓ - Dupla vencedora foi formada por Hélio Bitten- 20:00 horas.
.

I

CLUBE ATLÉTICO MARECHAL GUILHERME _ Estreito
Neste domingo dia 25 de novembro, com início previsto para as .

20:00 horas. o Atlético, balança o coreto da meninada, com um

tremendo SOM DISCOTHEQUE.

BAIRRO DE FATIMA RECREATIVO ESPORTE CLUBE _

Bairro de Fátima' . ,

, Sábado, dia 25/11/78 início às 23:00 horas:'traje, esporte, mais
uma soirée dançante, sob a animação do :'Conjunto Unisson

..

·.

Para domingo dia 26/11. às 20:00 horas, o Bairro de Fátima

halançará o coreto, da hloçada ao Som do PAPATACH.
\

CLUBE RECREATIVO 12 DE SETEMBRO - Çapociras
'

Para os dias 08 e 09 ele dC/emoro. o 12 de Setembro, resen'a

para seus assoGiados uma gl;ande surpresa, poi') será inaugurada
'nestá data sua Boite.

,

'

./
,

�omunica também, que às ,2. "s. 4."s feiTas, os associado� telll a

sua disposição Jogos de Tênis de Mesa. Aguardando-se para brel c

i�ício das �ula� de piaQo a serem'lllinistradas no C1uoe.

CLUBE 15 DE JANEIRO - Santo Amaro da Imperatriz
OCIube de Santo Amaro da Imperatri/ se encontra cm fa�e de

expansão, estando para isso aumentando sua sede. construindo sua

Boite.
Os Associados do Clube terão em oreI e Illuitas op,óes de la/Cf

/
.

,

AGRADECIM�NTOS E CONVIT,E DA ASSOCIAÇÃO
A Assoclaçao dos Clubes RecreaI iI os e Sociais de Santa Cala

rina vem de público agrádecer aos senhores presidentes e diretores
dos Clubes de Brusque, Blumenau. Joinl·ille. ltaiai c outros Munl

cípLos, pela acolhida dispensada ao Dirctor de iIitercâmolo da Ás

sociação quando de Slla visita' a eStes municípios.
Convida também para a reunião dos Cluoes com a Ass()cia,;�l().

a realizar-se em Brusque, no Clube Bandeirantes. dia OÓ de Dc'.
-lembro de 197.8, às 20.:30 horas.

'

A COLUNA CLUBES ESTÁ SOB A RESI'ONSABI LI DÁ 1)1. DA

ASSOClAÇAO DOS C"LUBES RECREATIVOS E SOCIAIS DI

SANTA CATARINA
-

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura

vai multar

a partir de

fevereiro

as casas

clandestinas

A partir de 1. o de fevereiro
a Prefeitura de Florianópolis
passará a multar no, valor de
Cr$ 370,00 todos os proprie
tários de casas clandestinas
que não regularizarem seus

imóveis até esta data.
No último mês de outubro,

tentando acabar com o pro
blema de 12 mil casas clandes
tinas existentes na Capital, o

prefeito Nagib Jabor assinou
um decreto, concedendo 120
dias de prazo, para todas as

construções feitas à revelia do
Código de Obras se enquadra
rem na lei. Entretanto, até
agora, poucas pessoas procu
raram a secretaria' de Obras
para apresentar seus projetos
e (j secretário Marcos Brusa
lembra "que são consideradas
clandestinas também as pro
priedades que sem licença,
foram alteradas, com a cons

trução de maior número de
peças".

Exatamente apenas 33.
casas foram regularizadas

�

pela secretaria de Obras, o

que éorresponde a 7.400 me

tros quadrados, e mais 30
casos estão em tramitação.
Com o objetivo de facilitar a

situação dos proprietários,
segundo Brusa, "as residên
cias até 80 metros -quadrados
não precisam ter as plantas as

sinadas por um engenheiro,
basta apresentá-las a Secreta
ria de Obras".

Apesar das facilidades, a

procura não tem sido intensa e

as multas serão dadas sem
uma segunda chance. O secre

tário de Obras diz que "ne
nhuma residência irregular
escapará da penalidade, pois
já existe um cadastro que es

pecifica a localização de todas
elas".

Após o prazo concedido
através do decreto, a pessoa,
além de pagar a multa estipu
lada, terá que enquadrar sua

residência de acordo com o

Código de Obras, ou seja, está
sujeito a desmanchar paredes
e todas as dependências feitas
sem- autorização. E de acordo
com as informações, o pro
prietário, em poucos minutos,
encaminha a planta de sua-re

sidência, sendo que nada mais
é exigido.. A secretaria de
Obras tem condições de apro
var 50 processos por dia.

Novos

advogados
prestam

compromisso

na OAB/Se

Em' reunião presidida pelo
presidente em exercício da
OAB/SC, Aroldo Joaquim
Camillo, e com a presença dos
advogados Murilo Rezende
Salgado e Valmor Della Gius
tina, prestaram compromisso
ontem seis novos advogados,
oportunidade em que foram
saudados pelo secretário da
OAB/SC, Túlio César Gon
din, que lembrou, entre ou

tras coisas, a importância do
ato que 'ali se realizava, adu
zindo comentários sobre as

responsabilidades com rela
ção à defesa dos direitos con
fiados aos profissionais, no
seu zelo pelo prestígio da
classe, pela dignidade da Ma
gistratura e pelo aperfeiçoa- .

mento da ordem jurídica.
Por outro lado, o advogado

Túlio César Gondin lembrou
ainda que dentro dessas nor

mas é que eram regidos os'

pronunciamentos do presi
dente do Conselho Federal da
OAB, Raymundo Faoro, no

sentido da restauração plena
do Estado de Direito.

Em nome dos profissionais
que acabavam de prestar
compromisso, falou o advo

gado Dario Rodrigues' de
Carvalho, que proferiu dis
curso de agradecimento.

Foram os seguintes os ad

vogados que prestaram com

promisso: Dario Rodrigues de
Carvalho, Edio Patel, Eliza
bete Luiza Fernandes; Lilian
Maria Hulse Pederneiras.
João Carlos de Barros e Mau�
rício Amorim.

A fluoretação da água reduz em mais
de 50 por cento as cáries,

Por isso a Casan vai fazer estudos
para a sua aplicação em

todo o Estado,

Casan deverá
'aplicar flúor na

água a p:artir do
práximoano

A partir de março, a Companhia de cento o índice de canes no Estado, segundo
Águas e Saneamento - Casan - deverá afirma o I, o Seoretárioda Associação Bra-
iniciar os estudos visando a aplicação de sileira de Odontologia, José Carlos Ole-
flúor na água potável que é distribuída à _ niski.. "É um assunto bastante controver-
população de Santa Catarina. Depois de tido", repetiu diversas vezes o presidente,
fugir do assunto desde o início do mês, por e, na ausência de outros argumentos, afir-
considerá-lo "bastante controvertido, mau: "A Casan obedece determinações do
muito polêmico", a direção da Casan ex- Governo Federal".
plicou que a legislação federal, que deter- Durante a maior parte da entrevista, o

mina a f1uoretação da água no País, não presidente preferiu fazer um levantamento
vinha sendo cumprida porque "não tínha- superficial e retrospectivo das diversas eta-
mos condições técnicas". pas de crescimento da empresa, desde 75,

No Brasil existein mais de um bilhão e quando assumiu, inclusive mostrando,
300 milhões de cáries dentárias - uma comparativamente, os progressos alcan-
média de mais de dez cáries por habitante çados em relação aos anos anteriores a sua
- números que podem ser reduzidos em administração, .

até 60 por cento com a f1uoretação da A exibição de uma série de gráficos, que
água. A aplicação de flúor significa um ocupou a maior parte do tempo, serviu
aliado da prevenção e servirá para reduzir Mas, se existem leis federais aprovadas, para lembrar que o Plano Nacionalde Sa-
o surgimento de novas cáries, que áurnen- tomando obrigatória a aplicação de flúor neamento pretende abastecér, com água de
tam nuina margem <te 250 milhões por ano. na água ...

- "Não quero entrar no mérito boa qualidade, a 80 por cento da popula-
Consequentemente, facilitará o acesso da questão", interrompeu o presidente da ção urbana e a 80 por cento dos municípios

de um maior número de pessoas às clínicas .Casan -

., .Então, houve precipitação dos brasileiros e ainda até 50 por cento da po-
dentárias particulares, porque os trata- legisladores? "Prefiro não criticar a lei, le- pulação das capitais e dos grandes centros

mentos serão inais simples e, por isso, mais vantar polêmica", observou. urbanos. '

baratos. Apenas três por cento da popula- Anteontem; quando decidiu falar sobre' ElJ) 1971..a Casan recebeu do extinto
ção brasileira tem cond}ções finanéeiras de o assunto, Scnlichting lembrou mais uma DAE doze 'sistemes que abateéiam 15 ci-

frequentar um consultono particular. Em vez que a aplicação incorreta pode acarre- nades com água tratada. Em 75 eram 28

Florianópolis, os privilegiados são pouco tar problemas, salientando que o trata- sistemas e atualmente a Casan tem 84 sis-
mais de cinco por cento.

, menta à base de flúor "é altamente dispen- temas em operação e 22 obras de pequenas
A Casan, finalmente, aderiu aos planos dioso, principalmente o controle". Mas, se comunidades e ampliação dos sistemas de

de fluoretação, depois que um dos seus a Casan possui em seu quadro "técnicos Florianópolis, Joinville e Criciúma e outro
técnicos participou de um seminário em altamente competentes", como afirma O' pronto em Imbituba.
Brasília, quando foram discutidas as nor- presidente, "inclusive com estágios em ou- De 75 até ·agora foram investidos Cr$
mas e padrões da potabilidade da água. tros países", não há motivos para preocu- 1.003 milhões em águaeCr$ 16 milhões em

Contudo, leis federais aprovadas desde pação com a f1uoretação da água em Santa esgoto. Hoje, a Casan atende 70, 62 por
1974 tornam obrigatório o uso de flúor na Catarina, no futuro. .cento da população catarinense. No pe-
água que é distribuída, em Santa Catarina, A portaria n. o 56/Bsb, de 14 de março de' ríodo 78/80 a previsão de investimentos é

pela Casan, e em todo o País por outras
.

."77, com base no Decreto n.? 79.367, esta- da ordem de Cr$ 273 milhões em água, e

companhias.
• .

bélece os padrões e normas de potabilidade erf429 milhões em esgoto. De 80 a 85, a

Já no início do mês, o presidente Nabor da água, que "entrarão em vigor, obrigato- previsão é de Cr$ 996 milhões em esgoto e

Schlichting, acompanhado por sua asses-
.

riamente, fio prazo de dois anos, a contar Cr$ 149 milhões' em água.
soria técnica, preferia adotar "uma posição da data da sua publicação". ,

O capital da Casan, queem 71 era de Cr$ .

de salvaguarda, até que as coisas se acla- "As autoridades sanitárias estaduais 2 milhões, passando para Cr$ 53,9 milhões
rem, por uma série de razões". Uma delas competentes poderão adotar normas e um em 75, atualmente. é de Cr$ 320 milhões.
tem conotação política, pois segundo ele padrão de potabilidade mais exigentes do Depois de todos esses números, um técnico
mesmo afirmou, "prefiro não falar no as- que os constantes desta portaria; inclusive, adiantou que a Casan "está fazendo um

sunto antes das eleições". acrescentando novas características de .levantamento técnico-econômico-

Argumentou, também, que o flúor "traz qualidade, tendo em vista as condições 10- financeiro para adoção do produto mais
. benefícios aos dentes, mas tem uma série cais", segundo o artigo V. adequado para atender os fins da porta-

de prejuízos colaterais na estrutura óssea". A direção da Casan deixa transparecer a ria", obter o flúor e tratar a água. A fluo-
. E lembrou que "conhecemos uma série de impressão de que acha Indesejável falar - rita, o flúor silicato de sódio, ácido fluorí-

problemas que 'ocorreram .no Japão e Es- sobre a introdução de flúor na água, uma dico, todos contêm o íon, elemento do
tados Unidos, onde o flúor é proibido". medida .que poderá reduzir em até 60 por qual pode-se obter o fiúor.

para 'os,
O esquema especial de ônibus para o horas, haveria mais ônibus, para evitar as

verão será ativado a partir deste final de filas de usuários e diminuir os 'transtornos

semana para atender a demanda de-banhis- no terminal.
.

tas que frequentam as praias do norte e sul Para o ano que vem, garantiu o respon-
'

da ilha. As praias do norte mais atendida sável pela divisão municipal de transpor
- as mais frequentadas, com base no mo- tes, a exemplo do que foi feito no Instituto
vimento registrado na temporada anterior Estadual de Educação há três meses,
- serão Jurerê (praia tipicamente popu- quando foi reclamado ônibus com partidas
lar), Ingleses, Ponta das Canas, Canasviei- diretas após as saídas das aulas, na hora do
ras, Santinho (muito procurada no pas- "rush", será também feita uma pesquisa em

sado), Praia da Joaquina e as praias' de todos os estabelecimentos de ensino da
Sambaqui e Cacupé (destinadas às crian- Capital, visando conhecer a demanda dos
ças). No sul, o esquema montado pela Di- alunos 'em direção àos bairros. Promete
visão de Trânsito e Transportes Coletivos Décio que os estudantes dos bairros terão
- DITC - da prefeitura atenderá as ônibus especiais colocados em horário e

praias da Armação, que recebem 90 por pontos estratégicos.
cento dos turistas e banhistas, e de Pântano Informou que a reunião realizada com

do Sul. Garante o diretor da DITC, Décio os fiscais da Divisão de Trânsito e Trans-'
Gomes de Mello, que as empresas estão porte Coletivo serviu também para reati

preparadas para atender a demanda de ba- var a fiscalização-durante o verão, quando
nhistas e que não faltará ônibus para as o movimento de usuários é bastante acen-

praias. tuada.

Disse Décio que o esquema de viagens TRANSCOL

especiais para as praias funcionará du- Nos próximos dois anos serão implanta-
rante o período de verão, 'até 15 de março, das várias etapas do Plano Diretor de
aos sábados, domingos e feriados, a partir Transporte Coletivo - Transcol, cujos
-de 06h30min. Horário extra durante os projetos vão abranger toda a região da
dias ,úteis vai depender de solicitação e do Grande Florianópolis. A primeira etapa
movimento de algumas praias, como é o está prevista para o início do próximo ano,
caso da Joaquina, queé frequentada dia- com a criação de duas novas linhas de ôni
riamente pela juventude. bus: Estreito-Cidade Universitária e

O esquema será ativado com um pro- Capoeiras-Cidade, Universitária. Essas'

grama de atendimento de acordo com o duas linhas, dependendo de estudos do

movimento de banhistas, incluindo tarn- DER e Detran, levarão os estudantes.até a

bém um sistema de fiscalização para corri- Ufsc possivelrnente'através da Via de Con

gir o'excesso de lotação. Segundo o diretor torno Norte.
da DITC, neste verão os fiscais da Prefei- Com a implantação do Transcol, serão
tura não permitirão colocar num só ônibus extintas algumas linhas de ônibus e criadas

I
o contingente de lotação de dois coletivos, novas, em substituição, objetivando esti
o que, além de causar uma série de abusos, mular o uso do transporte coletivo e facili
constituía-se num perigo à segurança dos tar o acesso dos usuários ao centro da ei-
usuários. • dàde ..

Com relação ao problema de falta de Acredita Décio de Mello que o Transcol
ônibus à noite, após a saída dos estudantes exigirá grandes obras e muitos recursoS fi
dos estabelecimentos escolares, o diretor nanceiros, mas será implantado em dois
da Divisão de Trânsito esclareceu que anos e concretizado em todas as suas eta
realmente o problema existe e que, a dis- pas. "Confio cegamente numa revolução
puta por um lugar no ônibus é grande, pela do transporte coletivo. de Florianópolis".
quantidade de estudantes/que se concentra Afirmou que tudo o que foi feito, até
no terminal urbano, principalmente com agora, em termos de trânsito e transporte
destino ao continente. Décio disse que coletivo em Florianópolis, foi realizado
ontem realizou uma reunião com os fiscais sem. base num planejamento. Com o

da Prefeitura, onde foi abordado esse pro- Transcol pretende-se passar da experiência
blema e ficou decidido que, após as 22 para uma coisa mais séria, que é a implan-

Agar�[_lIIais. onibus
•.

y.;/:»".'
v

gers, com este julgamento do'
Tribunal de Justiça se permite
a aproximadamente 900 06.
tros professores a mesma reí'
vindicação, ou seja, que seja
mantida a opção de 40 horas,
em conformidade com o edital
do concurso. ·No momento, os

advogados, por solicitação da
Alise, estão estudando o pro
blema 'relacionado com estes
professores, já que não parti.
ciparam do mandado,desegu-,
rança. Eles estudam a possibi.
lidade de impetrar mandado
de segurança, já que a medida
arbitrária mão foi tomada
ainda oficialmente, não tendo
a maioria deles tomado co

nhecimento da redução de
seus regimes de trabalho, e

continuam neles apenas em

atividade, mas sem a' respec
tiva remuneração correspon
dente.

Caso não seja mais possível
o mandado, serão ajuizadas
brevemente ações ordinárias,
A' preocupação principal do

dirigente da Alise é que as 40
horas semanais se integrem
totalmente ao cargo efetivo do

professor, e considerada a sua

remuneração exclusivamente
como vencimentos e não
como trata atualmente o Go

verno, que divide esta remu

neração em parte igual, 'ven
cimento e gratificação; isto

porque, se assim considerado,
serão substanciais os prejuí
zos ao professorado, quer,
quando recebe os seus triênios

(porque estes só in�idirão
sobre os vencimentos), quer
quando necessitem licença
(licença-prêmio, s�úde e ou

tras previstas) ou aposentado
ria. Quando à licença e apo
sentadoria, os professores não

receberão integralmente os

seus vencimentos; mas sim

sómente a metade, já que as

gratificações, nestes casos,

não se incorporarão à remu

neração do licenciado ou dos

proventos do aposentado.

Onze professores secundá- lhista contra o Estado, plei
rios ganharam, na tarde de teando a declaração de vín

quarta-feira, mandado de se- cu lo empregatício sob a

gurança que .impetraram guarda da CLT, e o paga
contra ato do secretário da mfnto das vantagens decor

Educação, Mário Moraes. rentes. Enquanto se procedia
Este novo mandado objetivou o encaminhamento legal desta

obrigar o-Governo a manter medida, a secretaria da Edu

os professores impetrantes no cação abriu concurso para o

regime de trabalho de 40 preenchimento de vagas na

horas semanais, conforme a carreira do magistério. Os

opção que fizeram quando es- professores se inscreveram,
colheram suas vagas, em foram aprovados e nomeados

março passado, para os cargos. Mas, quando
Em meados do ano, o secre- se preparavam para tomar

tário da Educação, através de posse, foram surpreendidos
comunicação interna, deter- com a decisão do governador
minou aos coordenadores re- Konder Reis, que condi cio

gionais de educação que redu- nou a posse à "renúncia da
zissem de 40 para 20 horas ação trabalhista. Não acei-

. semanais o regime de trabalho tando a coação, 11 professo
dos professores que tivessem res ajuizaram mandado de se

sido empossados nos respecti- gurança e o Tribunal de Jus
vos 'cargos do magistério por tiça o concedeu, por liminar e

força de mandado de segu- por sentença definitiva. Em

rança ajuizado para o fim decorrência disto, tomaram

desta posse. posse e passaram a ministrar

O mandado de segurança' aulas no regime, de 40 horas

foi julgado, no final da tarde .

semanais, obedecendo as op
de quarta-feira, pelas câmaras Ó, ções que fizeram.

'

civis reunidas do Tribunal de O presidente da Associação
Justiça de Santa Catarina, dos Professores Licenciados

presidido, na ocasião, pelo de Santa Cat-arina, professor
desembargador Eduardo Luz. Júlio Wiggers, e os advogados
A decisão, por unanimidade, Luiz Gonzaga de Bem e Evilá

acompanhou o voto do de- sio Caon, justificaramontem
sembargador e relator Rei- que, "não satisfeito com a de
naldo Rodrigues Alves, e foi cisão do Tribunal de Justiça, o

no sentido de manter os impe-, Governo resolveu, então,
trantes no regime de 40 horas como vingança, reduzir as 40
semanais. O acórdão noras para 20, pois sabia que
fundamentou-se no fato, de esta violenta medida deixaria
que "a, redução das horas não
se deu em razão de alterações
no sistema educacional, mas

unicamente como represália
ante o empossamento dos

professores mediante ordem

judicial".
PRECEDENTES

Professores ganham mandado
de segurança contra ato
do secretário Moraes/

os professores claramente pre- .

judicados". Daí este novo
mandado de segurança, já jul
gado procedente pelo Tribu
nal de Justiça, que garante aos

professores trabalho e remu

neração correspondentes a 40
horas semanais, Assim, todos

.1 os 900 professores que estão
Por não. terem situação ju ,recebendo Cr$ 4 mil .e 90 por.

rídica definida - já que eram 40 horas de trabalho semanal

designados a cada' ano letivo·

-, os 11 professores (há ou

tros 900 na mesma situação)
ajülzararn reclamação traba-

tação de um plano diretor feito com Báse
em pesquisa, realizada por uma equipe de
técnicos no assunto, o que-dará muita se

gurança para trabalhar no setor. Restará

daqui para a frente implantar os planos
elaborados pelos técnicos do Geipot.

Adiantou o chefe do departamento de
trânsito da Prefeitura que os projetos mais

simples serão implantadas nas' primeiras
etapas do Transcol, aproveitando-se a dis

ponibilidade de ruas e avenidas da cidade.
As etapas mais difíceis dependerão de

grandes obras na cidade e também de
,

grandes recursos.

A preocupação maior do Transcol será
estimular o' transporte coletivo, melho
rando as condições dos ônibus, aumen

tando a frota, bem como a padronização
das frotas com cores, de acordo com as

orientações do Geipot. Entende Décio que
o transporte coletivo.de uma cidade precisa
ser bem planejado e organizado para
acompanhar o crescimento paralelo de
todo o espaço urbano. "O .noss.o,. atual

mente, ainda é regular, mas teremos" -

promete -- "o melhor plano de transporte
coletivo do Brasil".

'

MELHOR MOTORISTA
Anunciou o diretor da Divisão de Trân

sito e Transportes Coletivos, que a partir
dapróxima segunda-feira, os usuários do
terminal urbano da Francisco Tolentino
terão a oportunidade de eleger o melhor
motorista e o melhor cobrador de cada
empresa. Os passageiros receberão um fo-

. lheto no qual indicarão o 'nome do moto

rista, do cobrador e da empresa, para de

pois depositá-los numa urna que será insta
lada na cabine dos fiscais da prefeitura:
Com esse concurso, a Divisão de Trânsito

espera iniciar uma campanha para melhor
selecionar os.motoristas e cobradores.'

Para a DITC, o motorista é peça tun
damentaI dentro de uma empresa de trans

porte coletivo, e muitas vezes não tem o

devido reconhecimento por parte da co

munidade, uma vez que o tempo em que as

pessoas passam dentro de um coletivo é
relativamente pequeno. Justifica Décio
que os motoristas precisam ser mais valori
zados, "porque carregam em seus ombros
a responsabilidade de transportar 86 por
cento da população, que se utilizá do

transporte coletivo para sua ,locomoção".

(que tenham licenciatura

plena) terão este salário do

brado.

Segundo o professor Wig-

\

ordens".
"O negócio chegou a ser

amenizado depois que o pes
soal lá de cima (referindo-se
ao gabinete do seçretário)
levou um "esfrega" com urnas
autoridades que foram barra

das.Mas depois voltou ao

normal, com a mesma rigi-
dez". )'

Ontem dois dos três eleva
dores estavam funcionando
precariamente, obrigando
parte dos funcionários a subir

pela escada até o décimo se

gundo andar. Um está parado
há mais de um mês e é quase
certo que hoje estará funcio
nando apénas um, ao qual
terão preferência o pessoal de
nível hierárquico mais ele
vado,' Todavia, não .haverá

proibição para a, sua utiliza

ção, mas pode ocorrer que pm
funcionário tenha de esperar
quinze minutos I para conse

guir uma vaga.
- Eu não subo pela escada.

Podem até anular o meu

ponto", disse uma senhora"
enquanto o guarda impedia
que funcionários entrassem
sem mostrar a carteirinha de

identificação, "Isto aqui está

pior do que uma senzala",
comparou um servidor, 'acres
centando.:" ... os designados,
realmente, estão com a ra

zão".

'vou um servidor do próprio
órgão, que pediu para não re

velar seu .norne, sob pena de
ser punido.

Funcionários revelaram

que "o excesso de medidas bu
rocráticas está dando margem
a um clima hostil em toda a

secretaria, porque a preocu

pação está mais voltada para'
o cumprimento de horários,
distribuição cronometrada do

cafezinho; fiscalização rigo
rosa no aproveitamento dos
materiais, sem haver, entre

tanto, maior interesse pelo
aumento da produtividade,
principalmente no setor de

planejamento do ensino, onde
é identificada a maior carên
cia de recursos humanos e ma-

teriais., I

CRACHA, DEPOIS DA

IDENTIDADE
A fixação de um crachá no

peito é imprescindível a qu�l
quer pessoa que necessite en

trar no elevador ou s_ubir a es

cada para 'atingir a um dos
andares da secretaria. Se a

pessoa não se iden tificar como

funcionária do órgão, o por
teiro solicita a carteira de

identidade e, em seguida,
fixa-lhe um crachá no peito.
Mesmo que a pessoa se apre
sente como uma autoridade, o

porteiro, gentilmente, -,

confessa-lhe que "ordens são

Está cada vez mais dificil
/ -

,/

·'entrar na SEC. Ou sair dela.
A colocação de guardas na

portaria para impedir a saída
de funcionários durante o ex

.pediente faz parte de uma

série de medidas rígidas to

madas estasemana pelo secre

tário Mário Moraes, da Edu-'

cação,

A ordem do secretário, se-:
gundo fontes ligadas à Asses
soria de Apoio Administra

tivo, é de trancar a porta' e
.

impedir 'que qualquer funcio-
I

nário deixe o prédio, "mesmo

que tenha de usar a força",
observou a mesma fonte.

Anteontem ocorreu o pri
meiro incidente, quando u�
servidor da secretaria, ao dei
xar o edifício, foi surpreen
dido pela voz autoritária do

guarda, que travou a porta e

lhe disse: "Vocênão pode sair;
é ordem lá de cima". O fun
cionário insistiu e respondeu
que "ninguém vai me impedir
de deixar o prédio, Sou livre".

Segundo a mesma fonte, a

decisão teria sido tomada um

mês após a posse do professor
Mário Moraes no cargo de se

cretário, mas "por ordem do

Palácio, ela' foi sustada".
- Durante as eleições, a se

cretaria chegou a ficar vazia

porque o próprio secretário
incentivava seus funcionários
a fazerem campanha", obser-

anhistas.
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